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M il i  MUERTOS Sobiedosis 
i» UNA SEMANA Í V S 3E
DESCUBRA AQUI LA GRAN SORPRESA

Venga y descubra con nosotros La Qran Sorpresa 
di ‘Peugeot: t í  nuevo Peugeot 106. Un automóvil 
revolucionario creado para conquistarle a primera 
vista y  sorprenderle despúes por su potencia, su 

espacio interior, su tamaño y su manioóraóilidad.
Venga a Comprobarlo. L e esperamos

J  PEU G EO T 106
' " la  r e v o l u c ió n  d e l  e s p a c io

AUTO RALLYE'ALCALA
Ctra Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALÁ DE HENARES (MADRID)

su  co n cesionario  
PEUGEOT TALBOT
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LA CRONICA
DEL H E N A R E S
S em an ario  de in form ación

Intuía su muerte

EL LUNES 
FALLECIO JOSE 
MARIA LLANOS
A las diez de la mañana del lu- 

■^ n e s  el sacerdote jesuíta José 
María Llanos fallecía a conse
cuencia de una neumonía por la 
que estaba ingresado desde di
ciembre último en la enfermería 
de la residencia San Ignacio de 
Loyola que la Compañía de Jesús 
tiene en Alcalá de Henares. Iba a 
cumplir 86 años el próximo 26 de 
abril.

Fue enterrado el martes por 
la mañana, entre grandes y nu
merosas muestras de duelo por 
sus vecinos y compañeros de 
siempre, en la parroquia San 
Raimundo de Peñafort, en el Po
zo del Tío Raimundo, en la que 
había servido durante treinta 
años, hasta que vino a retirarse a 
Alcalá de Henares.

Página 42.

Turismo

APOYO AL 
TURISMO EN 

ALCALA
■p^l pasado martes la directora ge- 
■^ n e ra l de Turismo de la Comu
nidad de Madrid, Mercedes Vera, 
se reunió con la concejala de Cul
tura del Ayuntamiento de Alcalá, 
Lola Pérez, con el fin de tener una 
primera toma de contacto sobre 
las líneas que desde las institucio
nes debe tener el turismo en Alca
lá. La directora general de Turis
mo después se reunió posterior
mente con los responsables de Fo
mentar, la única asociación alca- 
laína dedicada a la promoción tu
rística de Alcalá.

LA CRONICA entrevistó a 
Mercedes Vera, quien explicó los 
principales proyectos que tiene su 
departamento con respecto al fo
mento del turismo en Alcalá de 
Henares.

Página 46

Retrato

HABLANDO 
DEL "PAPA 
PROBETA"

C*ixto Perera trabajó en los Esta
c ó o s  Unidos con el equipo de 
médicos que creó el primer bebé 
probeta, experiencia que repitió 
en el madrileño Hospital de la 
Paz en 1985, cuando era jefe de la 
Unidad de Maternidad. Ahora di
rige el servicio de Reproducción 
Humana del Hospital Príncipe de 
Asturias, donde ha conseguido 
también la primera fecundación 
in vitro de Alcalá de Henares.

Llamo a la puerta de su despa
cho, en la sexta planta del Hospi
tal. Nadie contesta. Me decido a 
abrir ligeramente, pero no es sufi
ciente para averiguar si el doctor 
Perera está en la habitación. Fi
nalmente, empujo la puerta y le 
veo hablando pegado al megáfo
no, mientras nos hace señales.

Página 66

O P E L  V E C T R A

SI N O  ES 
V ECTRA , 

LO PAGARA 
CARO.

AGROGIL, S. A.
Ctra Madrid - Barcelona. Km 32,500 

Tels 889 45 12 /48  
ALCALA DF. HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN 
Madre de Dios. 4 

(enfrente del Parque Municipal)
Tel 88009  93 

ALCALA DE HENARES.

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL. MEJORES POR EXPERIENCIA. OREL'© -



14 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares OPINION/36

j CORREO DEL LECTOR

MOVILIZACIONES EN LA 
ENSEÑANZA PRIVADA

DENUNCIAS EN EL CENTRO 
MARÍA ZAMBRANO

Los trabajadores de este sec
tor, para negociar nuestro conve
nio, nos encontramos con dos pa
tronales: de una parte el Ministe
rio de Educación y Ciencia 
(MEC) que es el que efectúa di
rectamente el pago delegado a 
los profesores de los niveles con
certados y que establece las 
cuantías económicas por la vía de 
los Presupuestos Generales del 
Estado, y de otra parte la patro
nal del sector conformada en dos 
organizaciones: Confederación 
Española de Centros de Ense
ñanza (CECE) y Educación y 
Gestión (E.G.) que son las res
ponsables de las condiciones la
borales de jomada, vacaciones, 
etc. de todos los trabajadores y 
de las retribuciones económicas 
del Personal de Administración y 
Servicios (PAS) y del profesora
do que trabaja en los niveles sin 
concretar.

Este curso 91-92, las negocia
ciones con el MEC han comenza
do con el incumplimiento, por su 
parte, del Acuerdo Básico de 
Analogía Retributiva firmado en 
1.988 que debía conducir este 
año 92 a los profesores concerta
dos al 93% de la retribución de 
los profesores de la enseñanza 
pública.

El Ministerio ante las presio
nes de los trabajadores ha co
menzado a negociar tras el 
acuerdo conseguido el 30 de ene
ro entre el MEC y los sindicatos, 
estableciendo un calendario en el 
que se incluyen temas de planti
llas, titulaciones, formación del 
profesorado y ratios (profe- 
sor/aula, profesor/alumno) y a 
partir del día 13 de febrero, el 
MEC se ha comprometido a pre
sentar ofertas concretas sobre re
tribuciones para los años 92 y 93, 
estableciéndose todos los jueves 
por la tarde como días para desa
rrollar dichas negociaciones.

Por parte de la patronal (CE- 
CE y EG) la situación es mucho 
más preocupante y de provoca
ción a los trabajadores: desde el 
día 3 de diciembre de 1.991, fe
cha acordada para la constitución 
de la Mesa del IX Convenio, di
ferentes alegaciones de las patro
nales (disconformidad con las fe
chas previamente acordadas, for
malidades de la convocatoria y, la 
más grave, no ponerse de acuer
do sobre el porcentaje de repre- 
sentatividad que corresponde a 
cada una de ellas), han produci
do sucesivas dilaciones que han 
impedido no ya la negociación si
no el primer paso de constitución

de dicha mesa. Como todos los 
avances que consigamos en las 
negociaciones con el MEC deben 
verse plasmados en Convenio 
Colectivo que debe firmarse con 
las citadas patronales, este apla
zamiento significa un grave aten
tado a los intereses de los traba
jadores.

La importancia del convenio 
es incuestionable y afecta directa
mente a un colectivo de unos 
120.000 trabajadores y, conse
cuentemente, a unos dos millo
nes de alumnos que, inevitable
mente, se verán afectados por la 
conflictividad en el sector, confli- 
citividad que, al no constituirse la 
Mesa de Convenio, puede empe
zar con el siguiente calendario de 
movilizaciones acordado por los 
sindicatos representativos del 
sector:

- Lunes 24 de febrero: Asam
bleas en los centros y entrega de 
cartas a las direcciones de los 
centros para que las remitan a 
sus respectivas patronales.

- Martes 25 de febrero: Con
centración ante las sedes de CE- 
CE.

- Miércoles 26 de febrero: 
Concentración ante las sedes de 
Educación y Gestión.

- Jueves 27 de febrero: Huel
ga-

- Miércoles 11 de marzo: 
huelga y manifestaciones.

O los trabajadores de la ense
ñanza privada nos organizamos y 
nos preparamos para defender la 
plataforma unitaria elaborada 
por los sindicatos, o ¿estamos a 
lo que nos quieran dar y si no nos 
dan nada nos callamos?.

La homologación de los pro
fesores de la E. Privada con los 
de la pública debe cumplirse en 
base al artículo 49.4 de la LODE 
y no debemos renunciar a ella 
bajo ningún aspecto.

La Federación de Enseñanza 
de CC.OO considera que los tra
bajadores deben estar en tensión 
constante, haciendo un segui
miento de los procesos de nego
ciación y teniendo en cuenta que 
aunque las presiones han comen
zado a dar algunos frutos la natu
raleza de la negociación es tan 
amplia y de consecuencias tan 
importantes para nuestro sector 
que pudieran ser necesarias nue
vas acciones de presión si ésta no 
se desarrollase de acuerdo a los 
intereses de los trabajadores.

Angel La borda. CC.OOVSe- 
cretaria Enseñanza Privada 

Madrid/Alcalá.

Sr. D. José M“ Irastorza, con
cejal de Bienestar Social de Alca
lá de Henares:

Los abajo firmantes, jubila
dos y pensionistas del Centro 
Municipal “María Zambrano”, 
denuncian y piden la dimisión de 
la Directiva completa, por los si
guientes motivos:

1. - Abuso de autoridad, no 
respetando a los socios mayores y 
siendo dueños y señores de todo 
el Centro.

2. - No estamos conformes 
con que estén explotando la cafe
tería Presidente y Vicepresidente, 
porque se están lucrando de ella.

3. - No estamos conformes 
con que cobren 100 pesetas por 
pasar al baile, y a los mayores, 
que sólo pasan a escuchar músi-

Estimado Director de CAM- 
BI HENARES/LA CRONICA 
DEL HENARES: Nos dirigimos 
a usted con respecto a la infor
mación aparecida en su periódico 
n° 188, en la página 77, del 17 de 
enero de 1.992, sobre las que nos 
gustaría poder hacer las siguien
tes aclaraciones:

Io.- La subvención a la que 
hace referencia D. Julián López 
en dicho artículo, fue otorgada 
por el Area de la Mujer, cuyo 
presupuesto es aprobado en Ple
no Municipal anualmente.

2o.- “La mujer del concejal” 
no representa el “grupo de muje
res” (70 aprox.) al que hace men
ción, ya que, estas personas son 
parte de tres asociaciones que 
trabajan en Torrejón de Ardoz 
desde hace varios años, y otras 
distintas que quisieron participar. 
AMMPPI, ATENEA, MLIM.

3o.- Los gastos ascendieron a 
123.614 pts. justificados con fac
tura; y el dinero restante (hasta 
183.150 pts.) 59.536 pts. fue de
vuelto con fecha 3 diciembre de 
1.991.

De dicha cantidad tenía que 
hacerse responsable alguien ¿no 
da igual que fuera esta señora o 
cualquier otra?. ¿Quizás hay al
guna ley que prohíbe a las se ño

ca, no les dejan siquiera pasar.
4. - Denunciamos que el día 

de Nochevieja cobraron al públi
co 1.200 pts. por pasar al salón 
(no socios)...

5. - Las señoras de los directi
vos abusan de las sodas y se 
creen las jefas de todas las activi
dades.

6. - Tienen muy malos moda
les, en la barra del bar, para el so
cio, y estuvieron vendiendo chori
zos para la calle como si fuera 
una tienda.

7. - Las excursiones que ha
cen, siempre son 100 o 200 ptas. 
más caras que los demás clubs, 
siendo el viaje al mismo sitio y 
con la misma comida.

Gerardo Vadillo y varias fir
mas más/Alcalá.

ras de los concejales partidpar de 
la vida sodal?.

4o.- La “excursión” fue un in
tercambio cultural, de ideas y 
proyectos con la Asociación Cul
tural Atenea de Salamanca (que 
nada tiene que ver con la asocia
ción del mismo nombre de nues
tra localidad).

Generalmente se tiene la 
creenda de que la labor de un 
concejal, es velar por los intereses 
de las personas que lo votaron, y 
no la de investigador de vidas pri
vadas, que nada tienen que ver 
con su trabajo munidpal.

Deseamos que siga la línea 
que expresa en la página 34 cen
tral, en la que el artículo “LA 
CRONICA DEL HENARES” 
dice entre otras cosas: “... la inde- 
pendenda ideológica de cual
quier poder, que nos permite de
sarrollar una labor informativa 
sin cortapisas, y, por otra parte, la 
voluntad de servido al dudada- 
no, verdadero objeto de nuestras 
preocupadones, y garante, con su 
aceptadón, de nuestsra inde
pendencia”. En bien de la verdad 
informativa, los lectores y la pro
fesión que usted ejerce.

Saludos afectuosos.

M« Pí jar Carvajal. M.L.I.M.
Torrejón de Ardoz.

NOTA de la Redacdón: Un exceso de originales redbidos nos obli
ga a posponer la publicación de algunas cartas hasta la próxima sema
na. En breves fechas, ampliaremos las páginas dedicadas a esta sección.

ACLARACIONES Y ELOGIO 
DE LA INDEPENDENCIA
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PRIVATIZACION, REGRESIVA UN AMIGO QUE NUNCA SE IRA

los planos teóricos y prácüc.Quiero afirmarme en este 
epígrafe con absoluta contun
dencia. No es cierto que con pri- 
vatizar los servicios públicos se 
solucionen sus problemas y mu
cho menos que sean mejores o 
dejen de existir. Asistimos en es
tos momentos a una oleada de 
privatizaciones en todos los nive
les de la administración y sobre 
todo en el nivel más bajo, la Ad
ministración Local. Así en la Co
munidad de Madrid están los 
ejemplos de Coslada-San Fer
nando (IU), Getafe y Alcalá 
(PSOE) y Madrid (PP).

Me llama la atención la for
ma con que los políticos difumi- 
nan dichas privatizaciones, argu
mentando que “sólo” se privatiza 
la gestión; así podemos entender 
que aquello que no funciona es 
precisamente esto último, LA 
GESTION; mala gestión que re
vierte en la falta de calidad del 
Servicio Público en cuestión.

Hay ejemplos tan grotescos 
como la iniciativa del PP en el 
Ayuntamiento de Madrid para 
privatizar el I.M.D. (Instituto 
Municipal de Deportes) que 
presta un servicio de trece millo
nes de usos a los madrileños y 
cuenta con una plantilla de 2.100 
trabajadores aproximadamente. 
Resulta grotesco, porque la prin
cipal y a veces UNICA premisa 
de la empresa privada es el bene
ficio, la plusvalía, “El Dorado” 
en el balance anual, por ello para 
que este beneficio se produzca, 
hay dos requisitos a cumplir: re
ducir gastos (trabajadores) y am
pliar los ingresos (cuotas de los 
usuarios). Así, lo que en teoría 
debe ser un servicio público y por 
lo tanto un derecho ciudadano al 
alcance de todos, se convierte en 
un negocio para unos pocos que 
reduce y en algunos casos hurta 
el disfrute de otros muchos.

Item más, se llegan a adjudi
car instalaciones a las empresas 
privadas una vez ejecutada la in
versión, lo que conllevará inde
fectiblemente, pirmero el uso lu
crativo de la inversión pública y 
después, a un recorte de presta
ción de servicios a los ciudadanos 
menos favorecidos económica
mente.

Y es que no queremos ente
rarnos o no se quieren enterar de 
que hay servicios públicos que no 
se pueden medir en índice de 
productividad o balance positivo 
exclusivamente, ya que la Sani
dad, la Cultura y la Enseñanza o

el Deporte, no deben tener como 
fin el crear plusvalías o beneficios 
y sí CALIDAD DE VIDA como 
fin máximo de una sociedad 
avanzada, que no puede ni debe 
estar superditada a que alguien 
gane dinero, sino a que el dinero 
que todos pagamos se administre 
(gestione) mejor. España ha 
avanzado sustancialmente en 
cuanto a la carestía de vida com
parándose con el entorno euro
peo, pero TODAVIA está muy 
lejos de tener unos servicios pú
blicos y una Administración al ni
vel de aquellos en cuanto a nú
mero de empleados y calidad de 
servicios.

Desde una perspectiva políti
ca de izquierdas y aún de dere
chas, nunca se ha defendido se
riamente en esos ámbitos que la 
solución de las Administraciones 
del Estado pasen por privatizar, 
bien al contrario, se incentiva y 
procura el mantenimiento de 
una administración moderna y al 
servicio de los ciudadanos; lo de
más se llama incapacidad políti
ca.

La excusa cada vez más ex
tendida, carga la culpa en los em
pleados públicos, de manera que 
parece que seamos una casta di
ferenciada del resto de los ciuda
danos, imposible de soportar por 
inútiles, perezosos y un amplio 
abanico de descalificaciones que 
cada vez pesan más en el ánimo 
de servicio de los funcionarios y 
laborales de las Administraciones 
Públicas.

Por todo ello, como funcio
nario, reivindico el derecho a de
fender mi dignidad, la profesio
nal y la otra, la mía y la de los de
más funcionarios; somos los pri
meros en sufrir de forma directa 
las quejas de los usuarios y las 
circunstancias del sistema. Con
viene recordar, que para el acce
so a la Administración los requi
sitos son el sers español, mayor 
de edad y la titulación requerida 
en las Ofertas Públicas de Em
pleo que salen en el Boletín Ofi
cial del Estado.

Con seriedad, antes de criti
camos gratuitamente, permítase
nos el beneficio de la duda, e ini
cíese la campaña que permita de
mostrar que lo de funcionarios 
viene de FUNCIONAR.

Lo dicho, menos privatiza
ción y mejor gestión, todos sal
dremos ganando.

Antonio Ramón Rodríguez 
Ramos. CC.OO/Alcalá.

Un grupo de amigos y com
pañeros de asociaciones de veci
nos, sindicatos y asociaciones de 
padres de alumnos estábamos 
preparando un homenaje a un 
Hombre, con mayúscula esta vez, 
sí, que se ha merecido todo nues
tro afecto y cariño. Desgraciada
mente no hemos llegado a tiem
po, pues como él mismo nos dijo 
quince días antes de morir, se ha 
marchado a la casa de Dios. Ese 
Hombre es el padre Llanos.

Aunque tristes por esta inme
sa pérdida, podemos decir que 
nos sentimos orgullosos de haber 
tenido como compañero y amigo 
al que, con una gran coherencia 
de pensamiento y acción, dedicó 
todos sus esfuerzos a mejorar so
cial y moralmente a las capas más 
desfavorecidas de la sociedad. Al 
que supo, en respeto a sus pro
pias ideas, abandonar la poltrona 
de los ganadores, rectificar su 
error y escoger la vía difícil pero 
gratificante, de luchar por las li
bertades de las que hoy gozamos. 
Al que realizó esta labor desde

Sr. Concejal de Asuntos So
ciales de Alcalá: Han Uegao hasta 
nosotros, por diversos medios, 
que herpos contrastado, comuni
caciones de que en los Centros de 
Día y Clubs de Pensionistas de 
Alcalá de Henares se colocan 
pasquines, donde, a la manera 
del Salvaje Oeste, se persigue a 
personas mayores, en base a su
puestos delitos o faltas que juz
gan órganos de los propios clubs, 
no permitiéndoles, en castigo, la 
entrada en ningún club de Alcalá.

Sin entrar en la falta de com
petencia de una directiva de un 
club de jubilados (que se mantie
nen con dinero de todos) para ex
pulsar a nadie, queremos llamar 
su atención sobre otro aspecto de 
los pasquines. Nuestra Constitu
ción ampara el derecho de cada 
español a la intimidad y nuestra 
práctica jurídica y ciudadana des
terró hace siglos la costumbre de 
la publicidad de las faltas de 
quien las tiene.

Por todo ello, le pedimos que, 
en función de su cargo, tome las 
medidas pertinentes para que en 
los clubs de Jubilados no se vul
nere la Constitución y los Dere
chos Humanos.

que hoy mencionamos en tres lí
neas pero que significaron dece
nos de años de labor permanen
te, desde la más estricta sencillez, 
sin reclamar aureolas, sin pasar 
factura a nadie. Al que nunca pu
so peros cuando se trataba de 
ayudar y aportar su solidaridad.

A este gran Hombre, a este 
Hombre sencillo, a este Hombre 
bueno queremos decirle desde 
aquí lo que no pudimos decirle 
en persona: que reconocemos su 
labor en favor de los más desfa
vorecidos, como una gran aporta
ción a la solidaridad, al entendi
miento y a la paz. Hoy nuestro 
homenaje será recoger su antor
cha y llevarla lo más lejos posible.

La labor del padre Llanos la 
recordaremos siempre y cada día 
a través de los numeróse* testi
monios que ha dejado. Su obra 
nos recordará siempre su presen
cia, la presencia de un amigo oue 
nunca se irá.

M* Carmen García. Asocia' 
ción “El Var/Alcaló

Por nuestra parte, vamos a 
llevar el asunto al Defensor del 
Pueblo, y suponemos que conta
remos con su colaboración, y la 
de ese Ayuntamiento, para escla
recer los hechos, castigar a los 
responsables de ellos y evitar que 
en lo sucesivo se repitan.

Dado que esta práctica de los 
pasquines, según nos han infor
mado jubilados que mantienen 
su anonimato por miedo a repre
salias, lleva años, nos sorprende 
que Vd. asiduo visitante de los 
clubs, o el Sr. Alcalde, no se nos 
hayan adelantado en la denuncia. 
Esperamos que eviten que 
miembros de su partido se vuel
van contra nosotros por defender 
la democracia. Aprovechamos la 
ocasión para indicarle que las 
campañas difamatorias contra 
nosotros o contra los ancianos 
que se han atrevido a denunciar 
esta terrible práctica sólo conse
guirá que insistamos en la defen
sa de la libertad, la justicia y la 
democracia. Quedamos a la es
pera de sus noticias si consideran 
Vds. preciso alguna aclaración 
más sobre este tema.

V. Fernández C. Ecologista 
Democrática/Alcalá.

ECHAN A ANCIANOS
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Juan-Pablo  Mañueco

¿SOBREVIVIREMOS A 1992?
T o malo de salir al extranjero (o sea, 
■*^a la civilizada Europa: aclaro) es 
que luego tiene uno que retomar para 
la Patria.
T os contrastes siempre son odiosos y 
■^ e n  las comparaciones el inepto 
acostumbra a quedar peijudicado, por 
lo que no conviene dedicarse ello. 
Cierto. Pero en este «A vuelapluma» 
no vamos a hacer ni caso del adagio. Es 
decir, como si hablara la ministra esa 
que portavocea al Gobierno. 
j> ues resulta que con España ocurre 

exactamente lo que se ha dicho: es
te es un país interior, un terruño do
méstico, un pueblo de andar por casa 
pegando gritos de satisfacción por lo 
bien que se nos da la holganza, la ver
bena y la bullanga... Aparte de estos lo
gros, ¿qué otros méritos?, pregunto. Y, 
sin embargo, todavía no hemos sido 
apeados del mapa. Tiene mostillo la 
cosa, y parece lógico, pues, que tanta 
gente profesemos la liturgia del amor a 
España, una religión misteriosa como 
la que más, puesto que hasta se ignora 
su credo.
l l a g a s e  la prueba: se planta uno en 

x la frontera (de vuelta feliz para el 
aprisco) y antes de cruzar la aduana ya 
está viendo una pila de gente haciendo 
cola en Hendaya para coger el metro 
en la Avda. de América, porque los 
transportes públicos han decidido ha
cer huelga el mismo día y a la misma 
hora, tú, que viva España, aunque da 
un poco de cosa oír que se plantean 
reivindicaciones económicas a unas 
empresas que, técnicamente, respiran 
aire de quiebra.
T os transportes públicos iberos no se 
“̂ can san  de hacer mejoras para que 
los usuarios cada vez viajemos más có
modos y mejor tratados, con un nivel

de atención rayano en el sibaritismo. 
Pero lo peor es que no hay forma de 
que se noten las mejoras, aunque sí el 
incremento de los precios...
F s  claro: Aquí..., o hay muchos geste
a r e s  que se lo embolsan o poca efi
cacia de trabajo. O las dos cosas.

Retoma uno a España, y a cien me
tros del letrerico ya se comienza a 

disfrutar con el atasco dominical de 
gentes que están aún regresando de 
aquel fin de semana que salieron al 
campo, allá por el mes de septiembre. 
Y hoy no vamos a hablar de la REN- 
FE, que ese asunto está en manos de 
los jueces carpetanos, los cuales ya 
emitirán sentencia, a principios del si
glo que viene. ¡Ele!
'C 's  que echa uno un vistazo a la na- 
^ c ió n  y se da cuenta de que media 
tribu dice que está en paro, la otra me
dia que trabaja son norteafricanos, y la 
media restante son parados con nómi
na, o sea, funcionarios.
"Dueño, pues un país glorioso así, tan 
"^idóneo para ser “disfrutado” sin 
que nadie se entere, va y decide hacer 
un año conmemorativo: este 92 chisga
rabís y chirigotero, que supimos iba a 
ser nefasto en cuanto que se hundió 
aquel cacharro de barco.
■fcJos dijeron que todo lo bueno iba a 

1 ocurrir en el 92 y el nivel de crispa- 
ción social está llegando a cotas insos
tenibles en este mismo mes de febrero: 
manifestaciones, violencias, terroris
mos, corruptelas... Incluso la prensa in
ternacional nos ha comenzado a identi
ficar con la podredumbre, la chapuza y 
la pachanga.
D a ra  que se me entienda, en cuanto 

que caigan las fronteras en el 93, yo 
me abro.

Las plazas de director/a y 
abogado/a del Centro Asesor 
de la Mujer de Alcalá de he
nares han sido objeto de polé
mica entre el equipo de go
bierno y la oposición, en con
creto Izquierda Unida, desde 
que se intentó sacar a conclu
so público el puesto de direc
tora por primera vez hace seis 
meses.

Ahora es IU la que ha cri
ticado que, tras la nueva con
vocatoria, se dé sólo un plazo 
de quince días para que los 
aspirantes puedan preparar el 
temario, compuesto por no
venta apartados.

Por ello mismo, hace esca
sos días se presentó un conce
jal de IU ante el delegado de 
Personal con la misma queja, 
acompañado de un amigo y 
alegando que este no podría 
prepararse la prueba en ese 
periodo de tiempo.

Bien, pues ni corto ni pe
rezoso, el concejal de Perso
nal ha retrasado la fecha de la 
prueba, atendiendo las críti
cas de la oposición.

Lo que no se sabe es si el 
grupo de IU volverá a cargar 
contra las actuaciones del edil 
socialista, o “comprenderá” 
esta decisión que encantará a 
todos los demás ciudadanos 
que se presenten, al tener op
ción a una mejor preparación 
de los temas.

Hoy viernes Izquierda 
Unida de Alcalá celebra una 
asamblea general de militan
tes, en la que se decidirá si se 
acepta la respuesta de pacto 
socialista a la última propues
ta de IU. El PSOE ha acepta
do que los concejales libera-
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dos del grupo de gobierno 
sean diez, y tres en cada uno 
de los grupos de IU y PP.

También hoy mismo o el 
próximo lunes se puede fir
mar el acuerdo final, el cual 
será llevado a un pleno ex
traordinario, con bastante 
probabilidad.

Los concejales que se 
quedarían sin cobrar serían 
Fernando Español, Lola Pé
rez y Jesús Domínguez “el jo 
ven”, según le nombran sus 
compañeros.

Además, el PSOE tendría 
dos personas de confianza y 
los grupos de la oposición po
drían tenerlos pagados con la 
financiación existente para 
cada grupo municipal.

En el acuerdo IU-PSOE, 
los primeros han presionado 
para que entre los dos cargos 
de confianza, uno de ellos sea 
el jefe de prensa. El otro po
dría ser el anterior secretario 
del alcalde, quien, al fin y al 
cabo, nunca ha dejado de es
tar por ahí.

No deja de ser curioso 
que quienes querían que los 
puestos de los anteriores car
gos de confianza fuesen ocu
pados por funcionarios aho
ra pidan que no lo sean, sino 
que los nombre el alcalde. Y 
así fustigarlos desde las torre- 
tas de la oposición más a pla
cer, en lo que podría ser un 
ejemplo de las surrealistas y 
posmodernas relaciones de 
poder de un ayuntamiento ac
tual como el de Alcalá, donde 
unos ponen una pica en Flan- 
des y otros entregan el llavero 
a cambio de la llave de los 
presupuestos.

Hoy se desplaza nuestra 
llanura hacia otros lla

nos, pues como ustedes sa
brán, dado que la noticia 
ha tenido enorme y mere
cido eco en los medios de 
comunicación, José María 
de Llanos y Pastor, el “cu
ra rojo”, falleció octogena
rio el pasado lunes en la 
Residencia-Colegio de 
San Ignacio de Loyola que 
posee la Compañía de Je
sús en Alcalá de Henares, 
junto a la antigua Univer
sidad Laboral. Su presen
cia en la ciuda compluten
se se debió a que los pro
blemas de salud le obliga
ron a dejar su habitual re
sidencia en el madrileño 
barrio del Pozo del Tío 
Raimundo, donde cimentó 
su popularidad.

No vamos a abrumarles, 
porque de ello se han 

encargado mejores espe
cialistas y eminentes políti
cos, con los detalles de la 
trayectoria vital y profesio
nal del padre jesuíta, que 
le llevó desde la proximi
dad al falangismo, cuando 
la Guerra Civil le arrebató 
a dos hermanos, y la direc
ción de los ejercicios espi
rituales del general dicta
dor por todos conocido, 
hasta llegar en los años 
cincuenta, con esa misma 
edad, a las chabolas del 
Pozo, donde ejerció una 
importante labor sociopo- 
lítica que le impulsó a afi
liarse al Partido Comunis
ta y participar en la funda
ción de Comisiones Obre
ras, con el carnet número 
cién, manteniendo con or
gullo ambas militancias 
hasta su muerte.
'VT'stas características han 
•“-'dado lugar estos días, 
para pasmo de los opusi- 
nos empeñados en sus ca
da vez más infructuosos in
tentos de canonizar a Es- 
crivá de Balaguer, a los 
más encendidos elogios 
por parte de los distintos

Feo. Jav ier Casado Arboniés

LLANOS Y PASTOR, 
ROJO

partidos políticos, pues, 
junto al recuerdo de Ca
macho o Anguita, se han 
dejado oir los Leguina, 
Barranco y el propio Alva
rez del Manzano. En este 
país ya estamos acostum
brados a las hagiografías 
de cuerpo presente y casi 
frío, mientras en vida, aun
que no es el caso de Lla
nos por suerte, se deja mo
rir de asco a muchas de 
nuestras escasísimas cabe
zas.

Ante ello el padre Lla
nos, que intuía cercano 

el final y se había despedi
do de sus amigos del ba
rrio, quiso salir al paso, co
mo ya hiciera en su obra 
titulada “Disculpad si os 
he molestado”, y concedió 
su última entrevista . a 
nuestro compañero Félix 
Rodríguez, siendo publica
da por “LA CRÓNICA 
DEL HENARES” quince 
días antes de fallecer, por 
lo que ha sido destacada 
en algunos medios de co
municación nacionales. 
Los que disfrutamos de 
aquella excelente conver
sación quedamos bastante 
impresionados, como en 
su día comentamos con el 
compañero de al lado y di
rector de “CAMBIHENA- 
RES”, porque demostra
ba, amén de su cultura de 
plurilicenciado y hombre 
del pueblo, una autocrítica 
tan feroz que invitaba al

enrojecimiento, facial, y a 
la reflexión, y ello es algo 
que al escribidor de “Lla
nura” no suele sucederle 
ante el clero.

Nadie querrá, en estas 
horas de luto, mencio

nar sobre el heterodoxo 
jesuíta algunos juicios crí
ticos y por ello pensamos 
que él mismo los dejó cla
ramente expresados. Sirva 
como modesto homenaje 
por nuestra parte el recor
datorio literal de algunos 
de ellos: “Ir a Madrid y 
conseguir dinero era fácil y 
rápido. Lo auténtico hu
biera sido quedarme en el 
Pozo como un vecino más, 
intentando mejorar aque
llo lentamente, a largo pla
zo y sin patemalismo, que 
es a lo que jugamos. Ac
tuábamos como protecto
res de los habitantes del 
barrio, convirtiéndolo en 
una colonia de Madrid. Y 
yo debería haber tenido 
una mentalidad diferente 
porque yo nunca me consi
deré del barrio. Vivía allí, 
pero no era de allí. En re
alidad yo era un burgués 
trasladado al Pozo, y no 
era lo mismo. (...) Ya me 
siento de paso, y veo todas 
las cosas pasando veloz
mente, como si fuera en 
un tren, en dirección con
traría. Ahora sólo me de
dico a leer y a rezar con 
asiduidad”. Sic tibí térra 
levis.
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ALCALÁ: UN A CIUDAD 
PARA EL SIG LO  XXILOS PARQUES Y JARDINES 

DE ALCALÁ
Si de algo siento envidia cuando tengo 

la suerte de visitar otras ciudades, es de sus 
nobles edificios, monumentos, fuentes, ave
nidas y muy especialmente de sus parques y 
jardines.

¿Cómo es posible que una ciudad con 
la historia y el prestigio de Alcalá no tenga 
parques o jardines como otros pueblos y 
ciudades espadólas?.

No pido el Parque de María Luisa de 
Sevilla, tampoco la Alhambra de Granada, 
los de la Granja en Segovia, los de Aran- 
juez o el Huerto del Cura en Elche. No pi
do tanto, pero por favor, hagamos algo con 
gusto. Hagamos algo que sea fresco y boni
to aunque sea pequeño. Hagamos algo que 
merezca la pena.

Se nos está llenando la cabeza de pája
ros, con el Jardín Botánico. Yo no digo que 
sea malo, sino todo lo contrario, pero since
ramente, me parece algo faraónico, fantás
tico, llamativo, pero imposible de mante
ner.

No soy experto de esto ni de nada, pero 
soy reflexivo y observador que no es poco, y 
prudente con el dinero y los intereses de los 
demás. Por eso cuando veo obras faraóni
cas como las Pirámides de Egipto, no pue
do abstraerme del sudor y la sangre que 
costaron, ni tampoco del hambre que tuvo 
que pasar ese pueblo para sufragar tan sun
tuoso gasto.

Soy persona sencilla, que se conforma 
con lo poco, pero bonito y bien hecho. Dis
fruto cuando veo un rinconcito bien arre
glado y cuidado, por ejemplo, los parterres 
de la Plaza de Cervantes. Que pena me da, 
cuando veo el abandono de nuestros par
ques y jardines.

Yo propongo que antes de hacer ese 
Jardín Botánico nos enteremos bien de si 
vamos a tener agua suficiente para regarlo 
y dinero para pagar al personal que debe 
experimentar en él y hacer el mantenimien
to. Y antes de eso, mucho eso, poner los 
parques y jardines de nuestra querida Alca
lá, al mismo nivel que en otros pueblos y 
ciudades.

Mientras tanto damos un repaso a algu
nos de los parques y jardines de Alcalá, dis
trito a distrito.
•  DISTRITO I

El distrito centro de nuestra ciudad no 
dispone de ningún parque de embergadura 
aunque está próximo el parque O’Donnell 
y el de Salvador de Madariaga, distrito VII 
y V, respectivamente.

La mejor zona ajardinada está en la zo
na que bordea la Huerta del Palacio Arzo
bispal. Si algún día se consigue que la huer
ta del Palacio se acondicione y se abra a la 
ciudad, se habrá conseguido algo muy im
portante para los alcalaínos.

También es muy necesario el construir 
un hermoso jardín en el Huerto de los Leo
nes en la calle Empecinado.

•  DISTRITO I I
En este distrito brilla con luz propia la 

plaza de San Francisco de Asís, ejemplo 
junto a la de Juan XXIII para todo Alcalá.

Muy buena la obra de acondiciona
miento de la antigua N-II hasta Ntra. Sra. 
de Belén. Bien la recuperación de los inte
riores y parterres del Polígono Puerta de 
Madrid. En cuanto al Parque Magallanes, 
es conveniente ampliarlo hasta el Solar de 
Simeón Dajan.

La recuperación de la parte trasera de 
la Iglesia de San Feo. de Asís y de Alegría y 
Plaza de Narbona, muy bien. Si todo esto 
se completa con la construcción de un apar
camiento en superficie en los parterres 
abandonados de la margen izquierda de la 
calle Núflez de Guzmán, se habrá dado un 
gran paso adelante.

•  DISTRITO I I I
El Parque de la Serna ha sido un gran 

acierto que falta completar en la zona fren
te a la popular barriada de la Rinconada.

El acondicionamiento del parque del 
Vivero y del Parque Duquesa de Badajoz, 
dos asignaturas pendientes de aprobar.

El acondicionamiento de los parterres 
de la plaza del Barro y la parte de Copasa 
que da a Reyes Católicos, un acierto.
•  DISTRITO IV

La Huerta de Sementales, la gran asig
natura pendiente del Ayuntamiento alcalaí- 
no, con los vecinos del distrito IV y espe
cialmente con los del Barrio Venecia.

El Parque del Zulema es otra asignatu
ra a mejorar, ya que el estado actual hay 
que mejorarlo.

El parque entre los colegios Iplacea y 
Henares, hay que terminar el talud y el 
alumbrado, además de poner algunos jue
gos infantiles.

La plaza del aparcamiento de Tabla 
Pintora, hay que mejorarla, y poner bordi
llos y plantas en los parterres.

La plaza de la zona de Nueva Alcalá va 
a ser mejorada en cuanto a los parterres se 
refiere y algunos juegos para niños.

Otra zona a recuperar y poner juegos 
infantiles es el final de la calle Río Guada
rrama y principio de la calle Río Alagón, 
junto al P° del Río.

En el parque junto al Caz hay que qui
tar la alambrada y recuperar las zonas cal
vas.

Se debería construir un puente de ma
dera a la altura de Nueva Alcalá que una 
este barrio con el Parque de los Cerros, pa
ra así evitar que los niños accedan a él a tra
vés del Puente Zulema con el peligro que 
esto conlleva.

También es necesario el recuperar los 
jardincitos del Barrio Venecia ya que los 
mismos están bastante deteriorados.

En cuanto a los de Nueva Alcalá, es ne
cesario, que los vecinos recorten los aligus
tres ya que están ocupando cada vez más 
las aceras.

•  DISTRITO V
Recuperar la chopera y zona cerca a la 

Ermita es más que necesario, terminar de 
acondicionar de una vez por todas la plaza 
de la Juventud. Mejorar los atropellos co
metidos por la CAM en las márgenes del 
río. Acondicionar el parquecito de la calle

Joaquín Arias Abengozar

Santander. Mejorar la zona del aparca
miento de la Avda. Castilla y recuperar al
gunas zonas cercanas a Lope de Figueroa 
son tareas inmediatas.

Terminar de acondicionar la plaza de 
Talance y la zona de la parte trasera de 
Alonso Martínez, plaza de Corinto.

Por último, señalar como lo mejor del 
distrito en cuanto a parques y jardines, la 
Plaza de Juan XXIII. El Parque de Salva
dor de Madariaga también está bastante 
bien.
•  DISTRITO V I

El distrito VI lo tiene mal en cuanto a 
zonas verdes, a pesar de ser el más grande 
de la ciudad.

El parquecito del Camino de la Esgara- 
vita junto al Campo de Fútbol Juan de 
Austria, está bastante descuidado. La plaza 
de Alonso Carrillo, sin comentarios, sobre 
todo junto a la verja del colegio Cristobal 
Colón. El parque de las Bicicletas una au
téntica vergüenza, ese distrito no puede ni 
debe tener una carencia de zonas verdes 
como tiene.

El solar de la calle El Escudo debe con
vertirse en zona ajardinada una vez se ter
mine el aparcamiento de la calle Luis de 
Medina.

•  DISTRITO V II
El distrito VII cuenta con el Parque de 

San Isidro que está bastante deteriorado. 
El Parque O’Donnell que últimamente ha 
mejorado. El Parquecito del Hotel Laredo 
que se debería abrir al público y por último 
las zonas ajardinadas del Parque San Fer
nando y calle Huertas, Gallegos y Cánovas 
del Castillo que son de propiedad privada.

Sería conveniente recuperar las Eras 
del Silo y Quinta Cervantes en la calle Na
varro y Ledesma. En cuanto al Parque 
O’Donnell habría que ampliarlo hasta la vía 
del tren.
•  DISTRITO V III

Tampoco cuenta este distrito con bue
nas zonas verdes. La ladera de la Mina, el 
parquecito de la Raqueta del Chorrillo y el 
miniparque de la calle San Torcaz, es todo 
lo que hay, puesto que lo de Mazzoni es zo
na privada. Bueno, también está el minipar
que de la calle Diego Pascual y Cuellar.

En este distrito son necesarias varias ac
tuaciones y que deberían ser entre otras las 
siguientes: Ajardinar zona Fray Juan Gil. 
Ajardinar zona puente Ctra. Ajalvir, Ajar
dinar solar de Mazzoni. Ajardinar parte tra
sera del colegio Antonio Nebrija.
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C.E.I.F.A.S
CENTRO DE ESTUDIOS PARA a  N G R E SO  

EN LAS FL R Z A S  ARMADAS

PREPARACIONES
MILITARES

A B IE R T O  P L A Z O  

M A T R IC U L A

HORARIO DE OFICINA 
LUNES A VIERNES 

DE $,30 A 9,jo

• Ingreso Institutos Politécnicos del Ejercito
de Tierra I.P.E.S. Femenino y Masculino nacidos
entre 1-5-75 y 30-4-77, admisión de Instancias hasta 2 de marzo
• Ingreso Academia General Básica de Suboficiales 
A.G.B.S. masculino y femenino
• Ingreso Guardia Civil auxiliar masculino
• Ingreso Guardia Civil profesional masculino 
y femenino
• Ingreso Policía Nacional y Municipal

C.E.I.F.A.S.
C/ Cm de rieres, •/>

(Seaiesfiüu e/ Teleaeacs)
Tel. Me 47 1*

ALCALA DE HENAIÜ

OFERTAS DE EMPLEO
Se rectifica el anuncio parecido en la prensa local, referi

do a los puestos de trabajo de UNA plaza de DIRECTOR/A 
DEL CENTRO ASESOR DE LA MUJER; UNA plaza de 
TECNICO DE ADMINISTRACION GENERAL LICEN
CIADO EN DERECHO -media jornada- y TRES plazas de 
ASISTENTES SOCIALES, en el sentido de que el plazo de 
admisión de instancias lo será HASTA EL DIA 22 DEL 
PRESENTE MES, y que los exámenes se celebrarán a las 5 
de la tarde en la Ciudad Deportiva Municipal, Club Social, 
los días que seguidamente se expresan:

- Para TRES ASISTENTES SOCIALES, el día 9 de mar
zo

- Para un T.A.G. Licenciado en Derecho, el día 24 de mar
zo.

- Para DIRECTOR/A DEL CENTRO ASESOR DE LA 
MUJER, el día 25 de marzo.

y

W -

Alcalá de Henares, 11 de febrero de 1992 
El Secretario General

¿NECESITAS VIVIENDA?

L a  E m p re s a  M u n ic ip a l d e  la  V iv ie n d a  e s tá  re a liz a n d o  

u n a  e n c u e s ta  p a ra  s a b e r  las  n e c e s id a d e s  re a le s  d e  v i 

v ie n d a  e n  A lc a lá  d e  H e n a re s .

C o la b o re . In fó rm e s e  e n  su D e le g a c ió n  d e  D is trito  c o 

rres p o n d ie n te , h a s ta  el d ía  10 d e  m a rz o

Concejalía de Medio Ambiente y Vivienda 

Excmo Ayuntamiento de Alcalá de Henares^

A
w

SECCION DE CONTRATACION

H a s ta  el p ró x im o  d ía  2  d e  m a rz o  y  h o ra  d e  las  13, 

p u e d e n  p re s e n ta rs e  e n  la  S e c c ió n  d e  C o n tra ta c ió n  d e  

e s te  E x c m o . A y u n ta m ie n to , p lic a s  p a ra  la  c o n tra ta c ió n  

d ire c ta  d e l s e rv ic io  d e  su m in is tro , in s ta lac ió n  y  c o n s e rv a 

c ió n  d e  e x tin to re s  d e  in c e n d io s  e n  C o le g io s  P ú b lico s .

Tipo: 2.319.900 ptas.

El expediente puede examinarse en la referida 

Sección de 10 a 13 horas.

Alcalá de Henares, a 10 de febrero de 1.992

*  J A * Al/E H i*  EL SECRETARIO GENERAL
y f f l v
w
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Entre la religión y  la política

EL PADRE LLANOS MURIÓ EL LUNES EN LA 
RESIDENCIA ALCALAÍNA DE LOS JESUITAS

Emotiva autocrítica de su vida en su última entrevista, que publicó «LA CRÓNICA»

A las diez de la mañana 
del pasado lunes el sacer
dote jesuíta José María 
Llanos fallecía a conse
cuencia de una neumonía 
por la que estaba ingresado 
desde diciembre último en 
la enfermería de la residen
cia San Ignacio de Loyola 
que la Compañía de Jesús 
tiene en Alcalá de Hena
res. Iba a cumplir 86 años 
el próximo 26 de abril.

Fue enterrado el martes 
por la mañana, entre gran
des y numerosas muestras 
de duelo por sus vecinos y 
compañeros de siempre, en 
la parroquia San Raimun
do de Peñafort, en el Pozo 
del Tío Raimundo, en la 
que había servido durante 
treinta años.

Había llegado desde el 
Pozo a la residencia, situa
da a la salida de Alcalá 
existente en el barrio del 
Campo del Angel, en el 
mes de octubre del año pa
sado, con el fin de curarse 
de una rotura de brazo.

En noviembre volvió a 
ingresar en la residencia je
suíta, aquejado de una 
neumonía que no logró 
vencer, a pesar de un apa
rente restablecimiento del 
que hacía gala en el mo
mento de la entrevista que 
LA CRONICA DEL HE
NARES publicó el pasado 
24 de enero, y que, final
mente, iba a ser la última 
que concedió a un medio 
escrito.

■  ENTIERRO 
MULTITUDINARIO

Tras un fin de semana 
en el que el estado de su 
salud había empeorado, a 
las seis y media de la maña
na del lunes pasado su mé
dico de siempre, Cipriano

Cordero, hubo de suminis
trarle oxígeno, al sentirse 
mal, tras lo cual le fue ad
ministrada la extremaun
ción.

■  MUERTE FEUZ

Dos horas después fa
llecía en paz. “Ha muerto 
muy feliz. Aquí estaba muy 
contento y recibía numero
sas visitas”, explicaba uno 
de los sacerdotes que com
partían con él la residencia.

El cuerpo del padre 
Llanos, como popularmen
te se le conocía, permane
ció todo el lunes en la resi
dencia jesuíta, siendo tras
ladado a las siete de la tar
de del martes al Pozo del 
Tío Raimundo, donde fue 
recibido con aplausos por 
centenares de personas.

El entierro se celebró a 
las diez de la mañana del 
martes, y todo el Pozo se

volcó en decir adiós al pa
dre Llanos. Además de nu
merosas personalidades, 
los vecinos del barrio, con 
el famoso vendedor de lo
tería del barrio “el Lele” a 
la cabeza, acudieron en 
masa a despedirse de José 
María Llanos.

■  UN EJEMPLO DE 

COMPROMISO

A la capilla ardiente 
acudieron, entre numero
sas personalidades, amigos 
y admiradores, tanto de la 
izquierda como de la dere
cha políticas, el secretario 
general del PCE, Julio An- 
guita; el ex- Defensor del 
Pueblo, Joaquín Ruiz-Gi- 
ménez; el ministro de Edu
cación, Javier Solana -que 
fue profesor en el Pozo-; el 
presidente de Comisiones 
Obreras, Marcelino Cama
cho; la diputada Cristina

SACERDOTE FERVIENTE. 
CARNET NÚMERO 100

José María Llanos nació en Madrid el 26 de abril de 1906 
e ingresó en la Compañía de Jesús en 1927, tras licenciarse 
en Ciencias Químicas por la universidad de Madrid. Sus es
tudios eclesiásticos ¡os realizó en Aranjuez, Loyola, Bélgica 
y  Portugal. En la Cartuja de Granada se licenció en Teolo
gía, en 1939, a la vez que fue ordenado sacerdote.

En la Guerra Civil apoyó a los nacionales, lo que le llevó 
con el tiempo a codearse con los dirigentes políticos y  milita
res del bando vencedor, e incluso impartió ejercicios espiri
tuales a Francisco Franco.

Sin embargo, en 1955, dio un giro radical a su vida y  al 
trabajo que hasta entonces desarrollaba, al irse a vivir al Po
zo del Tío Raimundo. Este barrio entonces era el principal 
foco de miseria y  chabolismo de Madrid. A llí el padre Lla
nos ayudó a la gente a construir casas dignas, a que tuviera 
los mínimos servicios de agua y  electricidad, a que se asfal
tasen las calles que eran de barro.

En 1966 se afilió a Comisiones Obreras y  le dieron el car
net número 100, un carnet con el que aseguraba que quería 
ser enterrado. A l mismo tiempo se afilió al PCE.

Almeida; el portavoz del 
PSOE en el Ayuntamiento 
de Madrid y los artistas 
Víctor Manuel y Ana Be
lén, así como el empresario 
José María Ruiz Mateos.

■  PARTICIPACION 
ALCALAINA

En el entierro estuvie
ron presentes una veintena 
de miembros del PCE y de 
Izquierda Unida, entre 
ellos todos los concejales 
municipales de la coalición, 
incuido su portavoz, Rafael 
García Poveda, y antiguos 
militantes del PCE, como 
Adoración Corral, que co
nocía al padre Llanos des
de que comenzó su labor 
en el Pozo.

Julio Anguita manifestó 
al conocer su fallecimiento 
que “la pérdida del padre 
Llanos es sólo comparable 
en nuestro dolor a la pérdi
da hace tres años de Dolo
res Ibárruri”. Para Angui
ta, José María Llanos fue 
“un comunista ejemplar 
que hizo de la defensa de 
los oprimidos la razón de 
ser de su vida”.

También el cardenal Vi
cente Enrique y Tarancón 
sintió la muerte de José 
María Llanos y elogió su fi
gura, añadiendo que “se ha 
equivocado en algunas 
ocasiones como lo hace
mos todos los hombres, pe
ro estoy convencido de que 
siempre lo ha sido con una 
rectísima intención. Aun
que ha sido un miembro 
fiel de la Iglesia, algunos 
sectores de la misma no 
acabaron de comprender
le”.

Miembro del PCE y de 
CCOO, de ambas organi
zaciones fue un militante 
muy activo, y gracias a su
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cobertura se pudieron ce
lebrar gran número de reu
niones, básicas para la ex
tensión del sindicato, fun
damentalmente.

Su labor en el Pozo le 
llevó a ser visto como un 
mito en el barrio, aunque 
él al final se quejaba de no 
haber conseguido que los 
vecinos dejasen el cristia

nismo aldeano que traían 
de sus pueblos de origen, 
entre otras autocríticas que 
se hacía y que se reflejan 
en la última entrevista su
ya que se publicó en LA 
CRÓNICA DEL HENA
RES del pasado 24 de ene
ro, dos de cuyas páginas re
producimos al margen.

Félix Rodríguez

ADORACIÓN CORRAL:

«CONOCÍ AL PADRE LLANOS 
A LOS 19 AÑOS»

Adoración Corral es una an
tigua militante alcalaína del 
Partido Comunista de España 
que conoció al padre Llanos 
en el Pozo del Tío Raimundo, 
cuando tenia 19 años, al poco 
de que el sacerdote hubiese lle
gado al barrio. Durante mu
chos años fue con asiduidad 
desde Alcalá de Henares al Po
zo, a colaborar en el trabajo 
que allí estaba desarrollando 
José Mría Llanos.

Adoración vio al padre Lla
nos en dos ocasiones en la resi
dencia alcalaína de los jesuítas 
donde estaba ingresado, recu
perándose de una neumonía 
que no logró superar. E l martes 
acudió a su entierro.

uEstuve cerca de un grupo 
de gitanos y  payos, y  entre los 
primeros recuerdo una mujer 
gitana que estaba cerca del 
ataúd, de unos 35 años y  que

decía entre lagrimones: ”Nunca 
te vamos a olvidar, padre Lla
nos, tú nos has integrado con 
los payos, para ti no había ba
rreras

Adoración Corral cuenta la 
última visita que le hizo en la 
residencia jesuíta de Alcalá ha
ce escasas semanas: “Me dio 
ánimos en relación con el 
PCE, diciéndome que no se de
bía deshacer. Y  cuando le pre
gunté que por qué se arrepentía 
de algunas cosas de su vida, 
me contestó que como cristia
nos debíamos arrepentimos de 
nuestros errores, ”¿o es que 
crees que yo soy santo”?, me di- 
jo .m

Para esta veterana militante 
ha sillo una dura pérdida: “He
mos perdido a una magnífica 
persona, que ha sido un gran 
ejemplo de compromiso con 
tantas cosas para todos”.

Adoración Corral, an último término. Foto: Archivo
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fracasaron. Sobre todo me arrepiento de 
la actitud paternalista que tuvimos en el 
Pozo. Eso cristianamente está mal.

- ¿De esas labores, de cuáles está o r
gulloso?

- De haber ido, de haber cambiado 
una vida entre universitarios por otra en
tre el pueblo. I-o corriente era ir a llevar 
donativos a los suburbios, de visita, pero 
quedarse a  vivir no se estilaba. Eso lo hi
cieron cuatro estudiantes además de mí, 
no fui solamente yo el que se marchó a 
vivir al Pozo.

¿De qué otras cosas no me arrepien
to? Pues del común de trabajadores que 
formamos, aunque al final se hundiese. 
Tampoco de las escuelas universalistas 
donde los chicos se sintiesen universales 
y no sólo patriotas de una sola nación. 
Allí izábamos la bandera de la ONU. la 
que tengo ahí en la pared ahora. Tam
bién estoy orgulloso de la escuela profe
sional, que todavía permanece.

En cambio nos salieron mal las coo
perativas de consumo y de construcción. 
Fallaron por culpa de la dichosa política, 
se politizó demasiado el barrio. Eran los 
años del último franquismo, pero estuvo 
mal que nos politizásemos tanto.

- Precisamente, ea aquella época le 
llamaban a  Vd. y otros “curas obreros "...

- Mire, lo de cura obrero es un insul
to, porque yo nunca lo be sido. En mi vi
da nunca he hecho otra cosa que ser cu
ra. un cura que ayudaba a  los trabajado
res y que vivía con ellos, pero nunca he 
sido obrero. Ingresé en el PCE y trabajé 
con CCOO durante una larga tempora
da. Las circunstancias nos llevaron a ha
cer cosas, no malas, pero sí exageradas.

La voz de! padre Llanos no sube de to 
no en ningún m om ento, aunque s t subraya 
con m ás energía algunas palabras, com o 
cuando niega haber sido obrero. A I hablar 
de su m ilitando en el Partido Comunista 
de España y  en el sindicato Comisiones 
Obreras, vuelve a  insistir en e l tono critico, 
a reprocharse m uchas acciones pasadas, a 
evocar los recuerdos de una manera en 
que los m om entos 'dulces se m ezclan con 
los agfios, conduciéndole a reflexiones ca
racterizadas por la  insatisfacción, ahora 
que todo ya es irreversible.

- ¿Se arrepiente de haber estado en el 
Partido Comunista?

arrepienta, pero sí es verdad que lo pen
sé poco y me dejé llevar.

- Aquello era un acto de valentía».

• Yo lo pedí porque quería estar con 
ellos. Entonces el Pozo estaba totalmente 
en manos del Partido (Comunista), y yo 
quería ser uno más. La solidaridad me 
condujo a pedir el carnet, para ser un ca
marada más. Mi actividad ha sido escri
bir en Mundo Obrero, porque escribía en 
todas las revistas, pero nada más.

- Pero, ¿por qué dice que debería ha
bérselo pensado más?

- Porque en mi vida me he dejado lle
var en muchas ocasiones de “prontos" en 
vez de decidir a partir de reflexiones, y 
ahora de viejo comprendo que me he de
jado arrebatar en proyectos que con más 
detenimiento no hubiera acometido.

- Usted ha optado más por la acción 
que por la reflexión.

- Exacto. Eso hice yo, optar por la ac
ción demasiado pronto. Por citarle un 
ejemplo de algo que hice y luego me he 
arrepentido. Yo había dado ejercicios es- 
pirituales a  Franco ames de ir al Pozo, en 
el año 48, y 61 se había comporlado muy 
bien conmigo e  incluso había ayudado a 
la reconversión del Pozo. Hubo una oca
sión que quiso ir allí. Entonces, yo ya es
taba en la ola del antifranquismo y come
tí la incorrección de no recibirle, mar
chándome de excursión con unos chava
les, para no verle... En cuanto llegó Fran
co, lo primero que hizo fue preguntar por 
mí. Es algo que estuvo mal, aunque fuera 
aplaudido politicamente, incluso a  un 
enemigo se le debe recibir, y en este caso 
era un señor que había ayudado al barrio.

- ¿Qué opinión le merece Francisco 
Franco?

- Franco fue una persona que conce
dió lodo lo que le pedimos a  través de sus 
ministros, de Artajo y compañía. El era 
un dictador, es así, un hombre muy segu
ro de sí, y no era simpático aunque sí 
atento. Después de impartirle ejercicios 
no le volví a  ver.

En este m om ento una llam ada inte- 
rrumpe la conversación. E s un amigo que 
le pregunta s i acudirá a  la  inauguración de 
la  Fundación Dolores Ibám tri. E l padre

Llanos dice que no podrá, a l no poder 
m overse de un lado para otro y  ser por la 
noche, aunque le habría gustado mucho. 
Después comentará que "Pasionaria era 
para m i com o una hem tana “.

- Y ahora, ¿en qué lugar se sitúa, 
ideológicamente hablando?

• Las ideas que me llevaron al PCE. 
además de mi solidaridad con mis veci
nos, fueron la de anteponer la justicia a 
la libertad, ai revés que lo que propug
nan los liberales. Eso es lo que me sitúa 
en un ámbito ideológico comunista. Y de 
eso no me he arrepentido. Yo sigo cre
yendo en los grandes principios, no mar- 
xislas, porque en lo económico y en lo fi
losófico no es cristiano, y por eso no pue
do ser mandsla. Pero socialmentc, por 
supuesto que acepto su programa. Lue
go, es cierto que en los países del Este 
han adminsitrado muy mal esc patrimo
nio, y por eso lo han ido hundiendo, a pe
sar de figuras tan simpáticas como Gor
bachov.

- Volviendo al momento actual, ¿se
guirá escribiendo artículos?

fue 
que 
do

¡ E l padre José María Llanos es una f i 
gura pública de reconocido prestigio en la 
vida española, querida tanto por persona
lidades de la isquierda com o de la  dere
cha políticas, y  especialm ente por tos ved
nos del P ow  del Tío Raim undo, uno de 

i los barrios m is m iseros de M adrid, donde 
I ha trabajado com o religioso y  como 

m iem bro del Partido Comunista de Espa
da y  del sindicato Com isiones Obreras du - 
rante m ás de treinta años.

E l Pozo, p o d a s a su labor, hoy ya no 
tiene nada que ver con el barrizal de cha
bolas que era en 1955, cuando llegó el pa
dre Llanos para compartir la  m ism a vida 

| de aquellos vecinos, de total pobreza. Ade- 
| m ás. durante ¡argos ados, y  hasta tiempos 

recientes ha sido articulista de opinión re
vistas y  periódicos madrileños, una afición 
(com o él la describe) que ahora ha aban
donado definitivam ente.

i VIRANDO
HACIA ATRÁS

CONmOCM
P l  padre Llanos (así se le ha conocido 
^-'siem pre) vive ahora en las afueras de 
Alcalá, en el colegio-residencia de la 
Compañía de Jesús "San Ignacio de Lo
yola", donde se ha retirado a  pasar sus 
últimos años, debido a  la salud maltrecha 
que le acompaña a  sus 86 años de edad. 
Allí se encuentran, aparte de los religio
sos dedicados a la enseñanza en el cole
gio, sacerdotes de la orden que están de 
paso y miembros ancianos cuya mala sa
lud les impide trabajar.

Hace tres meses estuvo ingresado en 
la enfermería de la residencia por culpa 
de una rotura de brazo. En diciembre 
volvió a  ser internado al verse afectado 
por una pulmonía que le ha mantenido 
gravemente enfermo durante varias se
manas, de la que todavía se recupera.

Hace tres semanas el padre Llanos se 
despidió de sus compañeros y amigos de 
El Pozo, donde su labor diaria estaba re
ducida a realizar algunas visitas y a  pasar 
la mayor parte del tiempo en la casa pa
rroquial, donde estaba viviendo con 
otros jesuítas.

Su habitación se encuentra en el ter
cer piso, dedicado en parte a albergar la
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«El Mundo» publicará íntegra el domingo la entrevista

PADRE LLANOS: «VEO TODAS LAS 
COSAS PASANDO VELOZMENTE»

Tras la muerte del padre 
Llanos, la prensa nacional se 
ha hecho eco de la última 
entrevista que el jesuíta con
cedió en vida, obtenida por 
el periodista de LA CRONI
CA DEL HENARES, Félix 
Rodríguez, y publicada por 
nuestro semanario el pasado 
24 de enero.

Esta entrevista volverá a 
ser publicada íntegramente 
el próximo domingo por el 
diario «El Mundo», que la 
ha solicitado de manera es
pecial a LA CRONICA DEL 
HENARES, así como por la 
revista mensual «Madrid», 
en su próximo número.

Dada la trascendencia de 
dicha entrevista, donde el je
suíta reflexionaba sobre lo 
que había sido su existencia 
y preveía su ya inminente fa
llecimiento (según puede 
apreciarse en la reproduc
ción que publicamos en la 
página 43 de nuestro sema
nario), dos importantes dia
rios de difusión nacional, 
«Abe» y «El Mundo», han 
dedicado esta semana un 
amplio espacio a la entrevis
ta efectuada por LA CRO
NICA DEL HENARES, al 
dar la noticia del falleci
miento del padre Llanos.

Así, «Abe» destacaba el 
autorreproche que el sacer
dote realizaba sobre su labor 
social en el Pozo del Tío 
Raimundo: “Ir al

su prolongada estancia en el 
Pozo, a donde llegó en 1955, 
“cuando decido quedarme a 
convivir con la gente de allí. 
Fui a ser un vecino más y  ¡as 
circunstancias me obligaron a 
ayudar y, ayudé de tal mane
ra que empecé a mandar y, al 
final, el cura mandó dema
siado”.

■  AUTORREPROCHE

En la entrevista, el padre 
Llanos se autocensuraba el 
que su labor social hubiese 
dominado a la evangélica 
“me dominaron las circuns
tancias y  yo no era el llama
do a ser arquitecto o maestro 
u otras cosas que no corres
ponden a un sacerdote. ”

La confesión pública 
que el padre Llanos efectuó 
en LA CRONICA entraba en 
relación con esta idea de 
que su labor debía haber si
do más sacerdotal que so
cial, porque, pese a todo, 
opinaba que su papel había 
sido “un papel un poco abur
guesado”, ya que “debería ha
ber tenido una mentalidad di
ferente, porque yo nunca me 
consideré del barrio. Vivía 
allí, pero no era de allí. En re
alidad, era un burgués trasla
dado al Pozo”.

Otra acusación que se 
atribuye es la de paternális-

«Estaba mal; sobre las ocho, su médico 
tuvo que venir a ponerle oxígeno. Un poco 
más tarde murió en paz». Con estas palabras 
relataba uno de los jesuítas a ABC los he
chos, que, según de
cía, «no nos ha pillado 
de sorpresa; nos lo te
míamos».

El cuerpo del padre 
Llanos permaneció du
rante toda la mañana 
en el colegio-residen
cia, donde estuvieron 
prohibidas las visitas.
Por la tarde, los restos 
del sacerdote fueron ' 
trasladados a la parro
quia del Pozo del Tío

SO? reS¡'  José María L lanosdía desde 1955, cuan
do el barrio era un barrizal plagado de chabo
las en el que el padre Llanos trabajó durante 
treinta y seis años como religioso y, curiosa
mente, como miembro del PCE y CC. OO.

Hoy por la mañana recibirá cristiana sepul
tura en el cementerio del Pozo, un lugar en el 
que el padre Uanos era querido y respetado 
por la gran labor que desempeñó durante la

vez de dedicarme especialmente a la evange- 
lización».

Sin embargo, José María Llanos sí se se
guía considerando marxista en algunos pun
tos: «Acepto su programa social, pero no 
puedo ser marxista porque en lo ecónomico y 
en lo filosófico no seria cristiano».

En esa entrevista, publicada por «La Cró
nica del Henares» el pasado 24 de enero, el 
padre Llanos presagia su muerte, que le llegó 
dos semanas después: «Pienso mucho en la 
muerte, pero no como una tragedia, sino 
como en encontrarme en la casa de mi Pa
dre, Dios».

El secretario general del Partido Comunista 
de España, Julio Anguita, manifestó ayer al 
conocer el fallecimiento que «la pérdida del 
Padre Llanos es sólo comparable en nuestro 
dolor a la pérdida hacer tres años de Dolores 
Ibárruri» y lo definió como «un ejemplo vivo 
para todas las generaciones de comunistas 
españoles». Por su parte, el secretario gene
ral de Cornisones Obreras, Antonio Gutiérrez, 
dijo que «era una persona que se había em
peñado en liberar en la vida a mucha gente 
necesitada y humilde sin renunciar, sino todo 
lo contrario, a una concepción cristiana del 
mundo».

"Abe" del pasado martes. Abajo, página de "El Mundo"

mo, cuando dice que “lo au
téntico hubiera sido quedar
me en el Pozo como un veci
no más, intentando mejorar 
aquello lentamente, a plazo 
largo y  sin patemalismo, que 
es a lo que jugamos. Eso, 
cristianamente, está mal”.

■  SERENO PRESAGIO 

DE LA MUERTE

De todas maneras, en la 
entrevista, José María Lla
nos se declaraba orgulloso y 
satisfecho de la comunidad 
de trabajadores que había 
conseguido formar en el Po
zo del Tío Raimundo, *aun
que al final se hundiese”.

También se enorgullecía de 
la escuela de formación pro
fesional “que todavía perma
nece”.

La entrevista se cierra 
con unas declaraciones im
presionantes y emotivas en 
las que la muerte que poco 
después le ha sobrevenido 
palpita como algo cercano y 
asumido: “Pienso mucho en 
la muerte, en encontrarme en 
la casa de m i padre, Dios. Pe
ro no como tragedia, sino co
m o la llegada a m i casa. Yo 
me siento de paso, y  veo to
das las cosas pasando veloz
mente, como si fuera en un 
tren en dirección contraria. 
Ahora sólo me dedico a leery 
a rezar con asiduidad”.

Pozo fue una gra
cia de Dios, pero 
la obra social que 
hice me consumió

«Me arrep ien to  de la actitud  paterna lista  que tuvim os en e l Pozo»
El sacerdote hizo una autocrítica de su vida en la última entrevista publicada un mes antes de morir

y  gasté muchos 
años en socializar 
aquello en vez de 
dedicarme espe
cialmente a la 
evangelización”.

Por su parte, 
«El Mundo», des
tacó algunas de 
las opinones que 
el padre Llanos 
nos relató sobre

Las últimas declaraciones del 
Padre Llanos, publicadas un mes 
antes de morir, reflejan un cierto 
tono de reproche y autocrítica 
sobre su labor en el «Pozo del Tío 
Raimundo», en las que el jesuíta 
reconocía que «me arrepiento, 
sobretodo, de la actitud paterna
lista que tuvimos en el Pozo».

En esta entrevista, publicada por 
La Crónica del Henares el pasado 
día 24 de enero, José María Llanos 
recuerda su llegada al Pozo, en 
1955, cuando «decido quedarme a 
convivir con la gente de allí. Fui 
a ser un vecino más y las circuns
tancias me obligaron a ayudar y, 
ayude de tal maneja que empecé

a mandar y, al final, el cura mandó 
demasiado».

El jesuíta recuerda como la obra 
social de este distrito marginado 
«me consumió, y en vez de dedi
carme especialmente a la evange
lización gasté muchos años en 
socializar aquello... y yo no era el 
llamado a ser arquitecto, maestro 
y otras muchas cosas que no 
corresponden a un sacerdote... no 
era mi misión».

Sin embargo, reconoce que «era 
imprescindible realizar ese traba
jo». Así, José María LLanos 
recurrió a sus «amigos de Madrid», 
entre los que se encontraban 
empresarios y banqueros como

José María López de Letona, o el 
que fuera alcalde de Madrid Enri
que Tierno Galván para conseguir 
fondos.

«Era un papel algo aburguesado 
-lamenta- porque tenía que haber 
hecho algo más... Es algo que no 
está bien, actuábamos como pro
tectores de los habitantes del 
barrio, convirtiéndolo en una colo
nia de Madrid. Y yo debería haber 
tenido una mentalidad diferente, 
porque nunca me consideré del 
barrio. Vivía allí pero no era de 
allí, en realidad era un burgués 
trasladado al Pozo, y no era lo 
mismo».

En sus últimas manifestaciones

públicas, el padre Llanos rememo
ra también las experiencias posi
tivas de los 36 años en el barrio, 
como «el común de trabajadores 
que formamos, aunque al final se 
hundiesen las escuelas universita
rias donde los chicos se sintiesen 
universales y no sólo patriotas de 
una sola nación, la escuela pro
fesional».

«En cambio, nos salieron mal las 
cooperativas de consumo y de 
construcción. Fallaron por culpa 
de la dichosa política, se politizó 
demasiado el barrio. Eran los últi
mos años de la época franquista, 
pero estuvo mal que nos politizá
semos tanto».
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Directora de Turismo de la Comunidad de Madrid

MERCEDES VERA: «EL TURISMO EN 
ALCALÁ TENDRÁ NUESTRO APOYO»

Manuel Melgarejo, Dolores Pérez, Mercedes Vera y José María Manrique

El pasado martes la di
rectora general de Turismo 
de la Comunidad de Ma
drid, Mercedes Vera, se 
reunió con la concejala de 
Cultura del Ayuntamiento 
de Alcalá, Lola Pérez, con 
el fin de tener una primera 
toma de contacto sobre las 
líneas que desde las institu
ciones debe tener el turis
mo en Alcalá.

La directora general de 
Turismo después se reunió 
posteriormente con los res
ponsables de Fomentur, la 
única asociación alcalaína 
dedicada a la promoción 
turística de Alcalá. LA 
CRONICA entrevistó a 
Mercedes Vera, quien ex
plicó los principales 
proeyctos que tiene su de
partamento con respecto a 
Alcalá.

LA CRONICA DEL HE
NARES. ¿Conoce las líneas 
principales del servicio de 
promoción turística que el 
Ayuntamiento alcalaíno va a 
adjudicar próximamente?

MERCEDES VERA 
No, pero no nos importaría 
llegar a un acuerdo con las

dos partes implicadas en 
ese servicio. Lo que pasa 
es que en esta visita no he
mos podido tener acceso al 
contenido que tendrá al es
tar todavía en fase de pre
paración.

L. C.H. ¿Ha hablado con la 
concejal de Cultura de alguna 
oferta concreta que ustedes 
pueden desarrollar para pro- 
mocionar el turismo en Alca
lá?

M. V. Sí, le he explicado 
la necesidad urgente de re
alizar una política que ga

rantice que los grupos tu
rísticos que se canalicen a 
Alcalá tienen el acceso li
bre a toda la zona monu
mental. Ahora existe des
coordinación de horarios y 
dificultad para entrar en

los conventos, por escasez 
de personal, etc.

Se nos ha dicho que es
to es perfectamente salva- 
ble, y en cuanto fuera así 
publicaríamos un pequeño 
folleto informativo que se 
distribuiría a nivel nacional 
e internacional, y asumiría 
su difusión.

L. C.H. ¿Han discutido la 
posibilidad de que Alcalá esté 
presente en la Expo *92?

M. V. Sí, Alcalá estará 
presente en el pabellón de 
la Comunidad de Madrid 
en la Expo. Daremos un 
tratamiento informativo a 
Alcalá de carácter muy 
prioritario, porque la con
sideramos un municipio tu
rístico en sentido estricto. 
A sugerencia de Lola Pé
rez, intentaremos exponer 
la maqueta del futuro par
que arqueológico, algo que 
va a resultar totalmente in
novador como recurso tu
rístico.

■  TURISMO 
LINGÜISTICO

Igualmente hemos ha
blado de difundir dos o tres 
productos turísticos típicos 
del área alcalaína, llámese 
turismo cultural, turismo 
lingüístico -este es un sec
tor que a mí me parece 
fundamental después de la 
creación del Instituto Cer
vantes-, y una vez que es
tos productos estén clara
mente definidos, la direc
ción general asumirá su di
fusión.

L.C.H. ¿A qué se refiere 
con lo de turismo lingüístico?

“El turismo en Alcalá de Henares 
pasa por la potenciación de la 

oferta a los estudiantes 
extranjeros de español”

¡ B B s s a a s B a s a i ^ s = j
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M.V. Según los datos que mane
jamos, el segundo idioma obligatorio 
que se cursa en el bachillerato fran
cés es el español, y hay medio millón 
de personas que lo estudian en estos 
momentos. Esta circunstancia, arro
pada con la presencia del Instituto 
Cervantes y con la imagen de marca 
de la Alcalá cervantina, porque una 
mayoría de estudiantes que van a ve
nir a completar sus estudios de caste
llano a Alcalá prefieren alojarse en 
domicilios particulares, significaría la 
llegada de gran número de universi
tarios de un buen nivel adquisitivo.

Resumiendo, hemos pensado que 
el desarrollo turístico de Alcalá pasa

“Se debe garantizar 
el acceso a todos los 

monumentos 
importantes”

por la potenciación de las estancias 
de estudiantes universitarios extran
jeros, lo que sería el turismo lingüís
tico; por el turismo cultural, con el 
acento puesto en el futuro parque 
arqueológico, y la unificación de ho
rarios que permita una información 
inequívoca y la garantía de que se 
tiene acceso a los monumentos.

También hemos tratado la ubica
ción de la oficina de turismo en el 
torreón de Santa María, un viejo 
proyecto que nunca se llevó a cabo. 
Me parece una localización perfecta. 
El Ayuntamiento alcalaíno quiere 
solicitarnos ayuda económica, una 
solicitud que estudiaríamos después 
de ver los antiguos planos de este 
proyecto.

L. C.H. ¿Conoce el estudio turístico 
que ha hecho la empresa Omicron para 
el Organismo de Desarrollo de Empleo 
alcalaíno?

M. V. Sí y me parece de interés. 
Unicamente que los profesionales 
turísticos hemos acusado que este 
estudio se ha realizado con cierta 
descoordinación respecto a la direc
ción general de Turismo de la Co
munidad de Madrid. Si hubiese sido 
así, creo que, honestamente, los re
sultados habrían sido mejores.

Gerardo Azañedo Sanz

LAS AUTONOMIAS

T tu ra n te  estos últimos años desde 
promulgación de la Constitu

ción, parece que en muchas cosas he
mos estado viviendo, como si fuera un 
periodo constituyente; ejemplo claro 
son las desigualdades creadas entre 
Autonomías, según se haya aplicado 
el artículo 151 o el 143, o bien sean de 
las llamadas históricas o no, claro que 
el concepto histórico es muy relativo, 
y sino vayamos a la historia y recorde
mos la Reconquista o, más cercano 
aún, a la España de los Reyes Católi
cos o bien pensemos en los Comune
ros y sus discordias con Carlos I.

'E 1sta discusión histórica no nos con- 
-^d u c iría  a progresar o a evitar de
sigualdades internacionales, por eso 
he de resaltar el pacto realizado entre 
PP y PSOE sobre la financiación au
tonómica, es decir, han llegado al 
consenso (por cierto: palabra olvida
da en otros tiempos cuando la practi
caron otros partidos).

/C onsenso que debemos aplaudir ya 
^-^que la financiación ha sido fuente 
de grandes conflictos y presiones, así 
como arma arrojadiza contra el esta
do en muchas ocasiones acusándole 
algunas autonomías de “no poder ha
cer” porque el poder central las boi
cotea, las asfixia, etc.

T )o r  lo que se espera que el agravio 
-*• comparativo desaparezca ya que 
los de I s y 2* se deberían convertir en 
preferente y recuerdo a Adolfo Suá
rez (es la Ia vez que lo hago) cuando 
decía “para que la Democracia fun
cione debe existir diálogo y consen
so”, no sólo palabras sino también 
ideas; palabras que debieron ser gra
ves y fatídicas ya que llevaron a su 
protagonista a la defenestración.

T^spero que este pacto, nos lleve a 
-■-''que esa descentralización de la 
que tanto se habla y que nada o muy

poco se practica, sea una realidad y 
que llegue de inmediato a los ayunta
mientos, pero no sólo dándoles com
petencias, y estas sin prejuicios de co
lores, sino permitiéndoles financia
ción, poder de iniciativa y no ser co
mo acutalmente -colchones-, al servi
cio del partido dominante en cada co
munidad.

"Capero que no se utilice doble len- 
-^gua je , ni se realicen cesiones que 
contravengan el consenso entre estos 
partidos y favorecer posteriormente a 
partidos (nacionalistas como PNV y 
CIU). Espero que no se de el caso de 
que en el Parlamento del Estado se 
vote una cosa y el mismo partido en el 
Parlamento Regional, vote otra, para 
luego decir que en los partidos políti
cos hay distintas sensibilidades o hay 
tentaciones federalistas.

C[i esto sucede -y no me extraña na- 
^ d a -  estaremos nuevamente ante 
una discriminación de aquellas regio
nes -nacionalidades que anteponen el 
Estado a su autonomía- o estaremos 
ante partidos políticos insuficiente
mente consolidados ya que se dejarán 
arrastrar por conveniencias de sus fi
liales en las regionales.

Repasemos el mapa autonómico y 
veremos claramente como Casti

lla puede ser una de las perdedoras; y 
me refiero a ambas, posiblemente se
rá por culpa de quienes más hablan 
de descentralización y no se la creen; 
o quizás porque no haya partidos na
cionalistas o corrientes políticas inter
nas dentro de los partidos políticos 
que formen “clan” para hacer refer
encia al llamado Clan Catalán dentro 
del PSOE.

TTagam os algo para que el consen- 
•“"■■so sea verdadero y no se discri
mine a ninguna autonomía y desde 
luego, me dolería muchísimo que se 
hiciera con mi tierra.

F.R.
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Socios de Honor de «Fomentar»

CLAUSURA DE LA VI SEMANA 
GASTRONÓMICA DE ALCALÁ

La VI Semana Gastronómica de 
Alcalá fue clausurada el martes pa
sado, en un acto celebrado en el co
nocido restaurante La Hostería del 
Estudiante.

Durante la ceremonia, el presi
dente de la Asociación para el Fo
mento del Turismo en Alcalá (Fo
mentar) entregó sendos diplomas al 
rector de la universidad alcalaína, 
Manuel Gala, y a Mercedes Vera, di
rectora de Turismo, por los que se 
les nombraba Socios de Honor de 
Fomentar.

Para Manuel Gala, “es una satis
facción en lo personal, pues me sien
to alcalaíno cada vez más, al cabo de 
los años de trabajar por la universi
dad de esta ciudad”. Mercedes Vera 
dijo sentirse muy honrada por la dis
tinción que le otorgaba una entidad 
“que tiene una visión moderna de lo 
que debe ser la promoción turística”.

Tras los discursos de cierre del 
presidente de Fomentar, Manuel 
Melgarejo, de Mercedes Vera, del 
rector Manuel Gala, y del alcalde al
calaíno, Florencio Campos, se reali
zó la entrega de diplomas de recono
cimiento a todos los propietarios de

los restaurantes que han participado 
en la Semana. Igualmente se entre
garon bandejas con una inscripción 
de agradecimiento por su colabora
ción a todos las entidades comercia
les y patrocinadores que han apoya
do a la Semana Gastronómica.

Por último se realizó la entrega 
de los premios del «III Concurso de 
Recetas», que en esta edición ha 
vuelto a obtener Carmen Tabernero, 
primer premio por sus “Patatas del 
cardenal”. A la ganadora se le entre
gó un cheque por valor de quince mil 
pesetas y un ramo de flores.

El segundo premio, dotado con 
doce mil pesetas, fue para María 
González, por la receta “Caldereta 
de cordero”. El tercer galardón lo 
recibió Rosa María Raboso, por 
“Pechugas rellenas”. El secretario de 
Fomentar, José María Manrique, 
fue homenajeado con una pequeña 
escultura de la paloma de la paz. Si
guiendo la rotación habitual por la 
que se menciona cada año a un me
dio de comunicación, esta vez le cu
po el turno a la revista Puerta de 
Madrid, recogiendo el diploma San- 
dalio San Román.

SEGUNDA 
AMENAZA DE 
BOMBA EN EL 

AYUNTAMIENTO
Sobre las 11,00 de la mañana de an

teayer, miércoles, en la centralita del 
Ayuntamiento de Alcalá se recibió, por 
segunda vez en Is últimas fechas, una lla
mada en la que se comunicaba que había 
sido colocada una bomba en el citado 
edificio y que estallaría en el plazo de 
media hora.

Inmediatamente se procedió al desa
lojo de las dependencias del inmueble, 
tanto por parte de los funcionarios como 
del público.

Personada la policía se comprobó 
que, una vez más, la amenza no era cierta 
y que la Casa Consistorial había sufrido 
las consecuencias de la llamada de un 
bromista.

MAS DE 70 FAROLAS 
NUEVAS EN SEIS ZONAS 

DIFERENTES
El Ayuntamiento alcalaíno está insta

lando más de setenta nuevas farolas en 
varias calles, entre las que se encuentran 
las de Las Moreras, Talamanca y Pedro 
Gumiel completa, junto a las aledañas a 
la estación ferroviaria situadas en torno a 
la calle Cánovas del Castillo. Igualmente 
se iluminará las vías urbanas desde la ca
rretera de Camarma hasta la glorieta del 
Chorrillo. Otra avenida en la que se colo
carán nuevos puntos de luz es la de Lope 
de Figueroa, en la confluencia con Juan 
de Austria, en la cercanía del cuartel de 
la Guardia Civil. Esta campaña de insta
lación de nuevo alumbrado tiene un pre
supuesto de 18 millones de pesetas.

NUEVAS ACERAS PARA 
LAS CALLES DE JUAN DE 
AUSTRIA Y MIGUEL DE 

MONCADA

La concejalía de Obras de Alcalá aco
meterá el acondicionamiento de diferen
tes calles, iniciándose los trabajos el pró
ximo mes de marzo. Se arreglará la acera 
izquierda (partiendo de la plaza de to
ros) de la avenida de Juan de Austria, ac
tualmente en muy malas condiciones. Se 
construirán aceras nuevas en la calle Mi
guel de Moneada, una obra repetidamen
te pedida por los vecinos de la calle. En 
total estas mejoras tienen un presupuesto 
de doce millones, y tienen un plazo de 
ejecución de dos meses, estando previsto 
que terminen a primeros de mayo.
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IMPORTANTE 
INVERSION EN 

ARTES GRAFICAS 
PARA ALCALA

El grupo económico y em
presarial Watmoughs realiza
rá una importante inversión 
en el sector de las artes gráfi
cas en Alcalá de Henares, 
que generará a su vez nume
rosos puestos de trabajo, cuya 
cifra está aún por determinar.

Para presentar a la prensa 
este proyecto de inversión, 
ayer, jueves, se celebró en la 
sede del Instituto Madrileño 
de Desarrollo (IMADE) un 
acto al que asistieron el presi
dente del grupo inversor, el 
director gerente del IMADE, 
el consejero de Economía de 
la Comunidad de Madrid, Jo
sé Luis García Noriega, y el 
alcalde de la ciudad complu
tense, Florencio Campos.

EL ARQUITECTO 
MUNICIPAL, 
NOMBRADO 

SUBDIRECTOR 
DE BELLAS ARTES

Cristóbal Vallhonrat An- 
duiza, hasta ahora arquitec- 
to/urbanista municipal de Al
calá de Henares ha sido nom
brado subdirector general de 
Bellas Artes de la Comunidad 
Autónoma de Madrid.

Vallhonrat, que fue entre
vistado en profundidad por 
LA CRONICA en la serie “20 
Alcalaínos y Alcalá”, nació en 
Bilbao en 1953, cursó estu
dios de Arquitectura en Va
lladolid y Madrid y ha perte
necido al Ayuntamiento de 
Alcalá desde 1983.

Entre los proyectos que 
ha realizado cabe destacar el 
Centro de Día, la rehabilita
ción del Colegio del Rey y la 
futura Biblioteca Central, és
to en lo que respecta al casco 
histórico. Fuera de él, reseñar 
el parque-auditorio de Ma
nuel Azaña.

Asimismo, es el creador 
de diversos edificios en Ma
drid y ha ganado varios con
cursos nacionales de arqui
tectura.

Firmas en Jiménez de Quesada

LOS VECINOS QUIEREN UN 
APARCAMIENTO SUBTERRÁNEO

El pasado lunes, 10 de 
febrero, el alcalde de Al
calá, Florencio Campos 
junto con los concejales 
José Macías, José Luis 
García y José María Ve- 
lasco giraron una visita a 
distintas obras de los Dis
tritos II y III, donde aten
dieron a algunas deman
das de los vecinos.

Entre los lugares visi
tados estuvo la plaza del 
Barro donde se estudió la 
supresión de una zona de 
tierra enlosándola o 
transformándola en un 
jardín. Asimismo los veci
nos de una calle aledaña 
plantearon la sustitución 
del arbolado actual a base 
de olmos que debido a su 
crecimiento impedían el 
paso de luz a las viviendas 
y estaban levantando las 
aceras.

Por su parte, los veci
nos de la calle Jiménez de

Quesada transmitieron a 
Campos la necesidad de 
ampliar la iluminación y 
la instalación de unos jue
gos infantiles.

Por otro lado, le ex
presaron su deseo de 
construir un aparcamien
to subterráneo de 200 
plazas para lo cual ya ha
bía recabado alrededor 
de 170 firmas de residen
tes.

■  CAMPO 

ARQUEOLOGICO

El alcalde le informó 
que debían realizar una 
petición formal al tiempo 
que les planteó el cambio 
del lugar que proponían, 
ya que esa zona está de
clarada como campo ar
queológico y les explicó 
que se estudiaría cons
truirlo en la propia calle

que sólo tiene viviendas 
en uno de los laterales.

Por último, se trasla
daron hasta el parque de 
Copasa comprobando “in 
situ” que ya se ha instala
do el nuevo alumbrado, 
se están terminando de 
montar los juegos infanti
les, se han cambiado to
dos los bancos por ejem
plares de piedra, se está 
montando una fuente de 
agua potable y también se 
están rematando los par
terres.

Asimismo, visitaron la 
biblioteca del distrito III 
a la que de nuevo han 
vuelto a romper los cris
tales, respuestos hace so
lamente un mes. Junto a 
la biblioteca se tiene pre
visto realizar una amplia
ción para instalar la sede 
de la Delegación de Dis
trito y el Club de Pensio
nistas.
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Su coste, entre los 40 y los 50 millones

ACUERDO ENTRE ALCALÁ Y 
MADRID PARA ADQUIRIR EL 

CAMPO DE «LA PALOMA»
El concejal de planeamiento 

del Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, Crescencio Vicente, 
mantuvo el miércoles 5 de febrero 
una reunión con el concejal res
ponsable del área de Régimen In
terior del Ayuntamiento de Ma
drid, Antonio Moreno, y el direc
tor de Servicios Internos, José An
tonio Calvo, en la que llegaron a 
un principio de acuerdo sobre la 
compra del solar del antiguo cam
po de fútbol de “La Paloma”.

■  ACUERDO PLENARIO

Con fecha 19 de febrero del pa
sado año, el Ayuntamiento de Al
calá en sesión plenaria adoptó el 
acuerdo de iniciar el expediente 
de expropiación de dicho solar 
ubicado en el casco histórico de la 
ciudad, detrás del Colegio de Má
laga.

Posteriormente, el pasado 17 
de diciembre, el Pleno Municipal

acordó que se adquiriera mediante 
el procedimiento de la expropia
ción.

Con el fin de agilizar dichos trá
mites, Crescencio Vicente decidió 
entrevistarse con el Ayuntamiento 
de Madrid, propietario de dicha 
finca, para plantearle la posibili
dad de llegar a una adquisición 
amistosa, pactando previamente el 
importe a pagar.

En la mencionada reunión, An
tonio Moreno se refirió a una va
loración urbanística realizada por 
el Ayuntamiento de Madrid en 
1.988, mostrando una muy buena 
predisposición para llegar a un 
acuerdo cordial.

Las valoraciones de los técnicos 
de ambas partes parecen coinci
dentes en situar la cifra de la ope
ración entre los 40 y 50 millones 
de pesetas, por lo que, en conse
cuencia, es muy probable que la 
mencionada operación se cierre 
definitivamente en un muy breve 
plazo de tiempo.

QUEJAS
VECINALES EN EL 

DISTRITO V
Ramón Vázquez, vecino de las vi

viendas que el IVIMA edificó en la Ave
nida de Castilla, barrio que se haya in
cluido en el distrito V, de Acalá de He
nares, ha denunciado a este semanario 
los conflictos vecinales que se han desa
tado con los propietarios de las vivien
das de calles próximas.

Según Vázquez, “los mismos vecinos 
que se quejaron cuando se construyeron 
estas viviendas, algunas de las cuales se 
concedieron a gitanos, ahora traen sus 
perros a nuestro parque a defecar. ¿Por 
qué no lo hacen en sus céspedes?”.

Este vecino no sólo se quejó de la 
“escasa capacidad de convivencia” de 
los residentes de las proximidades, sino 
también de el uso incorrecto que se está 
realizando de los aparcamientos del ba
rrio.

Otra de las denuncias se refiere a la 
falta de encendido en algunas de las fa
rolas del barrio desde que se instalaran 
hace tres años. Vázquez ha insitido en 
que en el Ayuntamiento se han despreo
cupado de sus problemas y que el conce
jal de.lU , Francisco Gónzalez Adrada, 
presidente del distrito V, les ha dicho 
que “tienen que ir a protestar ante el 
Ayuntamiento”.

PRESENTACION 
DE LA PSP

El pasado viernes se realizó la pre
sentación oficial de la Plataforma Sindi
cal Prioritaria (PSP) por parte de los 
máximos responsables de las partes fir
mantes, el Ayuntamiento de Alcalá, y los 
sindicatos Comisiones Obreras y UGT, 
es decir, el alcalde Florencio Campos, 
Angel Díaz-Cardiel y Jesús Martínez, 
respectivamente.

El alcalde señaló que este acuerdo 
debía servir de acicate para otros com
promisos, “porque no todo debe estar 
estatalizado, sino que se deber abrir la 
puerta a otras entidades no públicas”, en 
referencia a la presencia de los sindica
tos y de otros agentes sociales, como las 
cooperativas vecinales, que participan 
en el desarrollo de varios de los capítu
los en que se divide la PSP.

Las negociaciones para el desarrollo 
de la PSP se están llevando a cabo en el 
seno de tres mesas distintas, dedicadas a 
la vivienda, el empleo y la cultura y servi
cios.

Los dirigentes sindicales destacaron 
que este acuerdo es el principio para de
sarrollar otros aspectos de la ciudad con 
la participación de los sindicatos.

§ n n t  @ e r t*c e r fa

Itn tip t
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA 

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S.L
wgm

Mayor, 45. Tel. 881 25 26
28801 Alcalá de Henares 

(Madrid)
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ATENCIÓN POR FAVOR
El próximo día 2 de marzo a las 20,30 y 10,00 horas 

tendrá lugar la proyección DEL ESTRENO DE LA PELÍCULA 
"Una mujer bajo la lluvia", en los Multlclnes La Dehesa, 

protagonizada por IMANOL ARIAS, ANGELA MOLINA Y ANTONIO 
BANDERAS, a beneficio del Hospital de Antezana

P R E C IO  D E  L A S  LO C A LID A D E S : 1 .000 PTAS.

N o ta : A  e s ta  p ro y e c c ió n  a s is tirá n  lo s  a c to re s  p rin c ip a le s

E stab lecim ien tos  q u e  co laboran  e n  la  venta  

d e  en trad as  p a ra  la  p ro yecc ió n  d e  la  P elícu la  

”U na m u je r b a jo  la  llu v ia ”  

a ben efic io  d e l "H o sp ita l d e  A n tezan a”

• MULTTC/NES LA DEHESA. Centro Comerdd.
• DITALAUTO. Otra. Madrid-Barcelona, km. 32,100
• AUTOMÓVILES RAFAEL RODRÍGUEZ Vía Complutense, 70
• FOTOS DANTA. Mayor, 33
• Q-ELLOS. Madre de Dios, 2
• TELYCO ALCALÁ. Daoiz y Velarde, 7
• HIPER-MUSIC. Juan de Guzman, s/n

• ONDA CERO RADIO. Santa Clara, 7

• CASA DEL FUMADOR (Estanco) Mayor, 37

• TOPECA 91. Plaza Cervantes, 25

• TOPECA. San José, 2 (0  Chorrillo)

• TOPECA. Centro Comercial La Dehesa

• EL POSTRE. Cl Tinte, 15

O R G AN IZA: O nda C ero R adio

C O L A B O R A N :

• C entro  C om ercia l La  D ehesa 

• A yuntam iento  de  A lca lá  (C arte les) 

• O tis  A ud io  (Ilum inación) 

• M u ltid ne s  La  D ehesa 

•  Topeca (V ino) 

• C am bi H enares/La C rón ica  de l Henares 

• La G uía de  A lca lá

• P uerta de  M adrid

• AJcampo

• C a fé  de C olom bia

• Banasto

• Avon 

• Gal

• U.I.P.

Para donaciones,

cuen ta  co rrien te  ab ierta  en  e l B anco E spañol de C réd ito  

P laza d e  C ervantes, 1. A LC A LÁ  DE H EN A R ES  

N * C uenta 3164/271
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Su diseño fue una propuesta de los propios vecinos

INAUGURADA LA PLAZA DE LA ALEGRIA

LOS POLICIAS DE TORREJÓN 
ABANDONARON SU ENCIERRO

El pasado viernes 7 de 
febrero, Florencio Campos 
inauguró la plaza de la 
Alegría, un recinto urbano 
ubicado en el Distrito II de 
Alcalá de Henares que ha 
sido diseñado directamente 
por los vecinos.

Acompañaron al Alcal
de en el acto el presidente 
de la Delegación del Dis
trito II, José María Velas
co, los concejales de Pla
neamiento, Crescencio Vi
cente; de Obras y Servi
cios, José Macías; de Me
dio Ambiente y Vivienda, 
José Luis García, y de Edu
cación, Urbano Brihuega.

La plaza se levanta so
bre un solar que había que
dado fuera de ordenación 
entre dos urbanizaciones 
realizadas hace ya varios

años. El proyecto de ejecu
ción de la nueva plaza, que 
se ha peatonalizado en su 
totalidad, forma parte del 
Plan de Distritos y ha con
tado con un presupuesto 
de 49 millones de pesetas.

En el acto de inaugura
ción, al que asistieron unas 
cuatrocientas personas, in
tervino el Alcalde de Alca
lá que destacó que dicha 
intervención urbanística se 
enmarcaba en el proyecto 
global que se está efec
tuando de recüalificación 
general de la ciudad, en el 
que un elemento esencial 
era la dotación de sus ba
rrios.

A continuación, intervi
no Inocencio Cea, presi
dente de la Asociación de 
Vecinos Cervantes.

Los agentes de la Po
licía Municipal que ini
ciaron el pasado miérco
les 5 de febrero un en
cierro en el salón de ple- 
nillos del Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz lo 
abandonaron a primeras 
horas de la tarde del 
viernes 7 de febrero.

La decisión de poner 
fin al encierro se alcanzó 
después del acercamien
to de posturas alcanzado 
tras las conversaciones 
que mantuvieron repre
sentantes sindicales de 
los policías con el conce
jal de personal, Rafael 
Pareja. Así, los policías 
consiguieron que la

apertura de expedientes 
disciplinarios a cuatro 
agentes del tumo de no
che por negarse a patru
llar mientras no tuvieran 
armas, principal motivo 
de la protesta, se suspen
diera, según confirmó a 
esta revista uno de los 
portavoces policiales y 
miembro de CCOO, 
Juan Carlos Casas.

Casas declaró tam
bién que se ha resuelto 
el tema del reparto de 
vestuario y de armas, y 
que se les ha emplazado 
para una reunión el 17 
de este mes, donde trata
rán el tema presupuesta
rio.



—iA ------------

DEHESA

M U L T I C I N E S
A L C A L A  D E  H E N A R E S

[A R A  DISFRUTAR 
DEL

CtM€
PASE 12 PASE 22 PASE 32

S. 1: Peligrosamente unidos 17,15 19,25 21,35
S. 2: Frankie y Johnny 17,30 19,50 22,00
S. 3: Beltenebros 17,00 19,30 22,00
S. 4: El Rey Pescador 17,00 19,30 22,00
S. 5: Pesafilla final:
La muerte de Freddy

17,30 19,50 22,00

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
P R E C IO :  L a b o r a b le s  y  F e s t iv o s :  4 5 0  P ts  

M ié r c o le s  (n o  fe s t iv o ) :  3 5 0  p ts .

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)

SOMOS LOS DE TORREVIEJA
GRUPO DE CONTRUCTORES DE TORREVIEJA

¡AQUÍ ÍES(TÁ LO QWE

• Chalet 2 dormitorios: 5.175.000 pías.
• Apartamentos de alto standing 1 dormitorio:

3.990.000 ptas.

B U N G A LO W S: 1 d orm ito rio , ja rd ín  privado, 
residencial con  p iscinas y  p is ta  de ten is

3.650.000 ptas.

María Parod, 1.

Tel. (96) 571 71 33

•  D isponem os de  m ás de  4 0  construcc iones de  todo  T ipo y  P recio.

• E s tud io s  cé n tricos , lla ve  en  m ano, 2 .4 9 0 .0 00  p tas. (3 1 .2 5 5  p ta s  m es).

Un equipo de abogados les asesorará gratuitamente L^Cd^ktajnaHE6NA?ED
Tel. 881 38 62

LE  PR O PO R C IO N AM O S VIDEO S Y  DO C UM EN TAC IÓ N  COMPLETA
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CUATRO MUERTOS, 
BALANCE DE LA CRÓNICA 
NEGRA DE ESTA SEMANA

Entre ellos el suicidio de una persona de 79 años que se arrojó desde una 
ventana y  dos heroinómanos en el momento en que se estaban inyectando

Junto a los cotidianos robos, 
tirones y  asaltos, la crónica de 
sucesos de esta semana se ve 
trágicamente engordada con 
cuatro muertos: dos por sobre
dosis de heroína, un suicidio, y  
el ingreso de una persona en el 
Hospital muerta en extrañas 
circunstancias.

SE ARROJA 
DESDE LA 
VENTANA

Sobre las seis y media 
de la mañana del pasado 
día 7 se recibe una llamada 
en el 091 en la cual se tie
ne conocimiento de que 
una persona acaba de arro
jarse desde la ventana de 
su domicilio, un sexto piso 
de Vía Complutense, 56.

Un coche patrulla se 
desplaza al lugar del hecho 
y la dotación policial com
prueba que, efectivamente, 
hay un cadáver en el suelo. 
Tras realizar las primeras 
indagaciones se identifica 
al finado como Restituto 
Rodriguez Benito, nacido 
en Irún el 9 de diciembre 
de 1913.

Ni su yerno, que fue 
quien denunció el hecho, 
ni sus familiares más cerca
nos, ni las personas que le 
conocían, pueden explicar 
las razones que impulsaron 
a Restituto Rodríguez a ac
tuar de la luctuosa forma 
como lo hizo.

Según declaraciones de 
una testigo del hecho, el 
hombre estuvo sentado du
rante algunos minutos en la 
repisa de la ventana.

Después se oyó el grito 
de una mujer y a continua
ción la persona cayó al va
cío, muriendo en el acto.

INGRESA 
MUERTO EN 

EL HOSPITAL

Desde el Hospital Prín
cipe de Asturias el pasado 
día 6 de febrero la policía 
recibe una llamada en la 
que se pone en su conoci
miento el ingreso de una 
persona ya cadáver.

Funcionarios del cuerpo 
se desplazan al estableci
miento médico y tras las 
primeras investigaciones se 
averigua que la persona 
muerta es Sergio Juarros 
Castro, natural de Madrid y

nacido el 26 de septiembre 
de 1964.

En principio se diagnos
tica como motivo de la 
muerte, causas naturales. 
Sin embargo, parece ser 
que se encuentra en proce
so de investigación la causa 
real del fallecimiento.

El finado era residente 
de Alcalá de Henares con 
domicilio en la calle Fran
cisco Pizarro.

MURIO EN LA 
ZONA DEL 

VIVERO

El pasado día 7 de fe
brero, sobre las cuatro de 

' la tarde, unos jóvenes tras
ladaron hasta la Casa de 
Socorro de Alcalá de He
nares el cadáver de un 
hombre que momentos an
tes habían encontrado en 
la zona del Vivero.

Personada la policía, 
identifica al hombre que 
atiende a las iniciales 
C.I.S.G. y descubre que en 
el momento de encontrar 
la muerte se inyectaba una 
dosis de heroína en el lugar 
en que fue encontrado por 
los jóvenes.

LLEVABA 
VARIOS DIAS 

MUERTO

Sobre la una de la ma
drugada del día 11 de fe
brero, una pareja de fun
cionarios de la Brigada de 
la Policía Judicial fueron 
requeridos por una perso
na quien declaró que su 
hermano podía haber falle
cido, ya que llevaba varios 
días sin verlo y su vivienda 
despedía un fuerte y desa
gradable olor.

Personados los policías 
en la calle Nuestra Señora 
del Pilar, número 19, piso
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LAPALESTRA

EL CIELO
Antonio R. Naranjo

T Jo s  noticias han marcado la se
mana informativa nacional. 

Por un lado, los nuevos asesina
tos de los cerdos etarras, que de
muestran nuevamente que, algu
nos hombres, caminaban a cuatro 
patas hasta hace bien poco y que 
si se han erguido lo han hecho 
por motivos de comodidad a la 
hora de disparar a la nuca de una 
de sus víctimas.
T o que más miedo da tras uno 
■^ d e  estos miserables atentados 
es la reacción social que produ
cen. En estos días, más que nun
ca, hemos oído voces que pedían, 
casi a gritos, la instauración de la 
pena de muerte para los terroris
tas, a los que, para entendernos, 
habíamos acordado llamarlos cer
dos: amas de casa, estudiantes, 
obreros, médicos, periodistas.... si 
se hiciera un referendun, posible
mente volveríamos a los tiempos 
del garrote. Esto da miedo.
T  a otra noticia ha sido la muér
e t e  del padre Llanos, ese jesuí
ta rojo que acabó su larga vida en 
Alcalá de Henares. Curiosamen
te, el último medio de comunica
ción que pudo entrevistarlo fue 
LA CRONICA DEL HENA
RES, a través de su periodista 
Félix Rodríguez, el hombre que, 
sin pretenderlo, se ha convertido 
en el confesor de otro hombre 
que hizo muchas cosas de las que 
luego se arrepintió. Sin quererlo, 
Félix Rodríguez le dio la oportu
nidad de morirse en paz y quizá 
feliz.
A hora, el padre Llanos se en

contrará en el cielo, un lugar 
que debería existir para los que lo 
necesiten, con los muertos de 
ETA, para contarse que, a pesar 
de todo, mereció la pena vivir.

noveno A, comprobó quie lo decla
rado por su interlocutor era cierto.

Fue preciso llamar a los bomberos 
para poder entrar. Tras derribar la 
puerta, se descubrió en el interior 
del piso el cadaver de un hombre en 
avanzado estado de descomposición 
y con una jeringuilla hipodérmica 
clavada en el brazo derecho.

Tras la correspondiente investiga
ción se identifica a la persona como 
Santiago E.P. nacido el 12 de diciem
bre de 1955 en Madrid.

Junto al cadáver se encontraron 
varias dosis de heroína, barajándose 
como causa de la muerte la sobredo
sis de esta droga.

Santiago E.P. había sido detenido 
en dos ocasiones y en la actualidad 
no tenía nada pendiente.

...Y LOGRO 
ESCAPAR

El pasado día 9, sobre las 22,30 
horas, una patrulla de la policía mu
nicipal es requerida por una mujer 
de 26 años en la calle Cerrajeros es
quina con la calle Carmen Calzado, 
de Alcalá de Henares. La mujer ex
plica a los agentes que momentos an
tes ha sido atracada por unos indivi
duos con una jeringa hipodérmica y 
con un cuchillo.

Como quiera que momentos an
tes la patrulla policial había visto pa
sar a un grupo de jóvenes que se

ajustaban a las características descri
tas por la mujer, inician la persecu
ción. Tras darles alcance, se produce 
un forcejeo entre los agentes y uno 
de los individuos, quien a continua
ción huye en dirección a la estación 
de Renfe.

Cuando los agentes de la policía 
municipal llegan varios testigos de
claran que el citado individuo acaba
ba de coger un tren en dirección a 
Madrid.

DOS ATRACOS

El día 6, en la calle Pedro de Ler- 
ma, un hombre de 53 años es atraca
do sobre la una y media del mediodía 
por el sistema del tirón. El hecho tu
vo lugar en el rellano de la escalera 
donde habitaba el asaltado. El asal
tante consigue, al robarle la cartera, 
un botín de 97.000 pesetas en efecti
vo, cantidad que llevaba debido a su 
profesión de cobrador.

Por otro lado, esta vez en la calle 
Torrelaguna, sobre las diez y media 
de la noche del día 8 de febrero era 
asaltado por la espalda una joven de 
25 años y de profesión enfermera.

El ladrón tapó la boca a la joven, 
a la vez que le colocaba un objeto 
cortante en el cuello con el que le 
produjo varios arañazos. El ladrón 
huyó con el bolso que contenía unas
5.000 pesetas en metálico.

Miguel Martínez.

DESACATOS

«LETARGO»
Que me den. Que me den. Que me den. Que me den. Que me den.
Cuando un Estado tiene voluntad de controlar mayoritariamente la 

realidad económica y social de un país. Cuando ese Estado se nutre, 
además, de unos partidos políticos de funcionamiento no democrático 
y con vocación de usar en su perpetuación y en su provecho los casi ili
mitados recursos públicos, invadiendo las áreas propias de la sociedad 
civil, todos los miembros de esa sociedad quedan aletargados, inermes, 
secuestrados.

No es extraño, en consecuencia, que la «cultura» del «que me den» 
se enraíce, como un hongo gigantesco, por toda la piel de España.

Vendrá 1993, y alemanes y japoneses se llevarán lo que aquí estába
mos esperando «que nos diesen».

J.-P. Mañueco
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Mientras Brihuega está conforme con que la limpieza de colegios deja que desear

«LA FEDERACION DE APAS NO DEBE 
ENTRAR EN LAS POSIBLES SOLUCIONES»

La limpieza en los colegios punto de mira de APAS y políticos

El concejal de Educación, Urbano 
Brihuega, sale al paso de las declaracio
nes efectuadas por la Federación de 
APAS al respectó de la privatización 
del servicio de limpiezas de colegios, 
diciendo que "la Federación de APAS, 
como Federación, no debe entrar en el 
"cómo" solucionar el problema de la 
limpieza de colegios".

Sí debe preocupar a la Federación 
la limpieza de los colegios, explica el 
concejal, porque lo importante es que 
los colegios estén limpios.

"Es verdad -reconoce Urbano Bri
huega- que la limpieza de los colegios 
estaba últimamente siendo puesta en 
entredicho, porque en mi despacho he 
recibido multitud de quejas, tanta a ni
vel de APAS como a nivel individual".

El concejal Brihuega, quiere dejar 
muy claro que el tema de la limpieza no 
entra dentro del programa de Educa
ción, "pero no soy persona que me gus
ta tirar balones fuera. Los problemas 
hay que solucionarlos y hay que hacerlo 
de manera rápida sin importar quien 
sea el concejal que lo haga".

Hasta el momento, el tema de la pri
vatización de la limpieza de colegios no 
ha sido aprobado en ninguno de kx 
Plenos celebrados. "El servicio no está 
privatizado -aclara el responsable de

Educación del Ayuntamiento. Para re
solver, momentáneamente, este tema se 
ha encargado la limpieza de seis cen
tros, cuatro escuelas infantiles y dos lo
cales de adultos, a empresas privadas 
con la intención de que las personas 
que se dedicaban a limpiar estos cen
tros refuercen otros equipos de limpie
za de otros centros, mejorando, así, el 
nivel de la limpieza".

■  DENUNCIAS

Sobre la denuncia realizada por la 
Federación de APAS al respecto de la 
adjudicación del servicio a una empresa 
privada sin sacar a concurso la oferta 
de adjudicación, Urbano Brihuega es 
rotundo.

"Según las bases de ejecución del 
presupuesto el concejal de Educación 
tiene una capacidad de gasto de hasta
500.000 pesetas y no necesito ni de con
curso público ni de ofertas. Lo que he 
hecho es totalmente legal".

Por otra parte, el concejal aclara 
que la cifra de 11 millones manejada 
por la Federación se refiere a contratos 
anuales dentro de una idea primitiva de 
privatizar nueve centros.

"Pero como se ha acordado dar un

plazo de dos meses para ver si es posi
ble la reestructuración de plantilla, he 
paralizado cualquier iniciativa. Si el au
mento de plantilla se produce en este 
tiempo , procedente de la reestructura
ción de otros sectore, acometeremos la 
limpieza de los colegios con mentalidad 
de solucionar el problema".

■  NO HABRA NUEVAS 
CONTRATACIONES DE 

PERSONAL

La teoría manejada por la Federa
ción de APAS sobre dedicar el dinero 
invertido en empresas privadas en au
mentar la, plantilla de limpieza del 
Ayuntamiento, es destruida con rotun
didad por el concejal de Educación.

"Si con la plantilla actual del Ayun
tamiento no se puede incrementar la 
plantilla dp limpieza de los colegios, ha
bría que seguir estudiando nuevas fór
mulas de limpieza de los colegios, bien 
fuese pon la empresa privada o con co- 
perativas o sociedades anónimas labo
rales. Pero una cosa es cierta: la planti
lla del Ayuntamaiento ha tocado techo 
y no habrá nuevas contrataciones.

Es algo en lo que estamos de acuer
do todos los concejales"La Federación 
de APAS, por otra parte, duda de la 
eficacia de las privatizaciones de servi
cios, ya que, dicen, existen anteceden
tes de que las empresas adjudicatarias 
subcontratan el servicio a otras empre
sas, por lo que resulta imposible exigir 
responsabilidades a alguien en concre
to.

"Este tema -dice Urbano Brihuega- 
ha sido tratado en una reciente reunión 
en la que me preguntaban quién garan
tizaba que la empresa privada iba a re
alizar el servicio mejor que la pública. 
Les contesté que existe un control al 
respecto".

"La empresa encargada de realizar 
el servicio recibe un impreso, elaborado 
por el técnico correspondiente, en el 
que figura lo que tienen que limpiar. Si 
ellos realizan bien el trabajo, yo les pa
go. De lo contrario no solamente no co
bran sino que se les retira la adjudica
ción y la contratación pasaría a la em
presa siguiente".

Miguel Martínez



K O N O M IC O

CON TODO LO QUE USTED LE PIDE A UN GRAN COCHE; 
EL MAS COMPLETO EQUIPAMIENTO AL MEJOR PRECIO.

1570 cc. 73 CV. Tracción delantera. 5 velocidades. Faros halógenos. P ilotos antimebla 
traseros. Asiento trasero abatió le. Retrovisores exteriores regulables desde el interior. 

C inturones de seguridad traseros. Gasolina normal o super.
Llantas de aleación opcionales.

A LC A M O V IL , S . A .
Luis A strana  Marín, 10. C tra. de Daganzo.

28806 A LC A LA  DE HENARES (MADRID). Tel. (91) 882 46 00.



• (Pisos de 2, 3 y  4 dormitorios

• Apartamentos de 60 a 80 m2

• (Duplex de 216 a 256 m2

• Chalets de 253 m2 construidos 
con 200 de parcela

• Zonas ajardinadas con piscina

• Locales y  oficinas

enc p COMUNIDADES

r i i» « n »  o . AAm Información en la propia



Tel. 882 62 03
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MIOS p  NO Sí m  EN 1  u u s

El patio de la Cámara de Comercio

Aunque cuando se habla de la 
Cámara de Comercio viene a la me
moria una imagen de organización 
aburrida a la que cada cierto tiempo 
los empresarios van a pagar su cuota, 
esa impresión no tiene nada que ver 
con la actualidad.

En realidad, la Cámara de Co
mercio está fomentando la idea en
tre los empresarios alcalaínos de que 
una buena formación y saber estar al 
día es indispensable para no dormir
se en los laureles cuando llegan las 
buenas rachas, y no perder el rumbo 
cuando soplan malos vientos.

De ahí que una de las principales 
labores que lleva a cabo la Cámara, 
aparte del asesoramiento en todos 
aquellos asuntos relacionados con el 
desarrollo de la empresa, sea la de la 
formación.

Para ello cuenta con cursos a lo 
largo de todo el año, en los que se 
imparten materias como dirección de 
empresas, distribución, legislación 
comercial, informática, idiomas, ges
tión de recursos humanos, etc.

La delegación de la Cámara de 
Comercio de Madrid en Alcalá de 
Henares (existen tres delegaciones 
más en Alcobendas, Aranjuez y Mós-

toles) tiene su sede en un edificio lu
minoso y remozado del siglo XVI de 
la plaza de la Victoria, frente a la fa
cultad de Económicas, en cuyos sue
los se pueden admirar varios mosai
cos romanos reproducidos por el 
Taller-Escuela de Arquelología mu
nicipal.

Los miembros de la Cámara son 
todos los empresarios y sociedades, 
quienes forman de manera automáti
ca parte de este organismo. La cuota 
que pagan es un porcentaje de la li
cencia fiscal, amén de otras cantida
des que varían de acuerdo al tamaño 
de cada empresa.

■  CIEN AÑOS DE EXPERIENCIA

La misión de la Cámara de Co
mercio es informar y asesorar a los 
empresarios, industriales y comer
ciantes en cualquier cuestión relacio
nada con su trabajo, ya que, como di
ce el secretario de la delegación alca- 
laína, José María Fontana, "las Cá
maras de Madrid llevan más de cien 
años trabajando y tienen experiencia 
en todos los problemas que le pue
den surgir a un empresario".

José María Fontana es el secreta
rio de la delegación alcalaína desde 
hace unos meses (tras haber ejercido 
el mismo cargo en la delegación de 
Alcobendas), después de la jubila
ción del secretario anterior, Manuel 
Espinosa.

Fontana pone como ejemplo de la 
información que puede proporcionar 
la Cámara las preguntas que se han 
recibido últimamente en relación 
con el nuevo Impuesto sobre Activi-

La formación continuada 
para un empresario puede 
suponer la diferencia entre 

ampliar su empresa o 
llevarla a la ruina

dades Económicas: "Desde que co
nocimos el proyecto de su implanta
ción recabamos toda la información 
necesaria y así, al poco de su aproba
ción podíamos responder al 80% de 
las cuestiones".

Además de informar sobre cues
tiones puntuales, la Cámara ofrece 
servicios de asesoría jurídica, aseso
ría técnica, información y ayuda para 
participar en el comercio exterior, 
junto a todo tipo de datos almacena
dos informáticamente sobre asuntos 
relacionados con el mundo de la em
presa, de forma pormenorizada.

La creación de las Cámaras supu
so liberar las estructuras de la indus
tria y el comercio, posibilitando que 
cualquier persona accediese a una u 
otro, con el único requisito de afiliar
se a las Cámaras de Comercio e In
dustria.

La legislación que las regula data 
de 1911, cuando el gobierno del mo
mento, de ideología liberal, las dotó 
económicamente, al igual que otro 
gobierno liberal las había puesto en 
marcha.

Si un empresario necesita ampliar 
la gama de los productos que ofrece 
o quiere iniciar una empresa, en la 
Cámara encontrará todo el asesora-
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miento necesario. Desde dónde loca
lizar al fabricante de la maquinaria 
que debe utilizar para la producción 
del nuevo objeto, hasta los centros 
de formación donde poder aprender 
lo necesario de cara a su comerciali-

La Cámara de Comercio 
tiene más de una docena de 

diferentes servicios de 
asesoramiento y ayuda al 
comerciante o empresario

zación o distribución, pasando por 
los proveedores de materiales espe
cíficos para ese nuevo producto.

"Cuando alguien se plantea crear 
una empresa -dice Fontana- siempre 
tiene que enfocar su proyecto desde 
dos puntos de vista. Uno, el de la di
rección de la empresa, que es la par
te para mí más importante y otro, co
nocer suficientemente qué producto 
quiere fabricar o vender y las carac
terísticas que tiene este."

■  OBLIGATORIEDAD DE 
PERTENENCIA

Todos los empresarios y comer
ciantes pertenecen automáticamente 
a la Cámara de Comercio e Indus
tria, y pagan una tasa de pertenencia 
que depende de si son sociedades o 
empresas constituidas por una sola 
persona. Todos los socios pagan el 
2% del apartado dedicado a licencia 
fiscal dentro del nuevo impuesto de 
actividades económicas.

Por otro lado, las sociedades pa
gan el 1,5% del impuesto de socieda
des y las empresas individuales pagan 
el 4 por mil del impuesto de la renta 
de las personas fijas. La Cámara de 
Comercio e Industria rinde cuentas 
de sus actividades ante el pleno de 
miembros en sus asambleas periódi
cas y al gobierno de la Comunidad de 
Madrid.

"Así, -dice José María Fontana- la 
Cámara efectúa una redistribución 
de la renta de esta manera, porque 
quienes sustentan realmente a la Cá
mara son las empresas medianas y 
grandes. Evidentemente, un banco 
tiene en su organización tiene sufi
cientes medios para no necesitar to-

José María Fontana, secretario de la Cámara de Comercio

dos los servicios de la Cámara, al 
contrario de una pequeña empresa. 
Con dinero, digamos, de la gran em
presa, se están financiando los servi
cios de formación y documentación 
que demanda la pequeña, que por sí 
misma no podría tener".

Por ejemplo, mientras un peque
ño comerciante de la Cámara de Co
mercio de Madrid puede pagar 400 ó 
1000 pesetas, una gran empresa del 
tipo de un banco supera con facili
dad los 20 millones de pesetas anua
les. De ahí que el presupuesto que 
maneja la Cámara de Madrid oscile 
alrededor de los tres mil millones de 
pesetas. Entre las Cámaras provin
ciales de toda España existe un siste
ma de compensación y ayuda a las de 
ingresos menores.

■  5.000 PESETAS POR 
CURSO Y MES

Los cursos que imparte la Cámara 
son de dos tipos. Unos de divulga
ción general, subvencionados al 
99%, que hasta ahora eran gratuitos 
y desde la entrada de José María 
Fontana como secretario de la Cá
mara cuestan 5.000 pesetas por per
sona y mes.

"Decidimos cobrar una pequeña 
cuota -declara el secretario Fontana- 
para asegurarnos una mayor asisten
cia. Cuando los cursos eran gratuitos,

se apuntaban muchas personas que 
luego descuidaban su concurrencia a 
las clases, después de haber dicho a 
otros posibles alumnos que no había 
plazas. Pagando una mínima cuota la 
persona se compromete más con su 
aprendizaje".

El precio real de cada uno de es
tos cursos tiene un coste neto de
40.000 pesetas al mes por alumno. 
Otros cursos más especializados, sin 
embargo, tienen unos derechos de 
inscripción mayores, que giran de las
25.000 pesetas a las 60.000 pesetas.

José María Fontana recalca la im
portancia de la formación continua
da para un empresario que no quiera 
perder la evolución del mercado y de 
los posibles consumidores o clientes. 
"Hay muchos ejemplos que podría 
dar en cuanto a la pérdida de la vi
sión de futuro, imprescindible para 
que una empresa no naufrague.

"Siempre cuento el caso real, ocu
rrido hace pocos años, de aquel fa
bricante de tubos de plástico para 
envasar pastillas y otros productos 
farmacéuticos. Al no mantenerse in
formado sobre el camino que esta
ban tomando las cosas, un día se en
contró que los envases médicos ya no 
eran los tubitos de plástico, sino los 
conocidos "blister" (láminas de plásti
co, selladas con aluminio, en las que 
se encastran las píldoras). Terminó 
arruinándose".

Félix Rodríguez
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En dos años vendrá a la ciudad

¿QUÉ ES EL COLEGIO DE 
DIRECCION DE ALCALA DE HENARES?

S.M. el Rey con el Consejo Rector del Instituto de Empresa

Hace poco m ás de 15 días se apro
bó, en p leno municipal, la instalación 
en Alcalá de Henares del Colegio de 
Dirección del Instituto de Empresa. 
Este nombre tan largo encierra una 
serie de proyectos ambiciosos orienta
dos a la form ación y  organización de 
empresas, con cursos para form ar eje
cutivos de alto nivel.

Además, en el Colegio de Direc
ción, se programarán otras activida
des demtro del mismo campo empre
sarial:

-Seminarios y conferencias.
- Cursos de verano para los uni

versitarios de Alcalá de Henares.
- Celebración de una Conferencia 

Anual con la participación de desta

cadas personalidades del mundo em
presarial.

El objetivo fundamental de esta 
institución es integrar todo el tejido 
empresarial, universitario y público 
del Corredor del Henares en ele
mentos importantes de la gestión 
empresarial.

■  EN EL CASCO HISTORICO

El Instituto de Empresas es una 
organización con un gran prestigio 
en toda Europa, donde ocupa los 
primeros puestos en el ránking de las 
promotoras empresariales. Su cen
tral española está en Madrid, y Alca
lá de Henares es una de las pocas 
ciudades que podrán contar en algo 
más de dos años con una sede.

El recinto, aún sin determinar, es
tará en un edificio histórico que bien 
podría encontrarse entre la Puerta 
de los Aguadores y la Plaza de los 
Santos Niños.

Uno de los aspectos que más pue
de interesar a los jóvenes del Corre
dor es, precisamente, el carácter in
ternacional del Instituto, que man
tiene intercambios documentales, 
programas de investigación, publica
ciones y acuerdos de intercambio de 
alumnos con universidades y escue
las de todo el mundo.

■  BOLSA DE TRABAJO

Entre otros servicios, el Instituto 
de Empresas tendrá un departamen
to de Planificación, que dispondrá de 
la información académica y profesio
nal de cada uno de los alumnos. Una 
vez definidos los perfiles de los can
didatos, del puesto a cubrir, y de la 
compañía demandante de personal, 
el departamento realiza una selec- 
ciópn de curricula que envía a la em
presa, y es ésta la que contacta direc
tamente con los interesados.

A.ILN.



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES
El Centro Comercial LOS PINOS tiene el éxito asegurado.

POR SU CONCEPCION

POR SU UBICACION

Locales de todos los tamaños 
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17



C Angel Martin Puebla, n. 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres| 

Tels.: 22 53 72 23 13 94

N uestras
prom ociones
destacadas
son:

iAva
.

X vX r / v \

íad
V iv ie n d a s , J a rd in e s  y C o m e rc io s .

EN GUADALAJARA
C entro Residencial y  Comercial

Residencial Pastrana
A l ( A 1. V Ü t  H E N A R E S

EN ALCALA DE HENARES 
C entro  Residencial y  Comercial

CJ Angel Martín Puebla, n.° 28 
(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94

EN GUADALAJARA 
Chalets



Elijan Vds.

Chalets
Pisos
Locales
Comerciales
Parcelas
Residenciales
Oficinas
Naves
Industriales
Fincas
Apartamentos

Hoy
Residencial

Pastrana:

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de 

parque y  un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana,

Km. 1,300.
Acérquese a visitarnos.

V IV IE N D A  T IP O  

5  B

P L A N T A  P R IM E R A

V IV IE N D A  T IP O  

S  B

P L A N T A  B A JA

V IV IE N D A  T IP O  

S B

SEM ISO TA N C

V IV IE N D A  T IP O  

S B

B U H A R D IL LA

C Angel Martin Puebla, n.: 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres| 

Tell.: 22 53 72 23 13 94

H E R C E S A .

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo.
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______________________________________________________________ __,_.__ ._____.___________ ._,

Trabajó en los Estados 
Unidos con el equipo de 

médicos que creó el primer 
bebé probeta, experiencia 

que repitió en el madrileño 
Hospital de la Paz en 1985, 

cuando era jefe de la 
Unidad de Maternidad. 

Ahora dirige el servicio de 
Reproducción Humana del 

Hospital Príncipe de 
Asturias, donde ha 

conseguido también la 
primera fecundación in 

vitro de Alcalá de Henares.

EL “PAPÁ 
PROBETA”

Llamo a la puerta de su despacho, 
en la sexta planta del Hospital. Nadie 
contesta. Me decido a abrir ligera
mente, pero no es suficiente para 
averiguar si el doctor Perera está en 
la habitación. Finalmente, empujo la 
puerta y le veo hablando pegado al 
megáfono, mientras nos hace señales 
al fotógrafo y a mí para que nos sen
temos en un sofá lleno de papelotes.

Puedo escuchar que una doctora 
le comunica que un grupo de estu
diantes de medicina le esperan para 
una clase práctica en un laboratorio. 
Desde luego puede ser un gran pro
fesor, por lo menos esa es la primera 
impresión que da.

Cuando se acerca a damos la ma
no, grande pero nada torpe, no pue
do alejar del pensamiento la figura 
del típico científico de película que 
de tanto preocuparse por su trabajo 
olvida otras cosas tan elementales 
como peinarse: es un hombre simpá
ticamente desaliñado, con el pelo ca
noso y revuelto, con un aspecto de 
descuidado que sólo pueden tener 
las personas que no tienen tiempo de 
mirarse al espejo. De hacerlo, vería a

Dr. S i x t o  P e r e r a

etrato
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un antiguo mocetón de 
cerca de 190 centímetros 
que se ha convertido en un 
prestigioso médico, vería 
también una -cara tapada 
por una desigual barba del 
mismo color que su pelo y 
unas gafas que completan 
un rostro indescifrable
mente llamativo, algo así 
como de osito de peluche 
animado.

Para ser sincero, me re
sulta gracioso que esa per
sona que tengo delante, 
con pinta de no saber arre
glar ni un enchufe, sea ca
paz de combatir la infertili
dad con éxito, controlar la 
fecundación in vitro e, in
cluso, realizar una altera
ción genética para determi
nar el sexo de un niño en 
caso de enfermedades co
mo la hemofilia, en la que 
lo más conveniente es que 
la descendencia sea feme
nina.

Reproducción no está sólo 
para la fecundación in vi- 
tro, es muy importante, por 
ejemplo, la anticoncepción, 
controlar a las mujeres de 
Alcalá para que ellas deci
dan el número de hijos que 
desean, la planificación fa
miliar....para ello estamos
haciendo esfuerzos con los 
servicios de Atención Pri
maria.

Le cuesta hablar cuando la 
pregunta busca una respuesta 
personal, que prefiere contestar 
con dos o tres palabras esqui
vas, bajando la voz hasta ha
cerse inaudible, treta que utili
za con frecuencia. Encima, su 
acento tinerfeño colabora a esa 
confusión que, eso sí, es capaz

gáfono, que, una vez si y  otra 
también, expele molestos avi
sos sonoros tipo: “Doctor Pe-
rera, el doctor...... le espera en
la planta cinco para realizar 
una visita en la planta cuar
ta....”.

■  SOLO HAY DOS 

DONANTES DE 
SEMEN

- En el Príncipe de As
turias practicamos las téc
nicas más difíciles, aparte 
de la fecundación in vitro: 
donación de óvulos, reco
lección de semen...

- ¿Qué es necesario para 
convertirse en donante de se
men?

con exámenes muy riguro
sos, en los que detectamos 
si han tenido enfermeda
des venéreas, hepatitis o si
da.

- No me imagino a muchos 
jóvenes donando.

- La verdad es que es un 
problema: sólo tenemos 
dos donantes, quizá porque 
hemos hecho poca promo
ción.

- ¿Cómo funciona un ban
co de semen?

- Es muy sencillo, lo 
que se hace primero es una 
historia química del varón. 
Luego apuntamos el color 
de los ojos y del pelo, su al
tura, su complexión física y 
su grupo sanguíneo, que 
son los únicos datos que 
nosotros podemos dar a la 
familia destinataria del se
men, porque la identidad 
está permitida por la ley.

- ¿Sólo valen hombres 
guapos?

“Con las técnicas actuales, el 80 
por 100 de las parejas infértiles 

pueden salvar su problema”

- Doctor, ¿pueden llegar 
estos avances médicos a lími
tes peligrosos?

- Los límites debe po
nerlos la legislación, y la 
española es de las poquitas 
que pone esos límites. Está 
perfectamente controlado 
lo que se puede y lo que no 
se puede hacer...

- Luego reconoce que, en 
el campo de la genética, se po
drían hacer más cosas de las 
que se hacen».

- Lo que hay es mucha 
fantasía, porque tampoco 
se pueden hacer tantas co
sas. Con animales se están 
realizando muchas investi
gaciones, pero lo que no se 
puede hacer es cambiar los 
genes, el niño nace con los 
genes de sus padres, y nada 
más.

Lo que está claro es que 
son técnicas que exigen 
una gran responsabilidad y 
sentido de la ética. De to
das formas, la Unidad de

de solventar cuando le da la 
gana, que suele ser cuando ha
bla de su trabajo. Entonces, el 
doctor Perera disfruta y  narra 
con detalles desde el funciona
miento del banco de semen 
hasta, si hace falta, el del me-

- Buscamos varones sa
nos, menores de 35 años, 
sin enfermedades ni drogo- 
dependencias y, sobre to
do, dispuestos. Hay que ha
cer una buen selección,

- Yo no he dicho eso. 
Lo que cuenta es que estén 
sanos.

- ¿Cada cuánto tiempo se 
puede donar?

- Teóricamente, cada
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Viene de página anterior

tres o cuatro días, el tiem
po necesario de abstinen
cia. Luego, la ley española 
prohíbe utilizar el semen 
hasta que no pasen seis 
meses y se vuelvan a hacer 
las pruebas del sida. Des
pués ya se pueden hacer las 
inseminaciones, algunas 
tan novedosas como una 
que practicamos en este 
hospital, inyectando en el 
abdomen a través de la va
gina...

■  SOLUCIONALA  
INFERTILIDAD

- ¿Esto se traduce en que 
se pueden solucionar muchos 
casos de parejas infértiles?

- Sí. Creemos que hoy 
en día el 50 por 100 de las 
mujeres terminan necesi
tando la fecundación in vi- 
tro como método final para 
embarazarse.

Hay que tener encuenta 
que una mujer que tenga 
interés en tener un hijo, y 
sea capaz de someterse a

Teóricamente, 
podría quedarse 
embarazado un 

hombre

un tratamiento con pacien
cia, tiene muchísimas posi
bilidades de embarazarse: 
el 80 por 100 de las parejas 
infértiles pueden salvar su 
problema con unos resulta
dos muy buenos.

- Aún así, estará de acuer
do conmigo en que muchas 
parejas prefieren no acudir al 
médico para “estas cosas tan 
raras”.

- Cambiar éso es una 
función vuestra, de los pe
riodistas, que sois los que 
podéis transmitir que este 
tipo de técnicas no tienen

ningún peligro, con muy 
pocas complicaciones.

Eso sí, a veces son pesa
das.... y, encima está de
mostrado ya que los niños 
que nacen por la reproduc
ción asistida no tienen un 
índice de anomalías físicas

mayor que el resto, e inclu
so hay algún estudio que 
asegura que la incidencia 
es menor...

■  EL PELIGRO DEL 
CANCER DE MAMA

- ¿Cómo médico, que le 
gustaría poder hacer dentro 
de su especialidad?

- Lo importante para es
te equipo en el que trabajo 
no es hacer grandes cosas, 
somos más humildes: nos 
conformamos con que en 
Alcalá nazcan los niños sa
nos que las parejas quieran,

y en ese sentido estamos 
muy contentos, con unos 
resultados tan buenos co
mo los mejores de otros 
hospitales españoles.

Un asunto importante 
sobre el que hay que incidir 
es el cáncer de mama, que

afectará en el futuro a una 
de cada diez-doce mujeres 
de España, hay que tenerlo 
en cuenta, y conseguir que 
sea la propia mujer la que 
lleve un control.

- Durante toda la entrevis
ta hemos utilizado el verbo 
nacer, pero, ¿qué le dice a us
ted la palabra abortar?

- Yo soy médico y lo que 
intento es hacer cosas que 
están de acuerdo con mi 
ideología. En el caso de la 
interrupción voluntaria del 
embarazo hay muchos mé
dicos que no son partida
rios, y yo los respeto, y 
otros, entre los cuáles, que

nos mostramos de acuerdo 
en determinados casos re
gulados por ley.

- Ahora se está tratando la 
ampliación de los tres su
puestos por la situación so
cial...

- Me parece correcta.

- La Iglesia condena sus 
“experimentos” médicos...

- Es una pena, yo creo 
que la Iglesia, en este sen
tido, se ha quedado detrás 
de la sociedad, y tienen 
que acostumbrarse al ritmo 
de la vida actual.

La Iglesia es tremenda
mente retrógada y no tiene 
ninguna relación con la so
ciedad.

Yo he hablado con gen
te que se dedica a estudiar 
aspectos éticos de la medi
cina, y me dicen que les pa
rece excesiva la postura 
que ha tomado la Iglesia 
en lo referente a las técni
cas de reproducción.

■  LA VACUNA DEL 
SIDA, LEJOS

- Aunque no es su especia
lidad, ¿piensa que se va a 
avanzar rápido en el descu
brimiento de una vacuna con
tra el sida?

- Vamos a avanzar, aun
que todavía se tardará.., al
gún día saldrá una vacuna 
que pueda para combatir el 
virus.

- Doctor, para terminar 
me gustaría preguntarle una 
tontería. ¿Algún día podrá 
quedarse embarazado un 
hombre?

- Teóricamente puede. 
Existe un tipo de embara
zo, el abdominal, con un 
tratamiento de hormonas y 
embriones muy complejo, 
que haría posible el emba
razo...-pero es una estupi
dez.

Antonio R. Naranjo
Fotos: Miguel A. Pozuelo

“El 50 por 100 de las mujeres 
necesitarán la fecundación in vitro 

para embarazarse”



14 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares 69

NO BUSQUE MAS... YA ENCONTRO

TORREJON 2000
C O M P LE JO  U R B A N ISTIC O  S ITU A D O

EN LA ME J O R  ZONA RESI DENCI AL DE TORREJON DE ARDOZ
JUNTO TODOS LOS SERVICIOS: Colegios, Institutos, Casa de la Cultura, Teatro,
Galerías Comerciales, Parque Municipal, Autobuses y Fáciles Accesos a Nacional II

VISITE PISO PILO TO

1 , 2 ,  3 , 4  Y  5  D O R M IT O R IO S  ( T o d o s  c o n  c u a r t o  t r a s t e r o  e n  s o t a n o )  

CONSTRUIDOS CON LA MEJORES CALIDADES DEL MERCADO

V E A  A LG U N O S  E JE M P LO S

•  Control de seguridad con monitores T.V.
•  Puertas entrada a pisos blindadas
•  Portales y escaleras de mármol
•  Ascensores con acceso directo a garage
•  Doble acrfstalamlento term oacústico
•  Cocina amueblada 
o Antena parabólica

E N T R A D A  D E S D E  1 . 2 5 0 . 0 0 0  P T A S .  R E S T O  G R A N D E S  F A C I L I D A D E S  

PLAZAS DE GARAJE Y LOCALES COMERCIALES OPCIONALES
MAS INFORMACION. TELEFONO 677 03 51. Y EN LA URBANIZACION 

OFICINA DE VENTAS. C/ Verediilas s/n (Frente N® 17 y Mercado Orbasa)
TORREJON DE ARDOZ

ZONA DEPORTIVA PRIVADA CON:

o Piscinas, Pisas de Baloncesto, Ralomonmano 
o 2 Tenis, 2 Paddle tenis, 
o Petanca
o Fútbol sala, Voleibol
•  Más zonas qjrdinadas y recreo de la propia urbaniza

ción



14 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares EDUCACION/70

t  W |  B  Según Brihuega, la educación ha avanzado de forma patente

á \ J  u f t v  «LA EDUCACION ES LA BASE 
M U  PARA UNA SOCIEDAD MAS JUSTA»

Los comedore escolares, objetivo de la Concejalía de la Educación

Urbano Brihuega, a la sazón concejal 
de Educación del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, emana sensibilidad hacia to
do lo que signifique educación en el más 
amplio sentido de la palabra.

En este apartado que LA CRONICA 
DEL HENARES dedica a la Educación 
hemos creído necesario hablar con la per
sona sobre cuyos hombros descansa la 
responsabilidad educacional a nivel insti
tucional. Y  hemos intentado dar un repaso 
al mundo de la Educación el Alcalá de 
Henares.

Le preguntamos si la Educación es 
como la hermana pobre del cuento.

"En Alcalá quedan muchas cosas por 
hacer y la educación no se libra de ese 
saldo negativo. Soy consciente, sin em
bargo, que en este campo se ha avanzado 
más que en otras áreas y la educación 
preocupe menos al equipo de gobierno".

Una falta de preocupación que puede 
hacerse extensiva al ciudadano».

"Efectivamente veo que no preocupa 
a los ciudadanos de Alcalá de Henares, 
en el sentido intelectual de la palabra. 
Una laguna criticable desde el punto de 
vista de una sociedad que tiene que tener 
en cuenta que posteriores estadios se 
fundamentan en la calidad de la educa
ción".

Primer mandamiento, por lo tanto, 
es el de educarse».

"Es fundamental que lo primero que 
tiene que hacer un ciudadano es educar
se. La educación es la base para conse
guir una sociedad justa, cada vez menos 
discriminatoria, para conseguir una me
jor educación posterior. Si el niño no es 
educado en el respeto a todo lo demás, la 
sociedad está fallando".

Se nota en el concejal Urbano Brihue
ga un cierto pequeño enfado, que bien po
día definirse de decepción, porque en las 
declaraciones de los ’grandes" de esta ciu
dad pocas veces se hace referencia al tema 
educacional. E  incluye entre estas perso
nalidades a su superior, el alcalde.

"Sin duda se trata de lagunas involun
tarias porque, en el caso del alcalde, soy 
consciente de su interés por la educación 
al igual que soy consciente de su conven
cimiento de que la educación está bien 
en Alcalá y sus preocupaciones derivan 
hacia otros sectores".

Aunque la escolarización en Alcalá es 
una asignatura aprobada con sobresa
liente, no debe bajarse la guardia».

"No hay ningún niño sin escolarizar. 
Como dato a resaltar diré que entre oc
tubre y enero se han matriculado más de 
180 niños llegados de fuera de Alcalá".

Acaso por curiosidad nos interesa
mos por lo que cuesta construir un insti
tuto.

"Cuesta 300 millones de pesetas cons
truir un instituto de BUP. Si se trata de 
un Instituto de FP las cifras se dispara
rían a 500 ó 600 millones. Pero aparte es
tá el equipamiento, los talleres, el mobi
liario, y un largo etcétera que, además, 
no incluye ni el profesorado ni el perso
nal no docente."

El responsable de Educación del 
Ayuntamiento está acostumbrado a ba
tirse el cobre con sus colegas del Minis
terio.

"No es cuestión de tener un presu
puesto para construir un centro y esperar 
a que se apruebe y se adjudique. En mi 
caso el presupuesto lo tiene el Ministerio 
pero mis responsabilidades son múlti
ples, porque me tengo que pegar con el 
Subdirector Provincial, con el Director 
Provincial, con el Subdirector de Ense
ñanzas Artísticas, con el Director Gene
ral de Patrimonio y Contratación y con 
alguno que otro más, para al final sacar 
como respuesta un "depende de". Y si al 
final se consigue, las responsabilidades 
continúan: si se cumplen o no los plazos, 
si sale o no en el BOE, si se adjudica o 
no, si se entrega o no".

Se están construyendo tres 
polideportivos, con una 
infraestructura difícil y 

complicada de encontrarse 
en ia zona del Henares

Y  es que este púgil de la enseñanza lla
mado Urbano y  apellidado Brihuega so
porta todas estas respónsabilidades por
que los padres acuden al Ayuntamiento y  
le piden efectividad en la gestión.

Peleas y más peleas que se traducen, 
en este momento, en».

"Estamos construyendo la Escuela de 
Idiomas, con dinero del Ayuntamiento y 
con un costo de 150 millones de pesetas. 
Tenemos en proyecto el Instituto de Ba
chillerato número 9 y el Conservatorio 
de Música".

Sin la más mínima intención de acér
canos al ruedo político le recordamos al 
concejal que una'buena gestión en Edu
cación es una buena inversión para 
cuando suenen las trompetas electora
les.

"No quiero que mi gestión se vea bajo



14 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares EDUCACION/71

el prisma político. Pero sacado el tema 
diré que la gestión de la concejalía afecta 
a 22.000 alumnos o lo que es lo mismo, 
unos 7.500 padres".

Alrededor de la concejalía de Educa
ción giran otras y el concejal lo sabe. Y 
lo recuerda.

"Por ejemplo, la concejalía de la Ju
ventud. Todos los chicos que están en 
BUP se entroncan en esta concejalía, 
porque muchos de estos jóvenes podrían 
tener sus programas educativos. Otra 
concejalía que gira alrededor de Educa
ción es la de la Mujer. Porque la mujer

La concejalía de Educación, 
aunque carece de 

rentabilidad económica, 
tiene una rentabilidad social 
y una rentabilidad cultural

hoy demanda que sus hijos estén bien 
atendidos en un colegio y ella pueda tra
bajar. Y por esto exigen comedores y 
gimnasios, estos últimos considerándolos 
como salas de usos múltiples".

Y retornamos al materialismo para 
adivinar cuanto cuesta un comedor.

"Entre 40 y 50 millones de pesetas, 
aunque parezca que no tiene nada. Y es
te servicio necesario para una educación 
digna es gestionado y puesto en marcha 
por la concejalía de educación".

Demasiado trabajo para una conce
jalía con tan poca rentabilidad económi
ca...

"Pero en cambio tiene una rentabili
dad social y una rentabilidad cultural. 
Creo que sacar, en este país, a la escuela 
pública esta clase de rentabilidades es 
importante. Debe ser la preocupación de 
un gobernante y mucho más de un gober
nante socialista".

La concejalía de Educación que dirige 
Urbano Brihuega tiene en marcha dos 
programas que el edil considera de suma 
importancia: el de adultos y  el de las es
cuelas infantiles.

Pero, así, de repente le preguntamos 
por el deporte.

"Estamos construyendo tres polide- 
portivos de barrio: el del distrito III, jun
to al colegio Emperador Femando; el 
del distrito IV, junto al colegio Henares; 
y, a punto de iniciarse, el situado entre 
los colegios Miguel Hernández y Juan de 
Austria".

Y en esto de los polldeportlvos, el 
concejal Brihuega no puede ocultar un 
sano orgullo.

"Invito a todos los alcalaínos a que vi
siten el polideportivo de barrio del distri
to III, que está próximo a inaugurarse. Se 
trata de una pista de 1.000 metros cua- Urbano Brihuega, a la derecha, responsable de la Educación en Alcalá

La masificación en los colegios es un problema a solucionar

drados en la que pueden entrenar a la 
vez tres equipos de baloncesto, natural
mente con sus duchas, con sus vestua
rios, almacenes, etc.".

La concejalía, y  su concejal, conocen 
del arreglo de quince colegios, de la reali
zación de obras en el 50% de los centros 
de enseñanza, del proyecto de la reforma 
eléctrica de los colegios para su adapta
ción a la normativa vigente, de la cons
trucción de dos aulas para niños de tres 
años y  de laonstrucción de un comedor en 
el colegio público Manuel Azaña.

No nos queda más remedio que pre
guntar qué resta por hacer.

"Es necesario construir gimnasios, co

medores, más escuelas infantiles y la 
puesta en marcha de campañas educati
vas".

Y sobre solucionar el problema de la 
masificación...

"Los concejales socialistas siempre 
hemos pretendido reducir el número de 
alumnos por aula. Para solucionar este 
problema o nos empiezan a sobrar cen
tros, cosa que de momento no es fácil, o 
habrá que construir más aulas en los co
legios. Las peticiones de los colegios no 
van porque se construyan centros nuevos 
y sí más aulas en los ya existentes".

Miguel Martínez
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Las oficinas del INEM registraban en la zona casi 22.000 parados a finales de 1991

EXISTE UN BAJO NIVEL ACADEMICO ENTRE 
LOS PARADOS DEL CORREDOR DEL HENARES

Los jóvenes son los mós afectados por el paro en el Corredor del Henares

E l núm ero de parados registrados 
en las oficinas de desem pleo en la zo 
na del Corredor del Henares, al 31 de 
dicembre de 1991, alcanzaba la canti
dad de 21.831 personas, según datos 
recogidos por L A  CRO NICA D EL  
H EN ARES en las oficinas del Institu 
to Nacional de Em pleo (IN EM ) de 
las localidades de A lcalá de Henares, 
Costada, Torrejón de Ardoz y  San 
Fem ando de Henares.

Del dato anteriormente reseñado 
puede hacerse un primer desglose 
para conocer el número de parados 
existentes en las distintas oficinas, y 
comprobar que Alcalá de Henares 
cuenta con el mayor número de de
sempleados, 9.977, seguido de Torre
jón de Ardoz con 5.317, Coslada con 
4.809 y San Fernando de Henares 
con 1.728 parados.

■  LAS MUJERES Y LOS JOVENES 
LOS MAS PARADOS

Siempre haciendo referencia a fi
nales del pasado 1991 y por los datos

obtenidos, hemos podido comprobar 
que del total de los 21.831 parados 
registrados en las listas del paro, 
16.234 son mujeres. Es decir, un 
74,36 %. Esto significa que por cada 
hombre que se encuentra parado 3 
mujeres viven la misma situación de 
desempleo.

Por localidades especificaremos 
que las oficinas del INEM de Alcalá 
de Henares registran 7.383 paradas, 
la de Torrejón, 3.861, la de Coslada 
3.678 y la de San Fernando de Hena
res, 1.312 mujeres en paro.

Profundizando aún más en los da
tos manejados, vemos que en las ofi
cinas del INEM consultadas sobresa
len en número los parados con eda
des comprendidas entre los 25 y los 
29 años: 3.875 (17,75%); les siguen 
los que tienen entre 30 y 34 años: 
3.629 (16,62%) y los que tienen en
tre 20 y 24 años: 3.547 (16,25%).

De aquí sacamos la conclusión de 
que la población parada es relativa
mente joven puesto que un 50,62 % 
del total están entre los 20 y los 35 
años. Una proporción que se mantie
ne tanto en mujeres como en hom

bres, así como en las diferentes ofici
nas del Corredor.

■  BAJO NIVEL DE PREPARACION 

EN LOS PARADOS

Hacer referencia al nivel acadé
mico o preparación de la población 
desempleada en la zona de influen
cia de Alcalá de Henares es afirmar 
que es muy bajo.

Aunque tan solo están registrados 
4 analfabetos, otras 71 personas 
cuentan solamente con estudios pri
marios. Además, un 34,51 %, 7.533 
parados, sólo cuentan con un certifi
cado escolar y otro 38,77%, 8.436

Más de la mitad de los 
parados del Corredor del 

Henares tienen entre veinte 
y treinta y cinco años

personas, con los conocimientos bá
sicos de la EGB.

Una preparación académica no 
muy acorde con las necesidades '.’el 
momento, ya que se está hablando 
de que un 84,49 %, es decir más de 
18.000 parados del total, no superan 
los estudios de EGB. Por contra, tan 
solo un 1,86% cuenta con un título 
de grado superior.

■  HOSTELERIA Y COMERCIO, 
DOS FUENTES DE PARO

Apuntarse como demendante de 
paro en una oficina del INEM es sa
ber de dónde se viene pero no hacia 
dónde se va en el plano laboral.

Del total de los 21.831 parados, 
más de 4.200, casi un 20%, figuran 
en su ficha sin un empleo anterior.

Pero es desde la hostelería y el 
comercio desde donde más parados 
afluyen al Instituto Nacional de Em
pleo. A finales del pasado años figu
raban 3.674 personas (16,83%) pro-
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vinientes de este sector. Desde la 
construcción llegaron al paro 1.413 
personas, un 6,47%; desde el sector 
de seguros financieros 1.908 trabaja
dores, un 8,74%; y desde el sector de

Un 84,49% de los parados 
de la zona, no superan 

los estudios de Educación 
General Básica

trasformación de metales 2.282 per
sonas, un 10,45%.

El número de parados enclavados 
en en ámbito de la agricultura y la 
ganadería es lógicamente bajo, ya 
que hablamos de una zona, el Corre
dor del Henares, eminentemente in
dustrial y de servicios. Estos parados, 
solamente 73, representan un 0,33% 
del total.

Con los datos obtenidos desde el 
Instituto Nacional de Empleo pode
mos enmarcar a la población parada 
del Corredor del Henares en grandes 
grupos profesionales.

Los peones son el grupo profesio-

Tres de cada cuatro parados, son mujeres

nal más importante de los registrados 
a finales del pasado año. Alcanzan la 
cifra de 5.763, es decir un 26,40%.

A estos les siguen los administra
tivos, quienes en una cuantía de 
4.005 parados suponen un 18,35% 
de la totalidad.

Pero cuando la época de vacas

flacas llega lo hace para todos, hasta 
para los directivos aunque, eso sí, en 
pequeñas dosis. A finales del 91 esta
ban inscritos como parados 29 direc
tivos, lo qu supone un testimonial 
0,13% del total de la familia inactiva 
del Corredor del Henares.

Miguel Martínez

tN lUKKtJUN U t

Esto que Vd. ve son...
pi^Por^ono_E|_ Juncol y El Arrope)

DE LUJO
V. ROMPIMOS.

• Bañera HIDROMASAJE 
- Grifería monomandos y mobiliario

MEMORIA DE CALIDADES
VI. ANEXOS DEL EDIFICIO

■ Gas natural (individual) con caldera mixta (calefacción y agua callente)
- Ascensores comunicando las viviendas con las plazas de garaje, 

m arca ROCA tip o  VICTORIA de  g ran  d iseño. - trastero con puerta de acero.
• Pintura: g o te lé  ra yad o  a m ano. • Urbanización Interior y exterior al edificio ajardinada y muy cuidada en su diseño.

INFORMACION Y VENTA: TeL 671 48 80
(En e l p ró x im o  n ú m e ro  segu irem os In fo rm a n d o  m ás d e ta lle s  d e  estas JOYAS DE PISOS)



14 de febrero de 1992 LA CRONICA del Henares CULTURA/74

't C  r
i

Teatro Salón 
Cervantes

A l c a l a  d e  H e n a r e s

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO, A LAS 21 H.

ÓPERA
TE A TR O  D E LA  Ó P E R A  DE C Á M A R A  DE M O SC Ú  

"LA  N A R IZ " de  D. S H O O S TA K O V ITC H  (1906-1975) 

D irecc ión  a rtís tica  de  B o ris  P okrovsk i

PRECIO: Butaca de Patio: 2.500 ptas. Butaca de 
anfiteatro: 2.000 ptas y Silla de palco: 1.500 ptas. 

Venta anticipada de localidades desde el 15 de febrero 
en la taquilla del Teatro, calle Cervantes, s/n.

n t n

EXTENSION

COMUNIDAD DE 
MADRID

CALENDA, S.A. presenta:

"MAS CUENTO QUE CALLEJA"
V e rs ió n  y  d ire c c ió n  d e  C a r lo s  M a rc o . 

S o b re  c u e n to s  d e  S a tu rn in o  C a lle ja .

In té rp re te s : R a q u e l L á z a ro ,

P ila r  R u iz  y  J o s é  L u is  S a n to s .

14 VIERNES 22 H,
15 SABADO-22 H.

16 DOMINGO-19 H.

PRECIOS: B u ta ca  d e  p a tio : 700  p tas . B u ta ca  de  

an fitea tro : 6 0 0  p tas . S illa d e  p a lc o : 4 0 0  ptas.

C o n  la  co la b o ra c ió n  d e  la  R e d  d e  Teatros de  la  CAM.

Acuden a  una proyección benéfica

ANGELA MOLINA 
EIMANOL ARIAS 

EN ALCALA
Angela Molina e Ima- 

nol Arias acudirán el 
próximo día 2 de marzo a 
los «Multicines La De
hesa» de Alcalá de He
nares a la proyección de 
su última película "Una 
mujer bajo la lluvia".

El acto está organiza
do en beneficio de los 
ancianos de la Funda
ción Antezana, la cual, 
sin recibir ningún tipo de 
subvención económica 
por parte de organismos 
públicos ni privados, 
asiste y acoge a una 
treintena de personas, la 
mayoría residentes en el 
popular "hospitalillo". La 
Fundación Antezana 
también presta auxilio a 
indigentes.

■  PROYECCIONES 
BENEFICAS

Por vez primera, y 
con motivo de esta pro
yección totalmente be
néfica, Multicines La 
Dehesa proyectará si
multáneamente en sus 
cinco salas la película 
motivo de estreno.

La Fundación Benéfi
ca Antezana, cuya presi
denta de honor es S.M. 
la Reina Doña Sofía, fué 
creada en 1483 bajo los 
auspicios de Luis de An
tezana e Isabel de Guz- 
mán, nobles alcalaínos 
que legaron todos sus 
bienes a la Fundación 
que ampara a pobres y 
enfermos. En la actuali
dad el patrimonio se re

duce al edificio que al
berga la residencia cono
cida como el Hospital de 
Antezana.

■  DONATIVOS

El albergue, con un 
presupuesto anual de 3 
millones de pesetas, está 
regentada por doce reli
giosas de la Orden Sier- 
vas de María. Al no con
tar con subvenciones, los 
ingresos que necesita es
ta Fundación se recau
dan con donativos de 
particulares y con la ven
ta de unos pequeños li
bros sobre la historia de 
de la Entidad.

SI PRECISAN
Peones para el servi
cio de recogida y 
puesta de contenedo
res en la localidad de
Coslada.
Interesados dirigirse 
a la Avenida de San 
Pablo, número 29. 
Nave

EMPRESA 
CESPA, SA.

VIDEO SANYO

. Venda 4 cabezales y 
televisión, marca San
yo, 21 pulgadas, co
lor.. 3 meses de uso.

• Todo por ÍÜOJÜOO 
ptas. Urge por trasla
do.

Tet. 8824157
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Capítulo 9® 
AÑOS 30 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
OFICIOS DE AYER. INICIO DE LOS CARNAVALES

En este capítulo, vamos a recor
dar profesiones que ahora han caído 
en un verdadero olvido.

■  ALFAREROS

Una de estas actividades era la de 
alfarero. En Alcalá había muchos por 
aquella época, incluso celebraban su 
propia fiesta, sus patronas eran San
ta Justa y Rufina. Durante las con
memoraciones patronales, todos los 
alfareros de la ciudad se reunían, sa
caban sus objetos a la calle y organi
zaban finalmente una pequeña ver
bena.

Alfareros célebres de Alcalá fue
ron Blas y Guillén. En la familia de 
Blas, por ejemplo, los hijos también 
siguieron los pasos profesionales de 
su padre. Muchos alfaferos vivían en 
la llamada calle Empedrada, situada 
cerca de la Cruz Verde.

Los alfareros realizaban sus obje
tos en sus propios talleres y luego se 
lo vendían a las cacharrerías que ha
bía en Alcalá o a los propios particu
lares.

Lo que más hacían eran tiestos, 
botijos y cántaros. Estos objetos los 
realizaban con barro que traían de 
los cerros de Alcalá.

Un tiesto podía valer como quin
ce, veinte o incluso veintinco cénti
mos, si por alguna circunstancia que
daba torcido o con alguna deforma
ción te lo daban más barato.

La gente podía encargar los ties
tos u otros objetos con una cierta de
coración: flores, pájaros, etc. y los al
fareros lo hacían de la forma que el 
comprador quisiera.

Recuerdo también que había en 
estos años una asociación de alfare
ros que se preocupaban por los pro
blemas de diversa índole que podían 
tener sus afiliados y que, además, or

ganizaban la fiesta que anteriormen
te he señalado.

■  HOJALATERIAS

Otras profesión curiosa era la de 
los hojalateros, que fabricaban un 
montón de cosas.

Uno de los establecimientos más 
importantes era la lampistería, hoja
latería y taller de vidriero y fontanero 
de Martín Málaga, sita en la calle Li

breros, 4. En este lugar vendían artí
culos como cántaros, jarros y barre
ños. Además de artículos de fantasía 
que eran los que se hacían para rega
lar a amistades, familiares, etc.

Allí te encontrabas de todo un po
co, eran como un pequeño centro co
mercial de los que existen en estos 
momentos: artículos de electricidad, 
baterías de cocina, retretes de porce
lana y loza de los últimos modelos. 
Pero aquí no queda la cosa, en esta 
hojalatería de la calle Libreros te po-

Evocación de los alfares de Alcalá
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ABHDU DE LADlULLOS Y TEJAS
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AZAÑA I  1
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Sr rmiPten mrmw en la ralle de la hmtyett, nám. 3. P

m m .  BE HENAEES I

días sorprender con la existencia de 
bombas para extraer y elevar agua y

y piezas sueltas para construir las co
cinas y también estufas y demás apa-

DE MASTIN MALAGA
G ra n  surtido su cántaros, jarros y barreño» |>ara lecherías. Arpéalo* iáetasía pro

pios p a ra  re g a la s . Artico ios de electricidad. B a te r ía *  do cocina. E n re te s  parcel»»» y lasa 
d e  lo s  ú lt im o s  m o d e lo s . B o rn í***  p a r *  e s tm e r  y  e l» v * r  a n a  y  a cce so ria s  p a ra  las m ism a s . 
G r i te r ía  d e  m e ta l de  r a n o *  s is tem as. Cocina* |>ara carbón de «-ok, y p iusa s  s u e lta * . C feo«- 
I je e e k i* . y  de m ás a i a ra te s  d e  c a ie ta c o ió n .

A r t i c u lo »  d e  h i e r r o  f u n d id o

Tubería» para bajadas de agrias pluviales. Sifón** par» retrete*. Platillos esmaltados. 
Hilandero* ¡»<*d«ro* de patio, tragaiuee» y todo ¡o oonoarnieote á la ccostriiocidn »«• 
d e ru a .

UHRfiROi, 41
A lc a li*  d e  M e n o re s

accesorios para las mismas. Grifería 
de metal, cocinas para carbón de cok

I t
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR El. ALMA DE

Don A i»  Antonio Cumplido Barco
FALLECIO

’EN ALCALA OE HENARES 
EL DIA 28 DE FEBRERO DE 1940 

a los 50 años de edad
De&fJüé# de, re c ib ir  lo s  Santos Sacram entos

§. t  r.
$ &  m p o s a ,  d o n a  T o m a s a  T r i l l o  P e rn io s ;  

h i jo s ,  F r a n c is c o .  M a r ia n o .  G o n z a lo  y  M i l a 

g r e o ;  m g 0 W , d o ñ a  C r is a n ta  B a r c o :  h e rm a n o s ,  

s o b r in o s i  p r im o s  y  d e m á s  f a m i l ia .

R u e g a n  » « « «  a m is ta d e s  u n e  o r a c ió n  p o r  su  alm a..

La misa que se d iga  e l día 7 de lo *  c o rr ie n 

tes, a las d iez de la mañana, en la ig les ia  de 

Jesuítas, será ap licada po r e! e te rno  descaaso 

de su a lm a. „ *

---------------------------------------- -4*sr-
Consolaos todos lo s  que me habé is  á p M b ,  

po rque  d e jo  una v ida  de m iseria  para en tra r 

en la  fe lic id a d .

Imp. ttamire*. 25 JOB

ratos de calefacción. En otro aparta
do, disponían de tuberías para baja
das de aguas pluviales, sifones para 
retretes, platillos esmaltados, sumi
deros inodoros de patio, tragaluces y 
todo lo que en esta época podía en
contrarse para la construcción.

Una fábrica de ladrillos y tejas 
verdaderamente importante en Alca
lá de Henares fue la de Azaña, que 
estaba situada en la calle Imagen nú
mero 3.

Para que se hagan una idea de lo 
que podía valer los ladrillos por esa 
época, publico aquí la lista de precios 
de la fábrica, donde indica que cien 
ladrillos «recochos» valían cuatro pe
setas, cien ladrillos pardos, tres pese
tas, cien tejas seis pesetas y cien bal
dosas siete pesetas.

Una sastrería muy famosa en Al
calá, de la que ya he hablado ante
riormente por motivos particulares, 
fue la de Jacobo Gordo, su sastrería 
la tenía en la Plaza Mayor, 30. Sus 
especialidades eran la confección de

americanas y en la ropa de color ner 
gro, uno de sus “sloganes” era la de 
esmerada confección y prontitud en 
la terminación de las piezas.

Otros sastres fueron Gutiérrez, el 
Señor Alhóndiga que tenía su sastre
ría en la calle Ramón y Cajal, y otros.

■  UN SASTRE-ALCALDE

Más que un sastre fue Don Juan 
Antonio Cumplido Barco que ade
más de «cumplir» honradamente con 
las labores de cortar trajes también 
fue alcalde de Alcalá de Henares, el 
segundo en la República (el primero 
fue Pomar, procurador, que vivía en 
la calle Ramón y Cajal. Este hombre 
estuvo muy poco tiempo en el cargo 
de alcalde).

Juan Antonio Cumplido moriría 
el 28 de febrero de 1.940 (aún con
servo su esquela, que también publi
co) a la edad de 50 años. Por esa 
época la media de edad era más baja 
que en la actualidad y las personas 
solían vivir hasta los 50 y algunos 
hasta los 60 años.

La esquela termina con una frase 
harto curiosa y significativa: “Conso
laos todos los que me habéis amado, 
porque dejo una vida de miseria para 
entrar en la felicidad”.

■  CARNAVALES

Ahora que se acercan los carnava
les (este año, incluso, me han encar
gado el honor de ser yo su pregone
ro), estaría bien el decir como eran 
los carnavales en Alcalá de Henares 
por estos años 30. Muy distintos a los 
que ahora se realizan; la gente se di
vertía mucho más que ahora y salían 
a las calles a divertirse... todos disfra
zados. Los hombres se disfrazaban de 
mujeres y las mujeres de hombres. 
Lo más típico de los carnavales eran 
los bailes: uno de ellos era el Baile de 
la Blusa, para bailar esto, tenías que 
ir ataviado de una forma determina
da y los hombres vestían de una for
ma distinta a como iban las mujeres.

Los hombres llevaban una blusa 
blanca, un pañuelo colorado y un 
pantalón negro y las mujeres lleva-
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Un alfar. Tiestos de barro "madurando" al sol

ban un véstido negro y un pañuelo 
rojo. Para dar comienzo a este singu
lar baile había un bastonero, que era 
el padre de mi amigo Bravo, que da
ba con el bastón en el suelo y en ese 
momento comenzaba el baile. Para 
acceder al Baile de la Blusa que se 
celebraban en el Teatro Salón Cer
vantes había que abonar la cantidad 
de 5 pesetas.

■  ORGANILLEROS

Para la realización de este baile 
existía una orquesta e incluso tam
bién había organilleros. Esta típica 
profesión de la época, tenía como un 
buen representante complutense al 
llamado “El Sopas”, además de tocar 
el organillo vendía limón helado (ma
taba dos pájaros de un tiro). Me 
acuerdo que un día mi hermana Paz 
le pidió que tocase una pieza y para 
ello le dio dos reales y el hombre se 
tiró toda la tarde tocando para mi 
hermana, porque la gente le solía dar 
“una perra gorda”, o sea, diez cénti
mos.

En el mismo carnaval otro baile tí
pico era el de la Puñalada, no sola
mente se celebraban estos bailes en 
los casinos o en los teatros sino en si
tios tan curiosos como el Centro

Obrero, sito en la calle Santa Ursula 
o también en un local que estaba en 
la calle Santa María La Rica.

La gente se disfrazaba y los disfra
ces o los alquilaba a alguna tienda o 
incluso los confeccionaba. Uno de 
los disfraces más habituales en aque
lla época era el que las mujeres se 
vistieran de colombinas. Los sitios 
más frecuentados por la gente eran 
los más céntricos, es decir la Plaza de 
Cervantes y el bulévard de la calle Li
breros. En el último día de carnava
les, el miércoles típico entierro de la

sardina, era tan importante ese día 
que nadie trabajaba.

Un juego curioso que hacía la 
gente en esta época de carnaval era 
el de la “liguí” y que consistía en que 
se pusiera un palo con una cuerda y 
un higo paso en la punta y la gente 
tenía que saltar para comerse el higo 
y te decían eso de “a la liguí con la 
mano no, con la boca sí”. Pero será 
ya la semana que viene, cuando con
tinúe rememorando los carnavales de 
aquella época.

Fin del 9® Capítulo

Taberna del Tío Guillén, en la Calle Mayor 28, de la que se hablará en el próximo número
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DONAR SANGRE: UNA NECESIDAD 
OLVIDADA POR LOS CIUDADANOS

Momento de la extracción de la sangre

D onar sangre es hoy en día poco  
menos que una "acción de caridad”: 
los donantes se cuentan con los dedos 
de una m ano y  las reservas de los hos
pitales están bajo mínimos.

El hospital Príncipe de Asturias 
de Alcalá de Henares tampoco es 
una excepción. La sala para extrac
ciones de sangre es un lugar poco 
frecuentado. Según la ATS que se 
encarga del servicio "vienen unas 
diez personas al día, dependiendo de 
la época". Los meses de invierno son

los "mejores", mientras que en vera
no las ya escasas donaciones pegan 
un bajón considerable.

■  FACIL Y RAPIDO

Para los que no han donado san
gre nunca, lo mejor es explicarles la 
facilidad y rapidez de la extracción.

El donante, del que se guarda una 
ficha con las últimas visitas, el grupo 
sanguíneo y otros datos como altura 
y peso, se descubre un brazo. Prime

ro, recibe un pinchazo en el dedo 
anular, del cual se extrae un par de 
centímetros cúbicos de sangre.

Después, se tumba en una espe
cie de diván con dos brazos. La ATS 
conecta una bolsa a la arteria con 
una pequeña aguja y, durante poco 
más de diez minutos, se extraen 450 
centímetros cúbicos de sangre, canti
dad que, según la responsable sanita
ria, "se recupera en un par de horas 
sin ningún problema".

Para compensar el desgaste, to
dos los donantes reciben un vale que 
canjean en la cafetería del hospital 
por un refresco y un bocadillo, un 
buen estimulante después del esfuer
zo realizado.

■  MIEDO AL SIDA

Visto el funcionamiento de una 
extracción de sangre, rápido y sin pe
ligro, cabe preguntarse sobre la difi
cultad para encontrar un buen nú
mero de donantes. Además de la fal
ta de tiempo y la desidia, uno de los 
motivo por los que frecuentamente 
la gente no dona sangre es el miedo 
al sida, a un posible contagio en el 
transcurso de una donanción: "ya sé 
que lo normal es que no pase nada, 
pero he oído casos de contagios du
rante una transfusión y me echa un 
poco para atrás. Estoy de acuerdo 
con que es necesario donar, aunque 
me lo tengo que pensar", comenta 
Miguel, un joven de 20 años.

Sin embargo, el contagio del sida 
en una donación es un riesgo inexis
tente: "aquí utilizamos material nue
vo y precintado para cada donante, 
lo que hace imposible el contagio", 
asegura la ATS.

Jesús y Marta son un matrimonio 
moderno que acude a donar sangre 
cada cuatro meses desde hace diez 
años: "no nos cuesta nada y seguro 
que le viene bien a muchas personas. 
A lo mejor nos hace falta sangre a 
nosotros dentro de un tiempo y no 
nos gustaría que no huebiera habido 
sangre. Hay que donar".

Antonio R. NaranjoMomento en que la ATS inyecta la aguja
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En la escuela-taller de jardinería de Torres de la Alameda

NACE LA UNICA COOPERATIVA FORMADA 
SOLO POR MUJERES DE LA C.A.M.

La primera cooperativa formada 
exclusivamente por mujeres en la 
Comunidad de Madrid acaba de na
cer en la escuela-taller de jardinería 
de la localidad de Torres de la Ala
meda, dirigida por el conocido natu
ralista José Manuel Navarro.

Los alumnos de la escuela-taller 
de Torres han realizado un trabajo a 
lo largo del año pasado, hasta no
viembre, consistente en la creación 
del Jardín del Olivar, un parque mu
nicipal situado en las afueras del 
pueblo. Tiene una extensión de
15.000 metros cuadrados y ha sido di
señado de tal manera que está total
mente integrado en el paisaje.

La cooperativa está integrada por 
seis ex-alumnas, y ya han comenzado 
el ajardinamiento de las zonas verdes 
de una urbanización enclavada en el 
mismo Torres de la Alameda, en un

Cuatro de las cooperativistas junto a José Manuel Navarro

terreno con una superficie de unos 
35.000 m2.

Cada una de las seis integrantes 
ha aportado cien mil pesetas como 
capital inicial, y han solicitado diver
sas ayudas al Instituto Nacional de

Empleo y otros organismos públicos 
Además, varias de las coopera* ¡vistea 
están asistiendo a cursos de form_ 
ción empresarial con el fin de lograr 
una mejpr gestión de la cooperativa.

F.R.
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Da clases a 15 niños en la sede de la asociación de vecinos "Cervantes”

EL GUSANILLO DE PINTAR A LOS 65 AÑOS

<*«' v<?*»•**»
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Uno de los numerosos premios de este pintor

Antonio Sánchez, pintor de 65 años

Antonio Sánchez Mar
cos es un granadino de 
Guadix de 65 años que lle
va 18 años viviendo en Al
calá y pinta por afición des
de muy joven. En estos 
momentos, además de po
der dedicarse a su vocación 
libremente, enseña a un 
grupo de quince niños del 
distrito donde vive, el II, a 
los que da clase dos veces 
por semana en la sede de la 
asociación de vecinos "Cer
vantes".

De profesión prensista 
en una empresa de plásti
co, de la que se ha jubilado 
hace un año escaso, co
menzó a pintar de adoles
cente, sobre todo el paisaje 
de las cuevas donde nació, 
en su tierra. "Es como un t 
gusanillo que llevo dentro 
y no puedo dejar", dice An
tonio Sánchez.

Sin embargo, durante 
largos periodos de tiempo 
no tocó los pinceles por ra
zones económicas: "Yo me 
cargué de hijos, tuve siete, 
y su crianza es algo difícil 
de compaginar con la pin
tura. Además, yo no tenía 
un lugar donde trabajar".

■  RETRATOS Y 
PAISAJES

Por eso, aunque ha* pin
tado a lo largo de los años, 
e incluso ha vendido mu
chos de sus cuadros por 
buenos precios, ha sido 
después de su jubilación 
cuando ha podido retomar 
los pinceles con regulari
dad, en una sala de la sede 
de la asociación "Cervan
tes", donde da sus clases.

Los motivos pictóricos 
que ha frecuentado con

más asiduidad han sido c; 
retrato, el bodegón y el 
paisaje, aunque lo que más 
gusta a Antonio Sánchez 
es el retrato y su paisaje 
natal, de las cuevas de 
Guadix.

Tal como el pintor lo 
describe: "Esos blancos en
tre los cerros arcillosos me 
encantaba pintarlos, igual 
que las chimeneas de las 
cuevas, echando humo en 
los días de invierno cuando 
la gente que vive allí está 
preparando las gachas, y el 
humo gris contrasta con el 
azul del cielo".

Antonio Sánchez busca 
que sus cuadros no sean 
estrictamente realista^: 
"Todo aquello que se pinta 
tal como se ve refleja falta 
de imaginación y de poe
sía". Precisamente, es un 
pintor que escribe poesía 
que recita con voz pausada 
y grave.

Un ejemplo de su : "De
jad que siga mi camino/ 
aunque de espinas esté lle
no,/ yo sé donde voy, yo sé 
lo que quiero/ mas no qui
tarme mi ilusión,/ pues el 
hombre cuando nace lleva 
de consigo/ lo que Dios le 
dio./ Dejad que siga mi ca
mino, / dejad que me mire 
interno,/ dejad que en mí 
florezca lo que soñé de pe
queño."

Sánchez se muestra con 
muchas ganas de trabajar 
en la pintura ahora que la 
jubilación le deja tiempo 
libre, y está preparando 
una exposición con los 
cuadros de sus alumnos en 
el centro cívico María 
Zambrano, en la que tam
bién exhibirá alguna de sus 
obras realizadas.

Félix Rodríguez
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Exposición fotográfica organizada por «Nuevas Referencias Fotográficas»

"FRAGMENTOS" DE SESENTA Y CINCO 
MAESTROS DE LA FOTOGRAFIA

E l próxim o 2 de marzo 
abrirá sus puertas en A lcalá  
de Henares la Exposición 
Fotográfica "Fragmentos", 
en un acto que contará con 
la presencia de la prim eras 
autoridades de la ciudad.

La Exposición, que va a 
ser posible gracias al desin
teresado trabajo de más de 
50 alcalaínos, va a estar re
partida en varias salas de 
exposiciones de Alcalá, co
mo el Palacio Arzobispal, 
el María Zambrano o La 
Galería.

"Fragmentos" puede ser 
considerada como la expo
sición fotográfica más com
pleta del 92. El 80% de los 
profesionales que exponen 
lo han hecho con anteriori
dad en el Reina Sofía.

Dos datos pueden ser 
entresacados del contexto 
de esta exposición por su 
importancia o singularidad.

1991 la Sociedad Cultural 
Nuevas Referencias Foto
gráficas viene desarrollan
do actividades relacionadas 
con la fotografía en el ám
bito geográfico de Alcalá 
de Henares. Dentro de és
tas, nace a finales de ese 
año la convocatoria "Frag
mentos".

La respuesta de los pro
fesionales sobrepasó las 
previsiones de los organi
zadores, según Alfonso 
Garcés, promotor de la 
Galería Nuevas Refer
encias.

"Entonces no pensába
mos que pudiera tener tan 
buena acogida entre los fo
tógrafos españoles. Nos di
mos cuenta que habíamos 
acertado exactamente en 
un proyecto latente en mu
chos de los que a este me
nester de la fotografía se 
dedican".

La respuesta de los maestros de 
la fotografía a la Exposición 

"Fragmentos" ha sobrepasado las 
previsiones de los organizadores

Uno de ellos es que, entre 
los 65 fotógrafos aparece 
el maestro de la fotografía 
Antonio Galvez, todavía 
en el exilio. El otro dato es 
el referido a los 160 me
tros que medirían las 200 
fotos de la exposición si se 
colocaran una tras otra. 
Existen fotos de 450 cms. y 
destaca una fotografía de 
América Sánchez con las 
insólitas dimensiones de 
6,90 x 39 cms.

Desde septiembre de

Según Alfonso Garcés 
en "Fragmentos" se ha tra
tado de incluir a aquellos 
fotógrafos y a aquellas fo
tografías en las que buena 
parte de su carga signifi
cante se situara en la frag- 
mentación-reordenación y 
la nueva proposición de 
ellas surgida.

"Hemos incluido en la 
Exposición desde imágenes 
generadas por medio del 
fotomontaje hasta las ins
talaciones fotográficas, pa-

Fotoescultura

sando por collages o cual
quier otra técnica, siempre 
y cuando la obra global 
trascendiera a estas deter
minadas técnicas.

■  UN ESFUERZO 
DE TODOS

Como comisario de la 
Exposición Fotográfica 
"Fragmentos", Alfonso 
Garcés quiere advertir a 
los visitantes que deben 
acercarse a las obras bus
cando la coherencia en el 
planteamiento global de 
ambos y no en la obra pre
sentada por cada uno de 
los fotógrafos.

"También me gustaría 
reconocer y agradecer - 
añade Alfonso Garcés- el 
esfuerzo realizado por al
gunos de estos fotógrafos 
al permitimos utilizar

sobre espejo

obras de distintas épocas, 
incluso algunas obras ya 
antiguas, a costa de perder 
la posibilidad de contex- 
tualizar correctamente ca
da una de ellas y en aras de 
enriquecer la propuesta 
global".

Así pues, con la llegada 
de marzo Alcalá pondrá al 
alcance del público en ge
neral una inimitable colec
ción de fotografías de los 
grandes profesionales de la 
cámara de este país. Un 
deleite visual que siirge 
gracias a un puñado de fo
tógrafos que no se turban 
ante la fragmentación de la 
propuesta, porque de seres 
fragmentados se trata, por
que no requieren un mito 
unificador ni un cuerpo 
completo y ordenado, una 
identidad estable, ni per
manente.

Miguel Martínez
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Habrá sesiones para escolares además de las nocturnas

ESTE FIN DE SEMANA, 'MAS CUENTO 
QUE CALLEJA", DEL GRUPO CALENDA

Cartel anunciador de la obra

Este fin de semana el grupo Calenda 
pone en escena la producción "Más 
cuento que Calleja", una obra en la que 
se recrea la figura del cuentista a través 
de los diálogos de un autor de cuentos 
con sus personajes. El cuentista elegido 
ha sido Saturnino Calleja, escritor y edi
tor madrileñista nacido en 1855 y falleci
do en 1915, cuya producción constituyó 
las primeras lecturas de varias generacio
nes y que ha servido de base para la obra.

La obra será representada en hora
rios de mañana además de las habituales, 
dentro de la campaña de teatro para es
colares que ha organizado la Fundación 
Colegio del Rey en enero y febrero. Hoy, 
viernes, y los próximos lunes y martes, a 
las 11 horas, los alumnos de EGB y BUP 
podrán contemplar la obra.

En cuanto al horario habitual de fin 
de semana, "Más cuento que Calleja" se 
representará hoy viernes a las 22 horas, 
mañana a la misma hora, y el domingo, a 
las 19 horas.

Los famosos cuentos de Calleja consi
guieron tal reconocimiento a raíz de la 
fundación de la Casa Editorial de Satur
nino Calleja, en 1876. El editor publicó 
una enorme cantidad de libros infantiles, 
con los que dio a conocer todo lo que se 
ha escrito en el mundo para niños, en 
una casi inagotable lluvia de pequeños li- 
britos, en colores, con bonitas ilustracio
nes y precios ínfimos.

De ahí que el editor y escritor se hi

ciera tan popular que ya en su tiempo, a 
finales del siglo XIX y principios del XX, 
nació el conocido dicho "Tienes más 
cuento que Calleja".

En los cuentos de Calleja aparece el 
humor, como una característica muy pro
pia de la serie, a través de socarronerías 
y astucias populares contra las brujas, así 
como por medio de habilidades cortesa
nas de los personajes. Hasta ese momen
to los niños apenas se habían reído con 
los periódicos infantiles del momento, en 
los que no aparecía la gracia de ningún 
tipo.

■  ANONIMATO

Los autores de los cuentos de Calleja 
permanecen en el anonimato, ya que nin
guno de los libros llevó nombre alguno 
de los escritores responsables de las ver
siones de los cuentos universales que se 
divulgaron a través de su colección en 
miles de ejemplares.

Sin embargo, es curioso que para Ca
lleja los ilustradores tenían una gran im
portancia, cuyo nombre sí aparecía en la 
cubierta de los cuentos. Estos contaban 
con un crucigrama o jeroglífico, o un pa
satiempo, cuya solución se publicaba en 
los números siguientes de la colección, 
los cuales también tenían una gran popu
laridad, lo que probablemente ayudó en 
gran manera al éxito de los cuentos.

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA «URALITA «ISOVER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

HACEMOS VACIADOS A BAJO PRECIO 
C tn . ViUalbilla, Km. 2 2*10 VILLALBILLA
Teli. OS 92 a y 05 96 31 (Midrid)

Félix Rodríguez
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El próximo miércoles 19 de febrero

LA OPERA DE CAMARA DE MOSCU LLEGA 
CON "LA NARIZ", DE SHOSTAKOVICH

El próximo miércoles día 19 el 
Teatro de la Opera de Cámara de 
Moscú pone en escena en el Teatro 
Salón Cervantes la ópera bufa "La 
nariz", de Dimitri Shostakovich, en 
una actuación que forma parte de 
una pequeña gira que el Teatro de 
la Opera está realizando en estos 
momentos por España.

El director de la Opera de Cá
mara de Moscú, Boris Pokrovski, 
dio una rueda de prensa el pasado 
miércoles, en la que resaltaba que 
la principal característica de la 
Opera de Cámara, creada por él en 
1972, era la importancia que se le 
da a la acción escénica.

"Lo que he hecho -señaló Pok
rovski a través de su intérprete- ha 
sido volver a las raíces de la ópera, 
que es una obra dramática cantada 
y musicada. Es lo que compositores 
como Tchaikovski y Puccini defen
dieron en su época".

Desde su creación, la Opera de 
Cámara de Moscú ha presentado

más de sesenta espectáculos, a ra
zón de cuatro o cinco óperas por 
año. De ellas treinta y cincohan si
do de compositores soviéticos, die
ciséis de repertorio clásico y una 
decena han sido autores europeos 
contemporáneos.

■  NLA NARIZ , EXITO CLASICO 
DE LA OPERA DE CAMARA

La obra que se podrá ver en Al
calá es "La nariz", una pieza cómica 
que ha constituido uno de los ma
yores éxitos del Teatro desde su 
fundación y es una especie de tarje
ta de visita del mismo. El éxito de 
este espectáculo de carácter audaz 
e innovador no ha decaído después 
de numerosísimas giras.

El repertorio de la Opera de Cá
mara de Moscú es amplio y diverso, 
pues incluye desde obras maestras 
mal conocidas de compositores ru
sos de los siglos XVII y XVIII, a

pequeñas óperas de compositores 
de fama como Mozart, Rossini o 
Stravinski.

El director y fundador del Tea
tro de Opera de Cámara de Moscú, 
Boris Pokrovski, ha dirigido la Ope
ra del Bolshoi, en Moscú y principal 
lugar escénico de Rusia, durante 
veinticinco años, hasta 1982.

Durante todo este tiempo ha co
sechado grandes éxitos, como son 
clásicos de la talla de Verdi, con 
"Aída" y "Othello", "La Tosca", de 
Puccini o "Las bodas de Fígaro", de 
Mozart. Igualmente ha montado 
óperas de compositores contempo
ráneos como Britten, Prokofiev, 
por los que fue condecorado con la 
más alta distinción soviética, el pre
mio Lenin.

La compañía está compuesta 
por cuarenta cantantes de todas las 
tonalidades, veinte músicos, dos je
fes de orquesta y también dos direc
tores de escena.

F.R.
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Lo denució José Luis Navarro (PP)

EL TEMA DE LA COOPERATIVA CIUDADANA 
DEL ARDOZ, A LA CAMARA REGIONAL

Merino y González de IU, acusados de incurrir en "incompatibilidades1

El asunto de la adjudicación de 
terrenos para la construcción de vi
viendas sociales a la cooperativa 
Ciudadana del Ardoz sigue dando 
que hablar.

Lo último ha sido la denuncia 
que ha realizado ante la Cámara 
Regional el diputado por el PP y 
concejal en el Ayuntamiento de To- 
rrejón de Ardoz, José Luis Navarro.

Este, como ya ha manifestado en 
repetidas ocasiones, planteó que "el 
presidente de dicha cooperativa es 
el concejal de IU, responsable del

área de Sanidad y Servicios Socia
les, Ricardo Merino, la vicepresi
denta es la también concejala por 
IU y delegada de Mujer y Participa
ción Ciudadana, Almudena Gonzá
lez, la secretaria es Elena Loaísa, 
hija del concejal del mismo partido 
y delegado de Deportes, Carlos 
Loaísa, quien además se presentó 
como candidata por IU en las últi
mas elecciones, aunque no salió".

Como ya les hemos informado 
en anteriores números de LA 
CRONICA, la adjudicación a Ciu

dadana del Ardoz de tres parcelas 
municipales en las zonas de El Jun
cal y la Mancha Amarilla fue apro
bado en el transcurso de la sesión 
plenaria del pasado mes de octubre 
con los votos a favor del PSOE e 
IU.

Precisamente, el diputado popu
lar critica que en el momento de 
tratarse este punto del orden del 
día los concejales de IU con cargos 
en la cooperativa no se ausentaran 
del pleno.

"Con ello -declaró Navarro- lo 
que han hecho es adjudicarse a sí 
mismos las parcelas. Además, han 
¡do en contra de una resolución que 
se aprobó por unanimidad en asam
blea en el mes de abril de 1991".

La presente denuncia del conce
jal popular ante la Cámara Regio
nal no ha sido la única. Hace algo 
más de dos semanas, la cooperativa 
de CCOO Vitra-Madrid recurrió la 
concesión de los terrenos a Ciuda
dana por considerar que se ha incu
rrido en "incompatibilidad".

Vitra se mostró en su momento 
en desacuerdo con que se le conce
diese una parcela, donde podría 
edificar 86 viviendas sociales, frente 
a las 172 que se le otorgaron a Ciu
dadana del Ardoz, y consideró que 
dicho reparto queda invalidado ante 
la relación existente entre los con
cejales comunistas y la cooperativa, 
reclamando para sí la totalidad del 

¡ suelo cedido por el Ayuntamiento.
Por su parte, el grupo de IU 

emitió a este respecto un comunica
do en el que subrayaba que la adju
dicación cumplió todos los requisi
tos legales obligatorios. Sobre las 
acusaciones de incompatibilidad a 
los ediles del grupo decían que 
"abandonaron sus cargos de presi
dente y vicepresidente en el mo
mento de salir elegidos como con
cejales". Además, este grupo acusó 
a Vitra de "conseguir adjudicacio
nes de suelo de la administración 
mediante la fórmula de la presión".

C.I
José Luis Navarro, planteó a la Comunidad el "caso de la cooperativa1
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En un pleno extraordinario

PROTESTAS DE LOS 
TRABAJADORES DE 

LA LIMPIEZA

Problemas en Torrejón por el tema de la limpieza

Un grupo de 60 emplea
dos de la limpieza de cen
tros dependientes del Ayun
tamiento de Torrejón de Ar- 
doz (centros escolares, tea
tro municipal, Universidad 
Popular, etc) interrupieron 
a primeras horas de la ma
ñana del lunes el Pleno ex
traordinario que se estaba 
celebrando, en protesta por 
la suspensión de empleo y 
sueldo a ocho trabajadoras.

Según declaró a esta re
vista el representante sindi
cal de la Confederación Ge
neral de Trabajadores 
(CGT), Juan Manuel Fer
nández, el principal motivo 
de la protesta es el cierre de 
un expediente que se abrió 
hace 6 meses a 8 limpiado
ras por negarse a ser trasla
dadas de sus centros habi
tuales de trabajo sin una pe
tición por escrito, "ya que 
existe una circular en la que 
se indica que no se muevan 
de su centro laboral".

Los expedientes han sido 
cerrados por el juez instruc
tor, Valentín Gómez, nom

brado por el concejal de 
Personal, Alberto García, 
con la resolución de suspen
der de empleo y sueldo a 
una trabajadora por cuatro 
meses y a otras siete durante 
dos meses.

Otra de las quejas es el 
reducido número de planti
lla cuando, según declaró 
Fernández, "desde 1988 
cuentan con cien limpiado
ras, a los que cada año se les 
asigan más centros".

Por su parte, el concejal 
de personal, Alberto García, 
consideró que los expedien
tes eran procedentes, "pues 
un trabajador no se puede 
negar a - que el encargado 
del servicio le mande a otro 
centro si es necesario. Por 
supuesto -añadió-, si quie
ren manifestarse, están en 
su derecho, pero yo no pue
do retirar la sanción".

Mientras, el repre
sentante sindical afirmó que 
en caso de que no se retire 
la resolución emitida por el 
juez irían a la huelga.

Celia Iglesias

T tm o o  AuniciPfli
J OS E  M A R I A  R O D E R O
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Las bibliotecas en estos días están saturadas

Hoy, Historia, m añana, Econom ía 
de la Empresa, pasado, Física. M ás y  
más exámenes para este mes, Febrero, 
que convierte a los estudiantes, princi
palm ente universitarios, en hombres y  
mujeres de biblioteca, con ojeras, ner
vios a flo r de piel, kilos de m ás o de 
menos. Todo por un aprobado, en 
unos casos, o por nota, en otros.

Sin miedo a equivocarnos, pode
mos asegurar que algunas de las fra
ses que pronuncian en estos días 
cualquier estudiante de sea cual sea 
la facultad elegida son -tomamos co
mo ejemplo la de Derecho-: Y tú, 
¿qué tal llevas Canónico?/ Ahí está 
(bien dirán unos, mal, otros)/ No sé

Joven entre sus "compañeros" de febrero: los libros

tío si presentarme o no/ Mañama 
tengo.../Yo también tengo...

Estas y otas expresiones repiten, 
como si de un disco rallado se trata
se, los cientos de estudiantes de To- 
rrejón de Ardoz que se trasladan dia
riamente a Madrid y a Alcalá de He
nares, dependiendo de la carrera que 
realicen, si bien, una gran mayoría se 
localiza en la ciudad complutense.

Sin ir más lejos, el pasado viernes, 
una, que cuenta con amigos torrejo- 
neros, se encontró en el cruce hacia 
la Facultad de Derecho, abierta re
cientemente en pleno casco urbano, 
junto a los Cuatro Caños, con un fu
turo abogado, ahora tan sólo estu
diante de tercero, Enrique Martínez, 
Quique para los amigos.

«Los jóvenes introvertidos 
demuestran una mayor 

capacidad de concentración 
que los muy extrovertidos»

Aparte de la alegría que supuso el 
vernos después de varios meses sin 
saber nada el uno del otro, la conver
sación derivó inevitablemente en los 
exámenes. El, aunque no había olvi
dado su pecualiar sentido del humor, 
daba muestras evidentes de que no 
era inmune a la histeria colectiva. 
Sus bromas ni eran tan ingeniosas ni 
brotaban con la presteza habitual, 
además, un rasgo físico delataba que 
había sucumbido a la llamada de las 
noches en vela y madrugones: sus 
uñas no existían ya.

-¡Hola, Celia!, me dijo./ (Yo) 
¡Hombre, Quique, cuanto tiempo!, 
¿qué tal te va?/ Pues ahora acabo de 
salir de un examen y estoy destroza
do/ (Yo) Pero, ¿bien o mal?/ No sé, 
prefiero no decir nada, por si acaso.

Enrique me respondió como nu
merosos estudiantes hacen. Mejor 
pensar que has suspendido y si 
apruebas, tan contentos. En el caso 
contrarío, la desilusión será menor.

Por supuesto, también se interesó
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por mí, si bien no le hizo falta pre
guntarme si estaba con los primeros 
parciales. Mis ojeras, mis pantalones 
y jersey deformado y mis cuatro kilos 
de más, para una persona que me co
noce, eran muestra evidente de que 
tengo, como si se tratara del molesto 
periodo, lo mismo que le pasa a todo 
el mundo.

■  KILOS DE MAS O DE MENOS

Quique, como buen amigo que es, 
olvidó mi desagradable aspecto (oje
rosa, desaliñada y fofa), y se limitó, 
que ya es bastante, a animarme. Es 
sorprendente la cantidad de palabras 
de aliento que en estas fechas se pro-

«Por lo menos he 
adelgazado. No 

todo iba a ser malo»

nuncian. Lo curioso sería comprobar, 
si se puediera, cuantas se dicen de 
corazón y cuantas por costumbre, 
por quedar bien.

Este mismo viernes me encontré, 
casualidades de la vida, con Ménica 
Val, una ex compañera de colegio 
que cambió hace tres años su resi
dencia en Alcalá por Torrejón y con 
la que aún’ mantengo contacto. La 
verdad es que la relación con su anti
gua ciudad continúa, dado que cursa 
segundo de Empresariales.

Por suerte, acababa de terminar 
todos sus exámenes. Para ella termi
nó el primer calvario, ahora falta el 
de los resultados.

Eran las cuatro de la tarde y Mo
nica no había comido, estaba, como 
es lógico, "muerta de hambre" y, sin 
un duro. Aprovechamos para charlar 
y con la excusa de que yo estaba se
dienta, conseguí invitarla a comer al
go. Inmediatamente surgió el "¿qué 
tal tus exámenes?". Para mi amiga 
era el momento de recordar los días 
de depresión, nervios y llantos. Sus 
reacciones ante los exámenes enca
jan con el prototipo de estudiante 
neurótica y que se angustia al máxi
mo - algo similar a mí-. Así que ya 
Ustedes se pueden imaginar a dos

Cualquier sitio es apropiado para estudiar

histéricas juntas.
Mónica hizo un comentario que 

da verdaderamente que pensar. "Por 
lo menos, dijo, he adelgazado. No to
do iba a ser malo".

Es curioso comprobar cómo cada 
persona responde de diferente forma 
cuando se enfrenta a los parciales. A 
unos, el estómago se les cierra y en
flaquecen, sin embargo, se da el caso 
opuesto de los que comen y comen, 
sin poder evitarlo.

Esto, según la psicóloga Susana 
de Luis, es algo normal. "Esta es una 
época que afecta a todos en general. 
La ansiedad, la inseguridad, la intran
quilidad se manifiesta en mayor me
dida dependiendo de la personalidad 
del estudiante".

Para la psicóloga, los jóvenes in
trovertidos demuestran una mayor 
capacidad de concentración que los 
muy extrovertidos. "Un chico intro
vertido es más difícil de distraer. Por 
contra, uno extrovertido aprovecha 
cualquier ocasión para ver la televi
sión o charlar con sus hermanos".

En esta descripción encaja a la 
perfección, Iván Castro, a quien le 
queda un año para licenciarse en 
Matemáticas por la Universidad 
Complutense.

"Tendré menos facilidad para con
centrarme, dice, pero hasta ahora el 
levantarme por una manzana o por 
una onza de chocolate cada media

hora no me ha dado mal resultado".
Comer una manzana, chocolate o 

un chicle son excusas que Iván em
plea para justificar cualquier minuto 
de descanso, de lo que nunca se ha 
arrepentido, ya que "cada maestrillo 
tiene su librillo" y a él dicha táctica 
no le ha perjudicado.

Hablando de tácticas, hay estu
diantes que recurren a las estampitas 
de vírgenes, crucifijos o a determina
dos rezos como apoyo.

«Sólo sirve estudiar, 
ser un experto 

mirón y la suerte»

Elisa Garcés, estudiante de Filo
logía Inglesa, me comentaba que tie
ne la costumbre de rezar tres Padres 
Nuestros todas las noches y uno an
tes de comenzar el examen. "Me da 
igual lo que piense la gente, yo lo ne
cesito para tranquilizarme y estar 
más segura de mí".

Este comentario provocó la car
cajada de su compañero, Agustín, 
que se mostraba muy escéptico con 
la ayuda que puede dar el llevar una 
estampita en el bolso. "Yo ya le digo, 
comenta, que se deje de chorradas, 
que sólo vale el estudiar, el ser un 
experto mirón y la suerte".

Celia Iglesias
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FUTBOL
Villaverde 3 Móstole* 0 
Real Madrid 5 TORREJON 0 
Pegaso 1 Parla 2
SAN FERNANDO 1 Carabanchel 1 
S.S. Reyes 0 Aranjuez 1 
Las Rozas 0 Alcobendas 2 
Valdemoro 0 Moscardó 1 
Majadahonda 1 Vicálvaro 0 
ALCALA 2 Rayo Vallecano 0 
Navalcamero 1 Fuenlabrada 1

EQUIPO PUNTOS

1 Real Madrid 36
2 Aranjuez 34
3 Móstoles 31
4 ALCALA 29
5 Majadahonda 26
6 Villaverde 25
7 Carabvanchel 25
8 TORREJON 24
9 SAN FERNANDO 23
10 Fuenlabrada 23
11 Moscardó 22
12 Parla 22
13 Vicálvaro 21
14 S.S. Reyes 21
15 Pegaso 19
16 Las Rozas 17
17 Navalcamero 17
18 Alcobendas 16
19 Rayo Vallecano 16
20 Valdemoro 11

BALONMANO

GUADALAJARA 23 J. ALCALA 21 
Conquense 20 Valladolid 23 
Maristas 20 H. Alacant 22 
Xerox Arrate 19 Gáldar 21

EQUIPO PUNTOS

lGáldar 4
2 Maristas 4
3 Valladolid 2
4 Helados Alacant 2
5 Conquense 2
6 J. ALCALA 2
7 GUADALAJARA 0
8 Xerox Arrate 0

BALONCESTO

Obradoiro 84 GUADALAJARA 69 
Cajabadajoz 70 Andorra 78 
Hospitalet 80 Montehuelva 93 
Cajabilbao 114 Askatuak 90 
Canariasa 81 Prohaci 83 
Lagisa 70 Cáceres 84 
Basketmar 75 Santa Coloma 65 
J. ALCALA 69 U. MelilU 63

EQUIPO PUNTOS

1 Prohaci 45
2 Andorra 45
3 Cáceres 44
4 Montehuelva 43
5 Lagisa 42
6 Canarias 41
7 Basketmar 41
8 Cajabadajoz 41
9 GUADALAJARA 41
10 Cajabilbao 41
11J. ALCALA 40
12 Askatuak 39
13 Obradoiro 37
14Santa Coloma 37
15Hospitalet 37
16 Melilla 34

VENTA DIRECTA

Creaciones LHOTSE

en nuestra fábrica en 
Avda. Castilla, 32, 

nave 34-35.
Tel. 656 36 12

AHORA ADEMAS.. .  SUPER REBAJAS
Plumas Lohtse 
Sudaderas John Smith 
Sudaderas John Smith 
Chandal Algodón niño 
Sudaderas Lhotse 
Sudaderas Lhotse 
Chandal poliester

desde 7.495 
1 x 3.100 
l  x 5*495 
1 x 3*195 
1 x 1.395 
1 x 1*395 
1 x 3*795

Zapatillas señora Lhotse 3
Bota baloncesto Lhotse 3
Zapatilla Caballero Lhotse 3
Chandal algodón Señora 4

Y MUCHAS OFERTAS MAS

Creaciones 
LHOTSE- a

¡¡VISITENOS!!. Todos los días incluso domingos mañana
Pol Industrial San Femando de  Henares. Avda. Castilla, 32. Nave 34 (Junto a  Torr^Jónf'^ CrMolOMi LHOTM
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Gema Méndez, subcampeona europea de karate

UNA RUBIA MUY PELIGROSA

Gema Méndez es el nombre de una pe
queña -por su estatura- gran campeona. 
Con tan sólo 16 años ha conseguido tal 
cantidad de triunfos que le cuesta recor
darlos. Sin embargo, como ella dice, ja
más olvidará la medalla de plata que ga
nó en los campeonatos de Europa de Ká- 
rate celebrados en Lisboa hace dos fines 
de semana.

- A pesar de haber logrado algo tan 
importante como una medalla de plata, 
ni se ha leído ni oído nada sobre vuestra 
participación en estos campeonatos. 
¿Os sentís marginados?

- Pienso que el más beneficiado 
del "boom" que ha tenido en nuestro 
país los deportes tradicionales en 
Oriente ha sido el taekwondo. Por 
contra, el kárate no está nada consi
derado, cuando resulta que somos, 
junto con Francia, los mejores de 
Europa. Además, los medios de co
municación se olvidan de nosotros. 
Sin ir más lejos, el año pasado ape
nas informaron de la Copa del Mun
do que se celebró en México, donde 
dejamos claro nuestra categoría.

- Supongo que ese sentimiento de ol
vido se deja de lado cuando se consigue 
un medalla de plata en los Europeos, en 
la categoría de cadete.

- Al menos por unos días sí. Jamás 
podré olvidar ese día, ya no sólo por

la medalla, sino por todo lo que su
puso vivir esta experiencia. A mí me 
llamaron un día antes de salir para 
Lisboa, fue todo tan rápido...y acabó 
tan bien.

- ¿Y qué ha supuesto verdaderamen
te para ti esta medalla?

- Desde luego fue importantísimo, 
pues de los 15 karatekas que llevó 
España yo era la única mujer. El 
traerme una medalla es más destaca- 
ble si se tiene en cuenta que fue el 
tercer mejor galardón de los que 
conseguimos, después de las dos de 
oro de otros compañeros.

• ¿Cuando empezaste pensabas dedi
carte al karate de alta competición?

- Yo comencé a practicar este de
porte cuando tenía seis años, si
guiendo el ejemplo de mi hermana. 
En un principio, tanto para ella co
mo para mí eran unas horas de dis
tracción. Ahora, sólo podría decir 
que es algo más que un "hobby".

- ¿Sólo algo más que un "hobby"?
- Sí, hay que ser realistas. Me en

cantaría dedicar mi vida al kárate, 
pero soy consciente de que si siguen 
las cosas como hasta ahora, no me va 
a dar de comer.

- O sea, que seguirás compaginándo
lo con tus estudios.

- Es necesario. La verdad es que 
no me ha costado un esfuerzo excesi
vo en los dos primeros cursos de 
BUP, sin embargo, tercero es otra 
cosa..., saco tiempo de donde no hay.

- Y los profesores, ¿qué tal se por
tan?

- De momento no se puede decir 
que reciba algún tipo de ayuda por 
su parte. Espero que tengan en 
cuenta mi situación, sobre todo aho
ra que he estado una semana sin asis
tir a clase por las concentraciones.

- Supongo que serás la persona más 
popular en el instituto Complutense. 
¿Se te ha subido la fama a la cabeza?

- ¡Que va!, ni mucho menos. Lo 
único, que ahora se me conoce más y 
me miran, pero no creas que algo ha 
cambiado. Ni me han puesto mejores 
notas ni mis amistades son otras.

A  primera vista, Gema, bajita, de larga 
melena rubia y  de azules ojos, pequeñitos 
y  juguetones, parece inofensiva, y  verdade
ramente los es cuando no se le dan moti
vos, pero de frágil no tiene nada, basta 
con apretar el músculo de su pierna y  
comprobar que con un golpe nos dejaría 
"'fuera de combate".

Por casualidad, ¿tienen miedo los 
chicos a acercarse a ti, por si acaso les 
das un mamporro?

- Hasta ahora no. Además, algu
nos no se creen que sea una campeo
na del kárate.

- ¿Has tenido que emplear alguna vez 
tus golpes para defenderte de una agre
sión en la calle?

- No, nunca me han asaltado, ni 
me han molestado...

- Tu carrera deportiva no puede ir 
mejor, ¿cuantos trofeos tienes?

- Treinta y cinco copas y once me
dallas.

Como el más importante de los tro
feos, aparte de la última medalla de pla
ta, ¿cuál destacarías?

- Pues, las tres medallas que con
seguí al quedar primera en los cam
peonatos de España, dos en la cate
goría juvenil, y este año como cade
te.

- ¿Te veremos de mayor presentado 
un progama de Karate como hace Coral 
Bistuer en "Cinturón Negro" con el taek
wondo?

- Desde luego no me importaría.
Celia Iglesias
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Baloncesto

VICTORIA 
CON APUROS

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Pocos espectadores.
Sábado 8 de febrero. 18,00 horas. Vigésimooctava jornada de 
la Primera División.
Resultado: Juventud Alcalá 69 (37) Unicqja Melilla 63 (36) 
Juventud Alcalá: Díaz, Cooke (6), Oquillas (20), Román (2), 
Paraíso (22), Del Moral, González (19) y Quintanilla.
Uniera Melilla: Pérez (8), Mateo (15), Torrubias (12), Lázaro 
(4), Gorroño (11), Sánchez (3), Rosa 82) y Gómez (8).
Arbitros: Tascón y Salva. Bien.

El único objetivo de es
te encuentro era la victoria, 
fuera como fuera, para in
tentar quemar los últimos 
cartuchos y conseguir estar 
en las ocho primeras posi
ciones y la victoria con más 
apuros de lo previsto se 
consiguió.

Tuvimos que esperar la 
friolera de tres minutos y 
diez segundos para ver la 
primera canasta del parti
do, y fue Pérez quien la 
conseguiría y nada menos 
que cinco minutos para que 
Oquillas por parte del Ju
ventud Alcalá consiguiera 
los dos primeros puntos pa
ra su equipo.

Los nervios afloraron 
en el Juventud Alcalá y su 
defensa fue algo floja aun
que los melillenses no 
aprovecharon el bajón del 
club local. Torrubias por el 
Melilla y Paraíso por el Al
calá fueron los dos jugado
res que "cortaron el baca
lao" por sus equipos.

Se tuvo que esperar 
hasta el minuto 14 para 
que el Juventud Alcalá se 
pusiera por delante en el 
marcador: 26-24 gracias a 
una canasta de Oquillas. A 
partir de este momento, los 
alcalaínos dominaron en el 
marcador, sin conseguir 
grandes ventajas.

El joven Paraíso con sus 
tapones puso la espectacu- 
laridad en el partido y un 
dato algo raro y extraño, el 
Juventud Alcalá sólo co-
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metió tres faltas en el pri
mer tiempo y diez el Meli
lla. David Cooke consiguió 
sus primeros puntos a falta 
de 14 segundos para el fi
nal del primer tiempo.

En la reanudación del 
segundo tiempo, la igual
dad fue dominante, hasta 
llegar al ecuador, donde el 
Juventud Alcalá consiguió 
una diferencia de hasta 9 
puntos: 53-44.

La aportación de Cooke 
sólo fue un mate especta
cular, lo demás fueron pér
didas de balón y rebotes 
perdidos tanto en defensa 
y en ataque. Como siem
pre, el equipo tuvo que es
tar en manos del cuadro al- 
calaíno como Paraíso y so
bre todo con Oquillas que 
dio una rapidez en los ata
ques y una solidez en de
fensa.

En los últimos minutos, 
las cosas se complican y el 
Juventud Alcalá no consi
gue encontrar el rumbo 
adecuado y el Melilla apro
vecha los fallos alcalaínos y 
se acercaron al marcador.

A falta de 51 segundos, 
el marcador fue de 65-62 y 
el Juventud Alcalá consi
guió tranquilizar su juego y 
ganar finalmente por seis

Baloncesto

SIN OPCION
Cancha: Pabellón Escaldes-Engordany. Pocos espectadores. 
Martes 11 de febrero. Vigésimooctava jornada de Primera 
División.
Resultado: Andorra 81 (36) Juventud Alcalá 70 (25) 
Andorra: Bermudo (4), López (5), Ray Smith (13), Farfán 
(21), Remón (8), Rodri (17), Margall (11), Torrabias (2), J i
ménez y Reverter.
Juventud Alcalá: Cooke (14), Fajardo (4), Oquillas, Jorge 
González (26), Paraíso (11), Román (6), Quintanilla (9), Del 
Moral y Díaz.
Arbitros: Rodríguez y Sánchez Valdivieso.

Muy complicado lo te
nía el Juventud Alcalá, 
no solamente vencer, al 
Andorra sino el clasifi
carse para la A-l y ni uno 
ni lo otro, con esta derro
ta en tierras del principa
do, el conjunto complu
tense deberá dirigir sus 
miras hacia la nueva fase 
e intentar mantener la 
categoría.

Y es que el Andorra, 
el segundo clasificado, 
era y es un difícil hueso 
de roer, con gente en sus 
filas de una inmensa cali
dad como Ray Smith, 
quizás uno de los mejo
res jugadores de esta Pri
mera División, el incom
bustible Margall, Farfán, 
Sergi López, etc. que no 
tuvieron ningún proble
ma para vencer a este jo
ven cuadro alcalaíno.

Los inicios del en
cuentro fueron de alter
nativas en el marcador, 
con un conjunto andorra
no que empezó dominan
do en el juego y en el re
sultado, para luego, el 
conjunto de Luis Angel 
Rodrigo tomase las rien
das del encuentro.

De nuevo, el conjunto 
local con un Ray Smith 
efectivo y constante, se 
pusieron por delante en 
el "electrónico" y se mar
charon al descanso, con 
una diferencia cómoda y
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notable de 11 puntos:, 
siendo el resultado de 
36-25.

■  FACIL

En este segundo tiem
po, la historia del partido 
se acabó para el Juven
tud Alcalá, ya que el An
dorra no tuvo ningún 
problema para marcharse 
con claridad en el marca
dor, hasta conseguir dife
rencias de hasta 22 pun
tos, destacando la faceta 
anotadora de Rodri.

Al final del encuen
tro, un resultado justo, ya 
que el Andorra se mostró 
más efectivo y sólido que 
el Juventud Alcalá, éste 
deberá luchar, como diji
mos anteriormente para 
la difícil misión de salvar 
la categoría de esta Pri
mera División.

Contra el equipo an
dorrano, el jugador alca
laíno más sefectivo fue 
Jorge González con 26 
puntos, también David 
Cooke tuvo una correcta 
actuación con la anota
ción de 14 puntos.
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LIBRE
DIRECTO

SOBRE
RUEDAS

Balonmano

UN PASO ATRAS
Cancha: Polideportivo San José. Buena entrada de publico.
Sábado 8 de febrero. 1830 horas. Tercera jornada del Grupo A-2 de la División de 
Honor.
Resultado: Guadalajara 23 Juventud Alcalá 21
Guadalajara: Biro, Morales (2), Valenzuela (4, 2 de p.), César (1), Oscar de Luis 
(7), Román (3), Guijosa (5), Rafa Cozar (1) y Sergio.
Juventud Alcalá: Manolo, Elberdín (3), Camacho, Trives (2), Cihuri, Coté (3), Pre
das (2), López, Haya, Gómez, Puzovic (3 de penalty), Szucs (8), Antúnez y Lamarca. 
Arbitros: Argüello y Costas. Bien.
Marcador cada 5 minutos: 2-1,3-3,6-6,9-8,11-9,12-10,11-9 y 12-10. Segundo Tiem
po: 14-12,15-14,18-15,18-17,20-18 y 23-21.

Tercer partido de esta segunda 
fase y segunda derrota del Juventud 
Alcalá, las dos fuera del "Ruiz de Ve- 
lasco", esta vez ante un Guadalajara 
que a priori se podía considerar co
mo factible y que resultó un hueso 
difícil de roer, no como en la primera 
fase donde el cuadro alcalaíno consi
guió ganar los dos encuentros.

Un gran partido disputado entre 
alcarreños y alcalaínos, con un inicio 
verdaderamente igualado, sin que 
ningún equipo pudiera distanciarse 
con claridad en el "electrónico". El 
Guadalajara empleó una defensa 4-2 
con mareajes mixtos de Valenzuela 
sobre Puzovic y Román sobre el che
co Szucs y por su contra, el Juventud 
realizó una defensa férrea 6-0.

A partir del minuto 16, los alca
rreños se distanciaron en el marca
dor, con un guardameta Biro, impa
rable realizando continuas paradas 
ante los continuos tiros de los lanza
dores alcalaínos.

■  DIFERENCIAS MINIMAS

En el segundo tiempo, la igualdad 
siguió imperando en el partido, en el 
minuto 12, el equipo alcarreño consi
guió una diferencia de 3 puntos: 18- 
15. Esta diferencia, a pesar de ser mí
nima fue la que a la postre le daría la 
victoria final.

Alvaro lo intentó todo, ya que Pu
zovic bien marcado por su rival, no 
pudo contribuir al relanzamiento de 
su equipo y colocó a Elberdín de pi
vote y Coté de central, aunque sin 
resultado positivo.

i m p  ], f l o w

23 21
Al final del encuentro, y gracias a 

un penalty convertido por Valenzue
la puso el marcador definitivo en 23 
a 21. Sin duda, el más destacado por 
parte del Guadalajara fue su guarda
meta Biro, que gracias a sus paradas 
frenó las avalanchas atacantes del 
Juventud Alcalá, y destacar también 
a Valenzuela y a Oscar De Luis que 
gracias a sus individualiades dieron 
una cierta nota de calidad en el cua
dro alcarreño.

Por parte del Juventud Alcalá 
destacaron Elberdín, Pradas y sobre 
todo a Szucs que con sus ocho goles 
contribuyó a que el cuadro complu
tense por lo menos tuviera alguna 
que otra opción por alcanzar en el 
marcador al cuadro de Laguna.

Sin duda, esta derrota ante el 
Guadalajara ha causado un paso 
atrás importante para que el Juven
tud Alcalá intentase mantener las 
posibilidades de estar entre los cua
tro primeros para eludir el descenso 
y la promoción.

Con lo visto, el equipo complu
tense está siendo un equipo verdade
ramente irregular, con derrotas co
mo contra el Guadalajara que a prio
ri debían haber sido victoria y que 
debe limar estos defectos si verdade
ramente no quiere pasar quebrade
ros de cabeza en próximos partidos.

Luis Cambil

Luis Cambil

El pasado domingo se cele
bró la presentación del club ci
clista Iplacea, en un marco his
tórico como la Universidad Cis- 
neriana, para ello, se dieron cita 
alrededor de un millar de corre
dores, de todas las edades, des
de los más pequeños de cinco o 
seis años hasta señores con toda 
su barriga y barba que deberían 
tener los casi ya cincuenta años.

Da igual la edad, da igual lo 
voluminoso de sus tripas, lo im
portante es que los domingos o 
cualquier día lo invierten para 
irse con la bicicleta por las ca
rreteras y dejar por lo menos, 
unas horas, el bar, el puro y el 
jugar al mus.

Aparte de este comentario, 
el ciclismo en Alcalá tiene sole
ra e importancia, remontándose 
al hermano de Don José Calle
ja, Guillermo, que fue uno de 
los pioneros del ciclismo en Al
calá de Henares. Además conta
mos con un velódromo impor
tante, incluso se ha celebrado 
en él, finales de etapa de la 
Vuelta Ciclista a España, con 
los Delgado, Ruiz Cabestany y 
compañía y el público se dio cita 
en grandes cantidades para pre
senciar este gran circo que es el 
de las dos ruedas.

Nombres propios tienen el 
ciclismo alcalaíno como Martí
nez Heredia que fue campeón 
de España y que en la actuali
dad es nada menos, que selec- 
cionador nacional de fondo en 
carretera. Otro nombre propio 
es Jesús Rodríguez Magro, un 
gregario de lujo de Induraín y 
de Perico Delgado que gracias a 
su labor en la obscuridad, estos 
dos "monstruos" anteriormente 
señalados, han conseguido los 
éxitos que han obtenido.
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En su décimo aniversario

PRESENTACION DEL C.C. IPLACEA

Algunos componentes del equipo intantil y de la escuela de ciclismo

El pasado domingo 9 de febrero, 
a las once de la mañana y en la Plaza 
de San Diego, en frente de la Uni
versidad Cisneriana, tuvo lugar la 
presentación del club ciclista Iplacea 
de Alcalá de Henares. Un gran mar
co monumental para una cita depor
tiva importante, destacar el contraste

de la fachada plateresa con su orna
mentación y el de las bicicletas lenti
culares y los cientos de ciclistas con 
sus maillots y gorras características.

Se presentó uno a uno los equi
pos que nutren este importante club 
ciclista. Primero fue el equipo infan
til junto a la escuela de ciclismo que

está formado por niños menudos que 
a pesar de su corta edad ya saben lo 
que son los sprints.

Más tarde fue el equipo cadete 
junto al femenino y el juvenil de pri
mer año los que se dieron cita en es
ta presentación, con su director Luis 
Sánchez Trillo. El tercero en llegar a 
la vista del numeroso público que se 
dio cita fue el cuadro juvenil de se
gundo y tercer año. Los aficionados 
fueron el otro equipo que se presen
tó y para finalizar fue el equipo de ci- 
cloturistas, bastante nutrido por cier
to, el que se dio cita.

■  PERSONALIDADES

Comentar que en esta presenta
ción se dieron cita todas las entida
des comerciales que patrocinan a las 
distintas secciones de este club ciclis
ta y con figuras de excepción que 
dieron vida al ciclismo nacional como 
José Luis Viejo y Enrique Martínez 
Heredia, que fue además de cam
peón de España en fondo, también 
es actualmente seleccionador nacio
nal de ciclismo. También honró con 
su presencia, Don José Calleja que 
no quiso perderse este emotivo acto 
y que además con su virtud de guar
dar tesoros, traía bajo el brazo un 
periódico ya desaparecido que tenía 
el nombre de "Alcalá deportivo" y 
que en sus páginas de ciclismo, apa
recía la noticia de la creación de este 
club ciclista hace ya diez años.

Para finalizar comentar en núme
ros lo que es Club Ciclista Iplacea de 
Alcalá de Henares, además de sus 
diez años de existencia, cuenta con 
765 socios, alrededor de los cien mi
llones de pesetas de presupuesto y lo 
que es más importante nada menos 
que mil doscientos corredores que 
conforman este ya legendario club 
ciclista, que traspasa las barreras al- 
calaínas para ser ya incluso conocido 
fuera de Madrid y ser uno de los 
equipos con más prestigio en el mun
do amateur dentro del panoramcai 
del ciclismo español.

Algunos integrantes del equipo cadete, juvenil y femenino Luis Cambil
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Fútbol

El ALCALA DEMOCHO LOCHA T CORAJE
Campo: Estadio Municipal El Val. Pocos espectadores. Se guardó un minuto de 
silencio por las últimos atentados de terrorismo.
Domingo 9 de febrero. 11,45 horas. Vigésimotercera jornada del Grupo VII de la 
Tercera División
Resultado: Alcalá 2 Rayo Vallecano 0
Alcalá: Alía, Rubio (Vela), Barrero, Moya, Dani, Jaime (Antonio), Javi, Luis Gar
cía, De la Torre, Quique y Carlos.
Rayo Vallecano: David, Joaquín, Carlos Manuel, García, Agujetas, Moreno, San
tos, Melgar, Juanma (Palacios), Carlos Martín y Pedro (Gabi).
Arbitro: Notario Ovejero. Mal. Mostró tarjetas amarillas a Jaime y Luis García.

Un partido donde el Alcalá de
mostró ser superior en todos los or
denes al joven Rayo Vallecano, fue 
quizás uno de los mejores encuen
tros disputados por los discípulos 
de Juan Clemente.

Mejor no se podía comenzar el 
encuentro y en el minuto 4 llegó el 
primer gol del partido: saque de fal
ta de Jaime y Javi remata de cabeza 
al fondo de las mallas vallecanas.

Pero seguía la buena racha alca- 
laína y diez minutos más tarde llegó 
el segundo tanto: internada por la 
izquierda de Quique quien cede al 
borde del área a Javi que remata a 
portería donde David, guardameta 
vallecano, rechaza y Carlos que es
taba bien colocado y astutamente 
mete el balón en la portería.

Hacía muchísimo tiempo que en 
tan sólo diez minutos el Alcalá con

seguía dos goles. Pero no solamente 
fue una buena racha y suerte sino el 
Alcalá siguió jugando bien y crean
do peligro, con una delantera peli
grosa y una defensa segura.

Con la seguridad de los dos go
les, el equipo complutense jugó de
cididamente al ataque, explotando 
la banda izquierda donde el Rayo 
Vallecano flojeaba bastante más 
que de otros sitios.

La primera ocasión de "peligro" 
por parte del Rayo fue en el minuto 
35 cuando en un saque de esquina 
muy cerrado Alía tiene alguna que 
otra dificultad para atajar el balón. 
También hubo momento para la es- 
pectacularidad cuando Carlos de ti
jereta dentro del área vallecana, es
tuvo a punto de conseguir gol.

En el segundo tiempo nos con
formábamos que fuera tan bueno

ALCALA l  VALLECANO
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como el primero, pero la calidad 
bajó, aunque lo que no bajó fue el 
dominio del partido por parte del 
Alcalá.

Los jugadores vallecanos se em
plearon con cierta dureza a lo largo 
del partido, lo que hacía difícil el te
ner una continuidad en el juego por 
parte del cuadro alcalaíno.

■  CONFORMISMO

Como pasó ante el Vicálvaro, el 
joven Jaime se encargó de dirigir la 
nave alcalaína y como nos tiene 
acostumbrados lo hizo bastante 
bien, mostrándonos su gran técnica 
individual.

La mejor oportunidad de los 
hombres de Javier Barrios fue un 
gran lanzamiento de Melgar que tu
vo como destino el larguero de la 
meta de Alía. A renglón seguido, 
Javi de cabeza lanza un envenena
do balón que un defensa rayista sa
ca cerca de la línea de gol.

El juego empeoró algo, con un 
Rayo apático y sin crear peligro y 
un Alcalá que conformado con la 
victoria por dos goles, sólo creaba 
oportunidades de gol con alguna ju
gada individual, como un precioso 
tiro de Luis García a más de 30 me
tros que dio en el larguero.

Una gran primera parte disputa
da por el Alcalá, una de las mejores 
realizadas en lo que va de tempora
da, que dominó por completo a un 
desdibujado Rayo Vallecano que 
no se pareció en nada al partido de 
ida que vapuleó al Alcalá por 4-1. 
Destacar por el bando alcalaíno a la 
seguridad atrás de Barrero y Moya 
y los aciertos de Luis García y del 
punta Javi.

Luis Cambil 
Fotos: M A  Pozuelo


